
clima & tempo
Sertão

31o Máx.
25 o  Mín.

34o   Máx.
21o  Mín.

36o   Máx.
23o  Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 1,968 (compra) R$ 1,969 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 1,890 (compra) R$ 2,030 (venda)
EURO   R$ 2,559 (compra) R$ 2,560  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

00h43

13h02

2.0m

2.1m

baixa

baixa

19h30

06h49

0.5 m

0.7m

l Onaldo Queiroga lança hoje o livro Baião em Crônicas sobre Luiz Gonzaga

l IFPB abre inscrição para 18 vagas de professor substituto em oito campi

l Oficina de música começa na próxima segunda-feira no Teatro Piollin

l Projeto 5a com Jazz acontece hoje à noite na Estação Cabo Banco

Ano CXX
Número 029

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb
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Altura

Assembleia aprova pedido 
de empréstimo da Cagepa

A Assembleia Legislativa 
aprovou, por unanimidade, a 
autorização para que o Gover-
no do Estado seja avalista do 
empréstimo da Cagepa que 
servirá para quitar as dívidas 
da companhia. PágINA 17

jornalauniao.blogspot.com

FOTOS: Divulgação

FOTOS: Ortilo Antônio

FOTO: Edvaldo Malaquias/Secom-PB

Feira de Mulheres Artesãs da Paraíba acontece hoje na sede do Cendac PágINA 9

Polícia Civil apreende 20 quilos de maconha em JP PágINA 4

 

 

 

Câmara elege 
Mesa Diretora 
com 2 anos de 
antecedência

Ellen Oléria faz 
show  no Teatro 
de Arena do 
Espaço Cultural 

Fotógrafo João 
Lobo expõe Luz 
e Movimento na 
Estação Ciência

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

Nublado com 
chuvas ocasionais

PágINA  17

PágINA 5

PágINA  8

Paraíba garante 
R$ 223 mi do PAC 2 
para saneamento 
e abastecimento

REcuRSOS

O anúncio da liberação dos 
recursos destinados a projetos 
de saneamento e abastecimen-
to de água foi feito ontem pela 
presidente Dilma Rousseff, 
durante reunião com prefeitos 
e governadores. PágINA 4

Ricardo nomeia 
os integrantes da 
Comissão Estadual 
da Verdade

MP e Exército 
vão fiscalizar  
o comércio de 
explosivos na PB

Cerca de 25 mil 
alunos devem 
participar dos 
Jogos Escolares

Cerca de 100 mil 
alunos da rede 
privada ficam 
sem aula amanhã

DiTADuRA

PARcERiA ESPORTEEDucAçãO

O governador Ricardo Cou-
tinho definiu os nomes dos 
membros da Comissão Estadu-
al da Verdade que vai investigar 
as violações dos direitos huma-
nos durante o regime militar.  A 
Paraíba possui dois desapareci-
dos e mais de 300 perseguidos 
políticos. PágINA 18

O MP e o Exército vão atuar 
em conjunto na fiscalização e 
controle da venda de explosivos 
na Paraíba para combater o co-
mércio clandestino. PágINA 13

A primeira etapa dos Jogos 
Escolares está programada 
para acontecer em Sousa. Este 
ano, a competição deve reunir 
cinco mil escolas. PágINA 21

As aulas serão suspensas 
para que professores e  funcio-
nários das escolas discutam em 
assembleia o novo piso salarial 
da categoria. PágINA 14

2oCaderno



A legislação eleitoral no Brasil 
é, para muitos, uma colcha de reta-
lhos que em nada ajuda ao aprimora-
mento da democracia no país. A cada 
eleição surgem novas regras, o que 
inevitavelmente geram pendências 
judiciais que se estendem por muito 
tempo, não sendo raro que decisões 
sobre mandatos eletivos só venham 
a ser tomadas pelos tribunais depois 
que estes mandatos já foram extintos.

O Brasil – e nisso quase todos 
concordam – precisa de uma refor-
ma eleitoral profunda, mas todas as 
iniciativas nesse sentido, quando 
chegam ao Congresso Nacional, cami-
nham a passos de tartaruga. Ninguém 
se entende quando se trata de alterar 
pontos fundamentais da legislação 
hoje em vigor.

Entre esses pontos, um dos mais 
polêmicos, sem dúvida, diz respei-
to ao financiamento das campanhas 
eleitorais. Para alguns, é da relação 
promíscua entre candidatos e doado-
res que derivam todos os escândalos 
financeiros envolvendo gestores pú-
blicos e parlamentares de todos os 
níveis. É claro que não se pode esta-
belecer isto como regra, menos ainda 
como exceção. 

Na terça-feira passada, a Comis-
são de Assuntos Econômicos do Se-
nado aprovou projeto de lei que cria 
o Fundo Republicano de Campanha 
e altera as regras sobre doações de 
pessoas físicas e jurídicas aos can-
didatos. Resumidamente, a proposta 

diz que quando um candidato receber 
uma contribuição financeira terá de 
repassar 45% do que arrecadou para 
este fundo, ficando com direito a 55% 
do que recebeu. O tal Fundo Republi-
cano de Campanha servirá para ra-
teio entre os demais candidatos. 

A ideia é boa, mas bem menos 
certeira do que outras que circulam 
não só pelo Congresso, como também 
nos ambientes jurídicos. A ministra 
do Supremo Tribunal Federal, Car-
men Lúcia, por exemplo, defende ra-
dicalmente o veto às doações de cam-
panha por pessoas jurídicas. Para ela, 
empresas não deveriam contribuir 
com recursos a políticos. A maior par-
te das doações de campanha no Brasil 
é feita por meio de pessoas jurídicas, 
que, entretanto, não aparecem por-
que doam por meio dos comitês de 
campanha e não diretamente ao can-
didato.

Aliás, é bom lembrar que trami-
ta no Supremo Tribunal Federal ação 
direita de inconstitucionalidade mo-
vida pela Ordem dos Advogados do 
Brasil em que se busca justamente a 
abolição da intromissão das empre-
sas no financiamento das campanhas.

De qualquer modo, não have-
rá uma reforma política real sem 
a superação das graves distorções 
provocadas pelas doações por pes-
soas jurídicas. O país precisa supe-
rar essa etapa que, ante os olhos da 
sociedade, já não mais possui qual-
quer justificativa.

Em São Paulo, zona leste da capital, 
foram presos pai e filho com uma boca de 
fumo onde vendiam drogas, inclusive por 
cartões de crédito. O procedimento já vem 
sendo adotado em alguns países, como 
a Holanda e o vizinho Uruguai, onde as 
drogas são fornecidas pelo governo às pes-
soas cadastradas como viciadas, a preços 
mais baixos que no mercado clandestino, e 
vendidas no cartão.

A providência visa combater a venda 
ilegal de drogas. No Uruguai, apenas a 
maconha é vendida pelo Estado, que 
pretende, assim, concorrer com a venda de 
tóxicos mais pesados. Dessa maneira, tanto 
na Holanda como no Uruguai, a venda e a 
compra de maconha e de outros tóxicos 
ficam registradas e controladas, com as 
autoridades sabendo quem comprou e 
quem vendeu.

A supressão da moeda circulante, 
com a adoção generalizada do cartão, trará 
muitos benefícios à sociedade. A supressão 
da moeda impedirá o furto, o roubo e a fal-
sificação da mesma, e dificultará a comer-
cialização de objetos roubados – pois todas 
as operações ficarão registradas. 

Preso um receptador, bastará uma 
consulta das autoridades à sua conta ban-

cária, e se saberá para quem ele transferiu 
dinheiro pela compra de bens roubados. 
Todas as atividades ilegais ficarão mais 
difíceis de serem praticadas, e mais fáceis 
de serem punidas. No caso de São Paulo 
as contas do pai e filho traficantes têm o 
rastro de todas as operações realizadas. É 
só pegar e prender. 

O tráfico, agora, está atacando com 
força familiar e negociando com cartões 
bancários; está mais organizado do que 
nunca. Pai e filho vendem o bagulho a 
prazo, para o dependente pagar em suaves 
prestações. E, se quiser, a encomenda da 
muamba pode ser feita por telefone e a 
entrega pode em domicílio, por meio de 
moto-boys. 

O crime do tráfico é muito prejudicial 
à sociedade, pois o vício induz o depen-
dente à prática de crimes para a obtenção 
de dinheiro para a compra da droga tão 
cara. O vício tem levado filhos a matar os 
pais para obter recursos a fim de pagar o 
boqueiro que lhe vendeu fiado e lhe cobra 
a vida. Só há uma pena que protegerá a 
sociedade da ação funesta do traficante: 
a pena de morte, medida preventiva de 
reincidência que tirará definitivamente o 
marginal do convívio social. 

Editorial

Um
Banho de suspense

Fundo de campanha

Maconha eletrônica

 Martinho Moreira Franco - martinhomoreira.franco@bol.com.br
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A cena do chuveiro demorou sete dias para ser filmada, e utilizou 
70 diferentes posições de câmera””

O tráfico, agora, está atacando com força familiar e negociando 
com cartões bancários; está mais organizado do que nunca”.
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Eu sei que vocês vão dizer que 
já viram este filme, mas, devido a 
uma imobilizante crise de coluna (a 
vertebral, bem entendido), é o que 
posso exibir hoje: uma reprise de 
curiosidades sobre a célebre cena 
do chuveiro de “Psicose” (1960), de 
Alfred Hitchcock. 

São anotações feitas por um 
especialista na obra do mestre do 
suspense – o cinéfilo Fernando Agra 
- e que podem servir de motiva-
ção para quem for assistir ao filme 
“Hitchcock” , de Sacha Gervasi, no 
qual Anthony Hopkins faz o papel o 
título. 

Não custa lembrar que a produ-
ção de 2012 trata exatamente dos 
bastidores do clássico do mestre do 
suspense. Vale a pena, portanto, ler 
de novo:

- Um dos fatos mais curiosos 
relacionados ao filme 

“Psicose” foi a polêmica cena 
do chuveiro, para muitos conside-
rada antológica sob todos os pon-
tos de vista. Mas em pelo menos 
um aspecto, foi considerada falha. 
Os mais observadores afirmavam, 
com razão, que a pupila da vítima 
(mostrada em close) estava total-
mente contraída, algo impossível 
de acontecer a um cadáver. De 
fato, só as pessoas vivas contraem 
as pupilas, geralmente reagindo à 
forte luminosidade. Após a estreia 
do filme, Hitchcock recebeu cartas 
de diversos oftalmologistas pro-
testando contra o erro do diretor 
e afirmando: as pupilas de cadáve-
res, ao invés de contraídas, ficam 

totalmente dilatadas.
- Psicose foi filmado em preto e 

branco porque Hitchcock temia que 
a cena do chuveiro ficasse chocante 
demais, com o vermelho do sangue. 

- Janet Leigh não estava nua na 
famosa cena do chuveiro: ela usava 
uma roupa colante à pele. Uma du-
blê de corpo também foi utilizada.

- O som das facadas, nesta mes-
ma cena, na realidade é o som de 
um melão sendo esfaqueado. 

- O sangue desta mesma cena é, 
na verdade, calda de chocolate. 

- O chuveiro que se vê filmado 
de baixo para cima na realidade 
tinha dois metros de diâmetro, 
para que a câmera captasse os jatos 
d’água com maior intensidade. 

- A cena do chuveiro demorou 
sete dias para ser filmada, e utilizou 
70 diferentes posições de câmera.

- Hitchcock recebeu uma carta 
de um pai enfurecido, dizendo que 
sua filha, apavorada, recusava-se a 
entrar no chuveiro, após ver o filme. 
Hitchcock respondeu a carta, suge-
rindo ao pai que levasse a garota 
para uma lavagem a seco.

- Psicose é o primeiro filme da 
história do cinema americano a 
focalizar um vaso sanitário dando 
descarga, o que era considerado de 
mau gosto, na época. 

- A tradicional aparição de 
Hitchcock, neste filme, acontece 
durante aproximadamente quatro 
minutos, do lado de fora do escritó-
rio em que Marion (Janet Leigh) tra-
balha, e ele está usando um chapéu 
de cowboy.

Otávio Augusto - giraldogiraldes@gmail.com

H
um

or
D

om
in

go
s 

Sá
vi

o 
- 

sa
vi

o_
fe

l@
ho

tm
ai

l.c
om

UN
O Tribunal de Justiça da Paraíba 
julgará em breve um polêmico 
caso envolvendo uma atípica 
sentença. Na demanda, a em-
presa Cosan foi condenada a 
pagar indenização milionária 
a uma empresa de distribuição 
de lubrificantes (Petroleum) 
por meio de decisão proferida, 
segundo se apura, sem perícia 
e sem a oitiva de testemunhas 
e dos representantes. 
Como se não bastasse, teria 
sido proferida por magistra-
do que passou pela Vara Cível 
por pouquíssimos dias. Diante 
do inusitado, o caso, além de 
apelação, mereceu represen-
tação na Corregedoria. 

O Grupo M. Dias Branco, cujos 
tentáculos se estendem à 
orla paraibana, teve um lucro 
líquido do exercício  recorde 
de R$ 470,5 milhões (28,4% 
maior do que o de 2011), 
para uma receita líquida de 
R$ 3,545 bilhões,21,8% 
acima do faturamento do 
exercício anterior de 2011.

Que a nossa classe política se 
mexa com urgência! A Jaguar 
Land Rover, controlada pelo gru-
po indiano Tata,  procura um lo-
cal no Nordeste para botar uma 
montadora. Não é possível que 
venha dar Pernambuco de novo 
na rodada.

Os bancos estão em todas que chei-
rem a lucro. Já estão abrindo linhas 
de crédito para o contribuinte que 
vai receber restituição do Imposto 
de Renda 2013. Já é possível ana-
lisar as condições oferecidas para 
antecipação. Alguns estabelecem  
R$ 500,00 como limite mínimo para 
contratação, com taxa de juros a 
partir de 1,9% ao mês. Tem ofertas 
para todos  gostos e necessidades.

INFLAMÁVEL

LUCRO

MONTADORA

ANTECIPAÇÃO CARA

PROIBIÇÃO

MAIS VOOS

O racionamento de água em Re-
cife, iniciado no último domingo,  
já está atingindo a produção das 
indústrias de bebidas  e refrige-
rantes. A  Refrescos Guararapes 
diminuiu a produção de Coca-Co-
la. O mesmo ocorreu na indústria 
de Campari.

ESCASSEZ
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Se ANAC der o sinal verde, Cam-
pina Grande ganhará mais três 
voos no início de maio. A Azul 
fez a solicitação para explorar 
Campina-Recife e Campina Sal-
vador. Hoje o Aeroporto João 
Suassuna só opera com dois 
voos da  Gol.

Entre os 15 itens da pauta que a Comissão de Constituição, Justiça e Cida-
dania  do Senado votará, está o  Projeto de Lei, de autoria do senador Inácio 
Arruda (PCdoB-CE), que proíbe a participação dos detentores de mandato 
eletivo e respectivos parentes, até terceiro grau, na gestão de empresas 
concessionárias de serviços públicos. A proposta tem voto favorável do re-
lator, senador Luiz Henrique (PMDB-SC). 

DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato



Márcio Córdula
Pres. da Federação de Triathlon

Capital aposta em 
eventos de triathlon

ais uma vez João Pessoa foi escolhida para 
sediar grandes competições de triathlon, com 
a participação de atletas de vários países. 
A cidade se prepara agora para receber três 
grandes eventos, que serão disputados de forma 
simultânea, nos dias 6 e 7 de abril, numa realização 
da Federação Paraibana de Triathlon (Fetrip), com a 
supervisão da Confederação Brasileira de Triathlon 
(CBTri). Trata-se da ITU Pan American Cup 2013, o 
Sul-Americano de Triathlon Júnior e o Campeonato 
Brasileiro de Triathlon.
O presidente da Fetrip, Márcio Córdula, é o 
organizador das competições e tem como grande 
objetivo, trazer para a Paraíba uma etapa do 
Circuito Mundial de Triathlon. O sonho está cada 
vez mais perto, em virtude do sucesso alcançado 
nas provas realizadas na capital paraibana até o 
momento. Em meio a correria para organizar o 
evento, Márcio recebeu a reportagem de A União 
e falou sobre estas competições, que prometem 
sacudir João Pessoa no mês de abril.

Por que João Pessoa vem se 
tornando uma espécie de capital 
nacional do triathlon nos últimos 
anos?

São muitos os fatores e vou 
aqui citar alguns deles. Primeiro 
pela organização dos eventos, que 
de acordo com  a CBTri, hoje é a 
melhor do país. Segundo, porque 
temos uma orla belíssima, uma 
água com temperatura ideal para a 
natação e um circuito muito técnico 
e seguro. Podemos incluir aí tam-
bém, o fato da cidade ter uma boa 
rede hoteleira, a população muito 
receptiva e um apoio dos poderes 
públicos e da iniciativa privada.

Qual a sua expectativa em 
relação aos eventos este ano? 
É possível superar o sucesso do 
ano passado?

Estamos trabalhando para isto, 
e a expectativa é de que tenhamos 
muito sucesso, a começar pelo nú-
mero de participantes  e de países. 
Já temos mais de 200 atletas ins-
critos, metade do limite máximo 
permitido, e ainda estamos a um 
mês da prova. Isto nos leva a uma 
projeção de mais de 300 atletas, 
sendo uns 100 da elite do triathlon 
da América Latina. O ano passado 
tivemos representantes de 12 paí-
ses e este ano esperamos bater este 
recorde, porque a divulgação está 
sendo maior.

Quais as novidades para este 
ano?

Temos este ano uma mega es-
trutura, com arquibancadas e áreas 
vip, onde os torcedores poderão 
acompanhar detalhes da prova 
com conforto. O percurso da pro-
va sofrerá um pequeno ajuste, com 
os atletas passando por dentro da 
área de transição e com isto, o pú-
blico vai poder ver mais de perto os 
detalhes da prova. Temos este ano 
também uma piscina de gelo para 
recuperação dos atletas e estamos 
preparando uma festa belíssima 

para a entrega da premiação. Além 
do mais, este ano teremos três com-
petições em disputa e as etapas dis-
putadas aqui contam pontos para o 
ranking nacional e internacional.

Você falou aí em premiação. 
Temos mudanças neste ano em 
relação ao ano passado?

Sim, a premiação é bem mais 
alta, o que deve atrair um número 
maior de atletas de elite. Vamos 
oferecer R$ 30 mil em dinheiro 
para os cinco primeiros colocados 
da elite da Pan-American Cup. Esta 
é considerada uma boa premiação 
para este tipo de competição.

Você falou no início desta 
entrevista sobre a nossa boa 
rede hoteleira. O que vocês pro-
gramaram para receber bem os 
atletas que virão de várias partes 
do mundo para João Pessoa?

Tivemos um cuidado todo es-
pecial de oferecer uma boa hos-
pedagem com preços acessíveis. 
Fizemos uma parceria com uma 
operadora de turismo e estamos 
com pacotes com preços divididos 
em até dez vezes. Isto vai facilitar 
muito a vinda dos atletas e também 
dos turistas que geralmente acom-
panham estes atletas.

Para terminar esta entrevis-
ta eu queria falar do futuro. Você 
tem um sonho de trazer para 
João Pessoa uma etapa do Circui-
to Mundial de Triathlon. Isto seria 
realizável a curto prazo?

Sim, a cada ano nós nos cre-
denciamos mais a realizar grandes 
eventos e o nosso prestígio está 
em alta junto à CBTRI, que não tem 
poupado elogios ao nosso trabalho 
aqui na Paraíba e a ajuda do poder 
público. Aposto na possibilidade de 
realizar uma etapa do mundial aqui 
no próximo ano, ou no mais tardar, 
em 2015. Temos todas as condições 
para isto e vamos provar nestes 
eventos agora de abril.

Já temos
mais de 
200 atletas 
inscritos, 
metade do 
limite máximo 
permitido

M
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EXCLUSIVO

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

l O triathlon chegou ao Brasil em 1981 e a primeira competição oficial aconteceu somente em 1983 na cidade do Rio de 
Janeiro.
l A entidade nacional representativa do esporte só foi surgir em 1991, com a fundação da Confederação Brasileira de 
Triathlon. Participaram da criação da CBTri as Federações de Brasília, São Paulo, Rio de Janeiro e Bahia. Seu primeiro pre-
sidente foi o baiano João Calazans Filho que comandou a entidade até 1998. Em 1999 a CBTri passou a ser comandada 
pelo capixaba Carlos Fróes. A sede da entidade está localizada na cidade de Vila Velha–ES.
l Atualmente entidade e conta com 24 Federações e tem 2.256 atletas filiados. Estas federações estão localizadas 
nas seguintes cidades: Porto Alegre-RS, Curitiba-PR, São José-SC, Manaus-AM, Palmas-TO, Belém-PA-, Goiânia-GO, 
Brasília-DF, Cuiabá-MS, Mato Grosso-MT, São Luís-MA, Salvador-BA, João Pessoa-PB, Aracajú-SE, Maceió-AL, Fortale-
za-CE, Natal-RN, Recife-PE, Vitória-ES, São Paulo-SP, Rio de Janeiro-RJ e Belo Horizonte-MG. Estima-se que em torno 
de 25.000 pessoas praticam a modalidade no país. 
l A modalidade é praticada em diversas distâncias, porém, a distância standard é a reconhecida pelo Comitê Olímpico 
Internacional e utilizada nos Jogos Olímpicos de Verão. São 1500 metros de natação, 40 quilômetros de ciclismo e 10 
quilômetros de corrida. O nome “distância standard” veio em substituição ao nome distância olímpica que foi utilizado 
por um tempo para vincular a modalidade ao movimento olímpico. 
l Além da standard o triathlon é praticado nas seguintes distâncias: Sprint – com 750 metros de natação, 20 quilôme-
tro de ciclismo e 5 quilômetros de corrida. Este tipo de prova é disputada na Copa Brasil de Triathlon. Tem também as 
provas de Longa Distância que é o dobro da distância standard e as provas de Longa Distância que é o triplo da distân-
cia standard. Outra prova que está na eminência de entrar no programa olímpico é o Triathlon Mixed Relay. Trata-se de 
uma prova mista (homens e mulheres) com revezamento com uma dinâmica extraordinária. 
l Para fins de entendimento o Triathlon é a modalidade em si e suas variantes necessárias ou facultativas, dentre elas 
o Duathlon, Aquathlon, Cross Triathlon, e todas as demais envolvendo as modalidades de natação, ciclismo e corrida de 
forma combinada.

Saiba Mais
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Em cima da hora

PB garante R$ 223 milhões no PAC 2
 sanEamEnto E abastEcimEnto

Anúncio foi feito pela pre-
sidente Dilma durante reu-
nião com Ricardo Coutinho

A Paraíba será con-
templada com mais R$ 223 
milhões em projetos de sa-
neamento básico e abasteci-
mento dentro do novo PAC 
2. O anúncio foi feito ontem, 
no Palácio do Planalto, pela 
presidente Dilma Rousseff 
em reunião com prefeitos 
e governadores, entre eles 
Ricardo Coutinho. Os mi-
nistros Aguinaldo Ribeiro 
(Cidades), Mirian Belchior 
(Planejamento), Ideli Salvati 
(Relações Institucionais) e 
Helena Chagas (Comunica-
ção Social) participaram do 
encontro.

Anel viário 
Durante a reunião, o go-

vernador paraibano estava 
acompanhado do secretário 
do PAC na Paraíba, Ricardo 
Barbosa, e do secretário de 
Recursos Hídricos e Meio 
Ambiente, João Azevedo; 
e do prefeito de Campina 
Grande, Romero Rodrigues, 
que comemorou a seleção do 
anel viário, obra orçada em 
mais de R$ 130 milhões.  

Após a reunião, o go-
vernador Ricardo Coutinho 
comentou que mais uma vez 
o Governo do Estado foi se-
lecionado com projetos es-

truturantes dentro do PAC, 
justamente em duas áreas 
prioritárias para os municí-
pios – o saneamento básico 
e acesso à água. “Estamos 
junto ao Governo federal 
trabalhando a quatro mãos 
uma pauta de desenvolvi-
mento com inclusão social”, 
destacou.

Dentre os projetos con-
tratados do Governo do Esta-
do selecionados para receber 
recursos do novo PAC 2 estão 
a implantação do sistema 
adutor São José com a 3ª 
adutora de água e a amplia-
ção da estação de tratamen-
to de Gravatá, em Campina 
Grande (R$ 62,8 milhões), 
a ampliação do sistema de 
abastecimento do reser-
vatório de João Pessoa (R$ 
10,2 milhões) e sistema de 
abastecimento para os con-
juntos Cidade Verde, Cidade 
Jardim e adjacências (R$ 9,1 
milhões), em João Pessoa, e 
o sistema adutor Abiaí-Popo-
cas - 3ª etapa, em João Pes-
soa, sendo R$ 35,7 milhões 
contratados e mais R$ 88 mi-
lhões que serão analisados e 
contratados pelo Ministério 
das Cidades.   

Na área de saneamento, 
foram selecionados os proje-
tos apresentados pelo Esta-
do para implantação da rede 
coletora de esgotamento dos 
bairros do Cristo e do Bessa. 
As duas obras representam 

um investimento de mais de 
R$ 25 milhões.  

O novo PAC está inves-
tindo 33 bilhões em sanea-
mento e mobilidade. A pre-
sidente Dilma Rousseff disse 
que o nível de saneamento 
das cidades é muito baixo, o 
que requer um grande esfor-
ço dos estados e municípios. 
“A União tem a obrigação de 
apoiá-los por uma questão 
republicana”,  destacou Dil-
ma Rousseff

Mobilidade urbana
Outra prioridade do go-

verno são investimentos em 
mobilidade urbana das gran-
des e médias cidades. “Por 
isso esse novo PAC cidades 
investe em corredores de 
ônibus, trens urbanos, VLTs, 
viadutos. Esse é um passo 
muito importante porque 
tem a ver com a vida das pes-
soas que trabalham diaria-
mente das grandes cidades”, 
afirmou a presidente.

O secretário do PAC na 
Paraíba, Ricardo Barbosa, 
informou que o Estado tem 
até 5 de abril para a apresen-
tação dos projetos de água e 
esgoto. “Estaremos realizan-
do um esforço concentrado 
para inscrevermos projetos 
bem elaborados e continuar-
mos pontuando bem entre os 
estados, assim como ocorreu 
em outras etapas do PAC”, 
afirmou.

Com a ajuda de informa-
ções recebidas pelo Disque 
Denúncia 197, os policiais 
civis do Grupo de Operações 
Especiais (GOE) apreen-
deram aproximadamente 
20kg de maconha e uma ba-
lança de precisão, na noite 
da terça-feira (5), no bairro 
de Mangabeira, capital. A 
maior parte da droga estava 
escondida dentro do muro 
da residência de Alex da Sil-
va Herculano, 31, preso em 
flagrante. Além dele, os po-
liciais prenderam Thiago da 
Silva Rocha, 23. 

Há cerca de 40 dias, a 
equipe do GOE recebeu a in-
formação de que Alex Hercu-
lano e Thiago da Silva esta-
vam distribuindo drogas na 
região de Mangabeira. “Mais 
uma vez, a ajuda da popula-
ção foi decisiva para o traba-
lho da polícia”, analisa o dele-
gado titular do GOE, Cristiano 
Jackes. De acordo com ele, a 
partir do Disque Denúncia, 
os agentes de investigação 
começaram a acompanhar a 
movimentação da dupla até 

chegar ao flagrante. 
Na noite da terça-feira 

(5), depois de cerca de 40 
dias de investigação, os po-
liciais do GOE chegaram a 
Thiago da Silva, que estava 
com cerca de 5 quilos de ma-
conha nas proximidades do 
Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran), em Man-
gabeira. “Em seguida, fomos 
à residência de Alex onde en-
contramos o restante da dro-
ga”, detalha o titular do GOE. 

“É importante ressaltar 
que ao apreendermos essa 
grande quantidade de droga, 
estamos evitando que o en-
torpecente chegue à socieda-
de e também indiretamente 
impedindo crimes relaciona-
dos ao tráfico, a exemplo dos 
homicídios”, finaliza Jackes. 
As duas pessoas detidas fo-
ram encaminhadas ao Pre-
sídio do Róger, na capital, 
onde aguardarão a decisão 
da Justiça. Elas serão indi-
ciadas por tráfico de drogas 
e apreensão para o tráfico e 
podem cumprir pena de 5 a 
15 anos de reclusão.

Polícia faz apreensão 
de 20kg de maconha

Em mangabEira

Prefeitos têm 
contas rejeitadas

Pg Prime inaugura 
primeira loja em JP

Desaparecimento de 
Ellen faz dois meses

Primeira marca de uma monta-
dora alemã na Paraíba, a Audi Center 
João Pessoa será inaugurada hoje, na 
Avenida Epitácio Pessoa, bairro Tam-
baú, com a presença do presidente 
da Audi Brasil, Leandro Radomile e do 
diretor da PG Prime Abílio Oliveira.

De acordo com o diretor Abílio 
Oliveira, a cidade foi escolhida para 
a expansão do grupo por ser a ca-
pital que mais cresce no Nordeste. 
“O grupo PG já atua na Paraíba com 
outros negócios e decidimos trazer a 
concessionária devido ao crescimento 
do nosso público-alvo”, afirma.

A loja terá mais de 350 m² e 
todos os móveis foram desenvolvi-
dos no padrão alemão da marca. A 
grande novidade da loja será o Audi 
Car Configurator onde os clientes 
podem personalizar o modelo do 
carro com a cor e os acessórios que 
desejar através de um monitor.

Oferecendo uma variada gama 
de produtos Premium que vão desde 
Hatch a superesportivos a loja tam-
bém será destaque nos preços com-
petitivos, com veículos a partir de R$ 
84.900, e atendimento diferenciado.

A família da estudante 
Fernanda Ellen Cabral continua 
apreensiva e sem nenhuma infor-
mação sobre o paradeiro da menina 
de 11 anos. No dia 7 de janeiro, por 
volta das 15h30 ela foi vista pela 
última vez saindo do colégio onde 
estudava após receber a notícia de 
que havia sido aprovada.

Hoje completa dois meses do 
desaparecimento da garota que foi 
vista pela última vez pelo vigilante 
do colégio, localizado próximo à sua 
residência no bairro Alto do Mateus, 
em João Pessoa. Para a polícia ele 
disse ter visto Fernanda alegre e 
dizendo que havia sido aprovada.

Desde a confirmação oficial 
do desaparecimento a família já 
realizou várias manifestações, car-
reatas, distribuição de panfletos 
com a foto de Fernanda e números 
de telefones para informações so-
bre o paradeiro dela.

Na única vez que conversou 
com a imprensa, o delegado Al-
drovilli Gris, designado em caráter 
especial para apurar o desapareci-
mento, disse que toda e qualquer 
informação será investigada.

O Tribunal de Contas do Esta-
do emitiu, ontem, parecer contrário 
à aprovação das contas apresenta-
das por quatro prefeitos paraiba-
nos. No primeiro caso, o de Itatuba, 
Renato Lacerda Martins, respondeu 
por despesas não licitadas em mon-
tante superior a R$ 1 milhão duran-
te o exercício de 2010.

Pelo mesmo motivo, o TCE man-
teve, em grau de recurso, a reprovação 
às contas de 2007 do ex-prefeito de 
Araruna, Availdo Luís de Alcântara 
Azevedo. Com duas contas na pauta 
da sessão plenária, o prefeito de San-
ta Helena, Elair Diniz Brasileiro, teve 
aprovadas as do ano de 2010 mas de-
saprovadas as do exercício seguinte 
em razão de gastos não comprovados 
com a contratação de serviços. A ele 
foi imposto o débito de R$ 7.500,00.

Aplicações insuficientes em 
educação e saúde contribuíram para 
a reprovação das contas de 2011 da 
prefeita de Barra de São Miguel, Luzi-
nete Teixeira Lopes. Cabem recursos 
contra essas decisões.

O governador Ricar-
do Coutinho foi recebi-
do ontem, em Brasília, 
pelo ministro do Turis-
mo, Gastão Vieira, com 
quem tratou sobre a 
liberação dos R$ 70 mi-
lhões para as obras do 
Centro de Convenções, 
garantidos pela presi-
dente Dilma Rousseff 
durante sua visita esta 
semana pela Paraíba.

O ministro infor-
mou que R$ 10 milhões 
estão empenhados pelo 
Governo federal e ou-
tros R$ 9 milhões estão 
em fase de empenho.  
Gastão explicou que os 
outros R$ 50 milhões 
deverão ser empenha-
dos por meio de uma 
Medida Provisória assi-
nada pela Presidência 
da República para con-
clusão do empreendi-
mento.  

‘‘Após conversar 
com o governador Ri-
cardo Coutinho na úl-
tima segunda-feira, a 
presidente Dilma Rou-
sseff me ligou pedindo 
agilidade na liberação 
dos recursos para a con-
clusão do Centro de 
Convenções por consi-
derá-lo fundamental 
para o desenvolvimento 
do turismo do Brasil’’, 
disse Gastão Vieira. 

Ricardo Coutinho 
comentou sobre o es-
forço do Governo do Es-
tado ao investir mais de 
R$ 133 milhões na cons-
trução do Centro de 
Convenções, que segue 
num ritmo acelerado. 

Ele agradeceu o apoio 
da presidente Dilma e 
do Ministro do Turismo 
para que o equipamen-
to seja entregue até o 
mês de dezembro. 

A audiência foi 
realizada no Ministério 
do Turismo e contou 
com a participação do 
secretário nacional do 
Programa de Desenvol-
vimento do Turismo, 
fábio Mota, do asses-
sor especial do minis-
tro, Mauro Mota, do 
secretário de Recursos 
Hídricos, Meio Am-
biente, Ciência e Tec-
nologia, João Azevedo, 
e do superintendente 
de Obras do Estado, Ri-
cardo Barbosa.  

O Centro de Con-
venções terá blocos ad-
ministrativos em três 
pavimentos, com um 
auditório com capacida-
de para 2.340 pessoas, 
um teatro com 3.042 
lugares, salão de expo-
sições e eventos com 
19 mil metros de área 
e um mirante, que tem 
altura equivalente a um 
edifício de 17 andares, 
ou seja, 57 metros e es-
tacionamento para mais 
de 3 mil carros. 

A primeira etapa 
do Centro de Conven-
ções foi inaugurada em 
agosto de 2012 e a se-
gunda etapa está pro-
gramada para o mês 
de agosto deste ano. O 
empreendimento colo-
cará a Paraíba na rota 
nacional e internacional 
do turismo de eventos.

Governador trata da 
liberação de recursos

cEntro DE convEnçõEs
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Obra sobre Humberto 
Nóbrega será lançada 
hoje, na capital

Página 8

Onaldo Queiroga 
lança, hoje, livro 
sobre Luiz Gonzaga

João Lobo abre 
mostra hoje, na 
Estação Cabo Branco 
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Melodia da Mulher
Ellen Oléria e Rita Benneditto se apresentam em JP e CG para celebrar o 
Dia Internacional da Mulher em evento promovido pelo Governo do Estado 

Em comemoração ao 
Dia Internacional da 
Mulher, o Governo do 
Estado, lançou essa 
semana a campanha 
Paraíba, Mulher Forte 
e de Valor que integra 
mais de 50 ações em 

diversas cidades. Com o intuito de 
promover a valorização e o reco-
nhecimento da mulher paraibana, a 
campanha inclui uma variedade de 
atividades educativas e de eventos 
culturais gratuitos. Os shows que in-
tegram a área cultural acontecem de 
7 a 19 de março em nove municípios 
da Paraíba, que além de João Pessoa 
e Campina Grande, incluem Cajazei-
ras, Santa Luzia, São José do Sabugi, 
Patos, Queimadas, Conde e Mulungu 
que terão apresentações interativas 
em espaços públicos com a arte edu-
cadora paraibana Vera Lima a partir 
de amanhã.  

Para iniciar, temos hoje, na capi-
tal, no Teatro de Arena da Fundação 
Espaço Cultural, Funesc, a partir das 
20h, a apresentação da brasiliense 
Ellen Oléria. A abertura do show fica 
por conta das campinenses Eloisa 
Olinto e Val Donato. Os ingressos 
podem ser retirados gratuitamen-
te no Espaço Cultural em troca da 
doação de um quilo de alimento não 
perecível. Já na sexta, dia 8, acontece 
em Campina Grande, no Teatro Mu-
nicipal Severino Cabral, o show da 
maranhense Rita Benneditto, a partir 
das 20h também. Antes da cantora, 
sobem ao palco as paraibanas Ro-
berta Silvana, Kátia Virgínia, Gitana 
Pimentel, Érica Maria e Sandra Belê. 
Os ingressos começarão a ser dis-
tribuídos gratuitamente no próprio 
Teatro Municipal, amanhã, a partir 
das 19h. 

Vencedora do reality show The 
Voice Brasil, da emissora Rede Globo, 
em 2012, Ellen Oléria iniciou sua in-
serção na música em coros de Igreja, 
em Brasília. Atualmente, Ellen está 
em produção do seu segundo CD e do 
DVD, Peça ao vivo, que terá partici-
pação de GOG e Gerson King Combo. 
Com formação em artes cênicas pela 
Universidade de Brasília, UnB, e com 
uma voz marcante, Ellen tem em 
suas composições autorais a mistura 
da bossa nova, funk, hiphop, MPB, 
samba e soul. A cantora já participou 
e abriu shows de importantes intér-

Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

FOtOS : Divulgação

pretes da nossa música como Lenine, 
Paulinho Moska, Chico César e Ney 
Matogrosso. 

Uma das três meninas do Brasil, 
projeto realizado juntamente com 
Jussara Silveira e Teresa Cristina, e 
intérprete do inovador Tecnoma-
cumba, fenômeno independente na 
mídia, a maranhense Rita Benneditto 
chega ao palco campinense amanhã. 
Com uma carreira de mais de quinze 
anos de atuação, Rita, que está em 
vias de gravação de seu mais novo 
CD, teve seu primeiro registro fono-
gráfico produzido por Zeca Baleiro e 
já participou de importantes festivais 
e projetos musicais no Brasil e no 
mundo. “Como mulher, nordestina e 
cidadã do mundo, estou super feliz 
em realizar meu show nessa data tão 
importante. Ressalto também minha 
alegria em retornar a Campina Gran-
de para apresentar pela primeira 
vez o meu show Tecnomacumba, um 
projeto que desenvolvo há dez anos 
e que faz um resgate de vários com-
positores brasileiros envoltos a uma 
referência a cultura africana”, revelou 
Rita Benneditto em entrevista ao 
jornal A União. 

“Como mulher, 
nordestina e 
cidadão do mundo, 
estou super feliz em 
realizar meu show 
nessa data tão 
importante”, disse 
Rita Benneditto 
para A União

A brasiliense Ellen Oléria 
(acima) canta hoje, em 

João Pessoa, e a 
maranhense 

Rita Benneditto se 
apresentará amanhã, em 

Campina Grande
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Vivências

Do tanto que incomodam as brigas internas do 
PMDB da Paraíba, que sonhei com Ulisses Silveira 
Guimarães. Eu tive a felicidade de conhecê-lo e ouvir 
de suas palavras a luta para manter o partido unido, 
coeso. E conseguiu numa época em que ser oposição 
era doloroso, desde que vivíamos num regime de 
exceção.

Estávamos em São Paulo (1976) para que José 
Américo recebesse o prêmio Juca Pato, concedido 
pela União Brasileira de Escritores, referente ao 
primeiro livro de Memórias – Antes Que Me Esqueça 
-. Já havia entre o visitante e o visitado uma apro-
ximação que se deu, talvez mais, pelo fato de sua 
esposa Ida Maiani de Almeida, mais conhecida como 
dona Mora Guimarães, ter raízes na Paraíba, por via 
de seu primeiro casamento com um neto do areien-
se Tito Silva, o 1º  secretário-gerente de A União 
e industrial responsável pela fabricação do vinho 
Celeste.  Do casamento Ulisses/Ida ele adotou Tito e 
Celina Ida, como se fossem seus filhos.  Os netos em 
pequenos o amavam tanto que brigavam (entre si) 
pela posse exclusiva do seu amor... Adultos, o senti-
mento afetivo aumentou.

Emanava de Ulisses Guimarães uma aura popu-
lar e sutil que desconheço se vinha de seus olhos 
azuis, da voz encorpada, mansa e elucidativa, ou da 
simbologia que ele representava naquele momento. 
Era o homem forte da oposição, sem ser violento, 
contundente ou desaforado.

Depois desse encontro, virei sua fã e lhe dei 
o voto na campanha de 1989, para presidente da 
República pelo PMDB, uma admiração que, mesmo 
após seu silêncio, ainda não se extinguiu, pela certe-
za do seu caráter.

Em 1985 quase foi eleito presidente da Repú-
blica pelo colégio eleitoral. Articulações políticas na 
época acabaram levando o pleito para uma chapa 
mista com Tancredo Neves, candidato pelo PMDB e 
José Sarney a vice, pelo ex-PDS/Frente Liberal. De 
Tancredo se dizia ser um grande articulador, porém, 
não se esperasse dele um administrador de tino 
e visão. Os jornais de Brasília que eu recebia, com 
frequência não escondiam essa verdade.

Na condição de presidente da Câmara dos De-
putados, Ulisses, era o substituto natural do presi-
dente Sarney e assumiu várias vezes a presidência 
da República, sendo o 1º a fazê-lo, depois de Ranieri 
Mazzilli, quando em 1964, ocupou esse cargo.

Com Orestes Quércia, Franco Montoro e Tan-
credo Neves, Ulisses Guimarães liderou  campanhas 
pela redemocratização, como as Diretas-Já. Em 

fevereiro de 1987 tomou posse como presidente da 
Assembleia Nacional Constituinte, com a responsa-
bilidade de estabelecer uma nova Carta Magna para 
o Brasil, após 21 anos de regime militar. Ao instru-
mento democrático deu o nome de Constituição 
Cidadã.

Simultaneamente, dirigiu a Câmara Federal, a 
Assembleia Nacional Constituinte e o PMDB. Quan-
do a situação perigava deram-lhe todas as posições, 
porém, quando já soprava o vento da democracia, 
passaram a questioná-lo por ocupar, ao mesmo 
tempo, tantos cargos de destaques. Os sentimentos 
negativos de inveja e despeito moveram a campanha 
parta desestabilizá-lo.

Ulisses Guimarães decidido a se desfazer das 
honrarias, para que a paz reinasse na agremiação, 
disse numa entrevista que, “não o diminuía ser tão 
só, “um deputado raso”... O paulista não foi, apenas, 
só político. Como bacharel exerceu oficialmente a 
advocacia. Foi professor na Faculdade de Direito da  
Universidade Mackenzie, onde foi titular da cadeira 
de Direito Internacional Público, durante anos. Ensi-
nou também, em outras Faculdades. 

Como intelectual  é autor de Vida Exemplar 
de Prudente de Morais (1940); Navegar é preciso, 
Viver não é preciso (1973); Socialização do Direi-
to (1978);Esperança e Mudança, 1982); Tentativa 
(1983); Diretas Já (1984); PT Saudações (1988); Da 
Fé fiz companheira (1989); Ou Mudamos, ou sere-
mos mudados (1991); Parlamentarismo – Além de 
ser mais forte, substitui um regime fraco (1992).  
Ainda em 1992 criou o Estatuto e Código de Ética 
e Disciplina da OAB, que gerou o quadro da Ordem 
como obrigatório para a advocacia.

Com tanta vitalidade ainda, morreu, em 1992,  
num acidente aéreo, em Angra dos Reis, com dona 
Mora, o ex-senador Severo Gomes e esposa e o piloto 
do helicóptero. O corpo de Ulisses Silveira Guima-
rães, nunca foi encontrado. Ele fez falta numa fase 
que o país se alicerçava para um recomeço democrá-
tico.

A cena se repete, hoje, com o devotado ao PMDB, 
José Targino Maranhão. Ninguém vê os benefícios 
que atraiu para a Associação que preside.  Como 
está em decesso político querem levar a Instituição 
que ajudou a criar e a levou a ser forte no Estado, 
o sonho de alguns é derrubá-lo. Para entregar a 
quem? O exemplo de Pedro Gondim expulso do PSD 
levou o grêmio a mais fragorosa derrota. Nunca se 
evocou tanto as palavras de Paulo de Tarso: “Casa 
dividida, casa falida...” 

Ela vai completar noventa 
anos de idade. Nasceu em 11 de 
abril de 1923. Nasceu com as 
cores azul e branco, tendo como 
símbolo uma águia. Estou falan-
do da Portela, a maior campeã 
do Carnaval ca-
rioca, com vinte 
e um títulos.

Mesmo atra-
vessando um 
jejum inexpli-
cável de títulos, 
ainda faz a sua 
torcida e fãs os 
mais felizes dos 
festejos momes-
cos do Rio de 
Janeiro.

As cores 
azul e branco 
me atraíram 
para as suas 
fileiras. A bra-
vura da águia me concedeu 
a fortaleza para acompanhar 
os passos dos seus foliões na 
avenida do sambódromo cario-

ca, o maior reinado do Carnaval 
mundial.

A passagem da Portela na 
avenida do carnaval é um mo-
mento de nova vida para mim, 
a cada ano, não importando se 

ganha ou se perde, 
o importante é con-
solar minha paixão, 
sentir uma alegria 
ardente e dizer com o 
sambista: “Não posso 
decifrar aquele azul, 
se era do céu, ou se 
era do mar”.

Feliz é o bairro 
Osvaldo Cruz pela 
Escola que tem. Feliz 
é quem torce pelo 
estandarte que faz 
bem.

Não se pode 
falar no Carnaval 
carioca sem re-

lembrar o nome de Paulo da 
Portela, o folião entusiasta de 
toda uma geração, fundador da 
União das Escolas, o carnava-

lesco que ainda hoje relembra 
o samba mais sentimental de 
todos, em sua homenagem: 
“Chorou Madureira”, de Harol-
do Lobo, Milton de Oliveira, 
Araci de Almeida: “Chorou 
Madureira, chorou Irajá, Sal-
gueiro, Mangueira, Favela, 
Portela e Estácio de Sá. Chorou 
Rizoleta e o mano Edgar, quan-
do Paulo foi pra nunca mais 
voltar. Toda a cidade sentiu, o 
tamborim parou quando Paulo 
da Portela foi embora. A União 
das Escolas luto fechado vo-
tou. E Osvaldo Cruz ainda hoje 
chora”.

Sou azul e branco, cores 
da Asa Branca, o pássaro rei de 
Luiz Gonzaga. Sou azul e branco 
da Portela de Paulo. Sou azul e 
branco, as cores do céu.

Sou Portela, gosto dela, vou 
com ela. Vou com você minha 
beleza, para o Rio, para o sam-
ba, para a alegria, pois com você 
não tem tristeza, tudo é Portela. 
Cultura viva, história real.

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Dois pesos e 
três medidas

São frequentemente curiosos a maneira e 
o enfoque com os quais a gestão pública aborda 
as questões referentes à preservação da natu-
reza aqui na Paraíba. Tudo é sempre julgado 
com dois pesos e três medidas. Embarga-se a 
construção de um hotel de três andares à bei-
ra-mar da Praia do Cabo Branco e permitem um 
moinho de 10 andares à beira-mar de Cabede-
lo. Removem lindos quiosques de piaçava com 
cadeiras de junco da beira-mar de Coqueirinho 
e autorizam-se a construção de precários bares 
e botecos à beira-mar de Jacumã.

E o pior: confunde-se meio ambiente com 
luta de classes, ideologia política, sempre res-
tringindo o empresário, para quem nunca é per-
mitido usufruir de áreas do patrimônio público. 
Mas, as comunidades carentes podem depredar 
e poluir o meio ambiente à vontade.

São mais que evidentes as tristes e extre-
mas desigualdades sociais, sobretudo em países 
que não conseguem controlar o acúmulo de 
capital, nem os níveis de pobreza, a exemplo do 
Brasil, Estados Unidos, e outros capitalistas de-
senfreados. Sabemos muito bem onde residem 
as origens dessa situação, que nunca se reme-
diará enquanto se continuar a distribuir renda 
pública, e não privada, com bolsas e mais bolsas, 
e enquanto corruptos desviarem dinheiro do 
povo com mensalões e outros escândalos, para 
retornarem sempre reeleitos a ocupar cargos 
nos três poderes.

Também curioso é como o Brasil insiste 
em resolver sua desigualdade sem distribuir 
renda privada, sem impostos progressivos ou, 
sequer, implantando aquele famoso “imposto 
sobre grandes fortunas”, criado há 25 anos pela 
constituição de 88, mas que ainda não saiu do 
papel.

Voltando à crônica poluição dos rios, ma-
res e maceiós nas áreas da União, invadidas e 
depredadas, ninguém grita, ninguém protesta. 
Só se veem movimentos contra ações de cons-
trutores, investidores, proprietários de casas 
ou restaurantes à beira-mar. Um dia desses, 
nos surpreendemos com a medida que mandou 
remover o Arte Bar de Tabatinga, um aprazível 
restaurante que adotava uma conduta exemplar 
de preservação do meio ambiente, não usava 
som, fazia uma coleta de resíduos eficiente e 
cuidadosa, distribuía placas educativas quanto 
ao lixo e trânsito de veículos na praia, e cuja 
cozinha, que era bem afastada da praia, teve 
que ser relocada lá pra cima, pois “era área da 
União”. A poucos quilômetros dali, várias bar-
racas, que funcionam como bar e moradias,es-
tão instaladas há décadas no sopé de falésia, 
cujos esgotos se dirigem visivelmente para o 
mar, mas, os órgãos do meio ambiente lá não 
agem.

Essa semana, uma arquiteta colega nos-
sa que trabalha no Patrimônio da União, nos 
disse que acompanhou uma equipe de lá, numa 
diligência no Litoral Norte, para autuar e man-
dar tirar uma “cerca viva” de arbustos que uma 
senhora havia plantado em frente à sua casa de 
praia, com o argumento de que “estava obs-
truindo a área de marinha”... Uma grande piada, 
pois quando você circula pela Penha, Jacarapé, 
Jacumã, etc, vê todo tipo de obstrução e polui-
ção de beira-mar. O caso do rio Jaguaribe é um 
exemplo gritante. Há muito, sufocado por lixo, 
esgoto e ocupação irregular, mas nenhuma ação 
contra a falta de fiscalização dessas invasões 
e depredação do meio ambiente se viu. Agora, 
contra o Shopping Manaíra, são várias. Por quê? 
Ninguém está dizendo que o Manaíra está cor-
reto em suas obras, mas qual é a diferença de se 
aterrar o rio com areia, ou com lixo, o que ainda 
é pior?

Germano
RomeroUlisses Guimarães

Minha Portela

Sou azul e branco, 
cores da Asa 
Branca, o pássaro 
rei de Luiz 
Gonzaga. Sou azul 
e branco da 
Portela de Paulo. 
Sou azul e branco, 
as cores do céu.
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Lançamento
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Roteiro

Baião em crônicas (Pra-
zer de Ler, 2013, R$ 30) é o 
título do mais novo livro do 
juiz e escritor Onaldo Quei-
roga, autor, além de livros na 
área de Direito, de dois livros 
literários Monólogos do meu 
tempo e Esquinas da vida. O 
lançamento do exemplar, que 
tem prefácio assinado pelo 
poeta e repentista Oliveira 
de Panelas, e capa de auto-
ria do artista plástico Clóvis 
Júnior, acontece hoje, às 19h, 
na Usina Cultural Energisa. A 
obra aborda a vida e trajetó-
ria artística de Luiz Gonzaga 
por meio de crônicas e fotos, 
traçando uma linha do tem-
po desde o nascimento do 
compositor até sua fase de 
declínio e seu retorno e des-
pedida do cenário musical, co-
mentando inclusive o período 
pós morte do Gonzagão. 

Com uma narrativa em 
crônicas, em tom documen-
tal, e uma seleção de fotos 
inéditas adquiridas com os 
próprios familiares de Gon-
zaga, retratando visitas do 
Rei do Baião pelo interior da 
Paraíba, Baião em crônicas 
traduz toda dedicação e pes-
quisa de Onaldo Queiroga so-
bre o filho de Januário e Dona 
Santana, demonstrando pro-
priedade sobre os fatos mais 

Hoje é dia de mais uma 
edição do 5a com Jazz

Os músicos Dennis Bulhões (bateria e per-
cussão), Uaná Barreto (teclado) e Rudá Barreto 
(guitarra) formam a banda base que acompanhará 
os improvisadores durante mais uma edição do 
Projeto 5ª com Jazz, evento que será realizado hoje, 
a partir das 18h, no Terraço Panorâmico da Estação 
Cabo Branco, localizada no bairro Altiplano, em 
João Pessoa. Trata-se de uma jam session que acon-
tece há dois anos, criada com o objetivo de promov-
er a interação dos músicos por meio do improviso. 
Para participar, portanto, basta levar o instrumen-
to... e se dispor a tocar. 

Radicado em Mi-
nas Gerais há mais de 
duas décadas, o músico 
paraibano Babilak Bah 
está realizando, desde 
o início desta semana, 
uma residência artís-
tica no Centro Cultural 
Piollin, localizado no 
bairro do Roger, em 
João Pessoa, com os 
alunos da própria ins-
tituição. A atividade vai 
se prolongar até ama-
nhã. E, durante uma se-
mana de cada mês até o 
próximo mês de agosto, 
a iniciativa ocorrerá na 
entidade, como resulta-
do da Bolsa Interações 
Estéticas, Modalidade 
Criação e Experimento 
da Funarte.

Oficina de música 
começará próxima 
segunda, no Piollin

Mostra 
homenageia 
diretor francês

Mídias em destaque

Drops & notas

marcantes da carreira e vida 
pessoal do Gonzagão. Por 
isso mesmo, segundo o autor, 
o livro, apesar da amplitu-
de dos detalhes retratados, 
teve um trabalho de seleção 
dos fatos colocados no texto 
e algumas omissões foram 
necessárias, por se constituir 
impossível em uma única 
obra abordar tudo sobre Luiz 
Gonzaga. 

“A base da minha pes-
quisa foi o trabalho de cam-
po por meio de entrevistas 

que realizei com familiares 
e pessoas que conviveram 
com Gonzaga, além das leitu-
ras de outras obras, por isso 
a presença de riqueza nos 
detalhes em cada crônica. 
Acredito que o livro traz pas-
sagens inéditas de Luiz Gon-
zaga que não foram ainda 
abordadas em outras obras 
e que o público terá acesso 
pela primeira vez. A sua ima-
gem me marcou muito desde 
quando eu o vi de perto em 
um comício em Pombal, na 

Dez filmes do ator e 
diretor francês Jacques Tati 
(1907/1982) integram a 
Mostra Tati por Inteiro, que 
o Serviço Social do Comér-
cio Rio Grande do Norte 
apresenta – com exibições 
gratuitas ao público - até 
este sábado, no Sesc São 
Paulo do Potengi. O evento 
- que homenageia aquele 
que é considerado um dos 
mais originais comediantes 
do cinema– tem caráter 
itinerante e ainda levará os 
filmes para apresentação 
nas unidades da instituição 
comerciária sediadas em 
Mossoró, Seridó, Nova Cruz 
e Macaíba. Programação 
completa e mais infor-
mações no site www.sescrn.
com.br.

FOTO: Divulgação

O juiz Onaldo Queiroga incluiu fotos em sua obra
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** Regular

***   Bom
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CO
TA

ÇÃ
O  Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra 

(Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] 
 Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO

Hugo Chávez e a 
mídia brasileira

Impressionante como a mídia brasileira, pautada 
pelas agências de notícias norte-americanas, satanizou 
Hugo Chávez durante todo o período em que ele esteve 
à frente do governo da Venezuela. Nem na doença - e 
também repete isso na cobertura da sua morte - res-
peitou o líder que transformou o seu país, sacudiu a 
América Latina e venceu o golpe midiático-militar em 
2002, como documentado em “A revolução não será te-
levisionada”.

A tradicional mídia brasileira contribuiu para pro-
jetar a imagem de Hugo Chávez de presidente tirano, 
atribuindo-lhe atos e fatos repugnantes. Na esteira da 
visão dos adversários do ex-presidente da Venezuela, 
a mídia no Brasil construiu boa parte de suas repor-
tagens provocando um sentimento de nojo de Chávez.

Como bem disse o jornalista Bob Fernandes, um 
sentimento que está além da ideologia, da política: “Um 
sentimento que nasce da rejeição étnica, antes de tudo. 
Uma questão de pele. Chávez era descendente de ne-
gros, índios e brancos. Um zambo, portanto, como diz 
na Venezuela, tantas vezes com escancarado desprezo”.

Ao estudar o papel político e ideológico dos meios 
de comunicação de massa, Pedrinho Guareschi dirá 
que o comportamento das agências de notícias é carac-
terizado por uma variedade de práticas contrárias às 
necessidades e aos interesses do Terceiro Mundo, re-
ferindo-se, mais especificamente, aos países que estão 
tentando levar a termo mudanças básicas estruturais, 
internamente.

E, para isso, as agências de notícias utilizam algu-
mas das táticas para propagar suas ideias. Entre as es-
tratégias discursivas, está o uso de rótulos, adjetivos 
e definições de conotação negativa, para estigmatizar 
lideranças de determinados países em mudança. Com 
Hugo Chávez não foi diferente.

Sandra Moura
Doutora em comunicação e professora da UFPB
sandroca95@hotmail.com

Vanessa Queiroga 
vanessaqueiroga@gmail.com 

Baião em crônica, livro que aborda a vida de 
Luiz Gonzaga, será lançado hoje, na capital 

Em cartaz

Amanhecer 
Violento

Com enredo de ação, o filme é exibido no Manaíra 2   

Uma invasão de soldados 
soviéticos e cubanos toma conta 
de uma cidade. À medida que ela 
é invadida pelas forças militares, 
oito jovens escapam para as mon-
tanhas. Adotando o nome da sua 
equipe de futebol, os Wolverines, 
eles formam uma guerrilha armada 
em defesa dos seus pais, amigos e 
do próprio país. 

FOTO:  Divulgação
AMANHECER VIOLENTO (Red Dawn, EUA, 
2012). Gênero: Ação. Duração: 93 min. 
Classificação: 14 anos. Legendado. Direção: 
Dan Bradley, com Chris Hemsworth, Josh 
Hutcherson, Isabel Lucas. Uma invasão de 
soldados soviéticos e cubanos toma conta 
de uma cidade. À medida que ela é invadida 
pelas forças militares, 8 jovens escapam 
para as montanhas. Adotando o nome da 
sua equipe de futebol, os Wolverines, eles 
formam uma guerrilha armada em defesa 
dos seus pais, amigos e do próprio país. 
Manaíra 2: 14h45, 17h, 19h20 e 21h30.

AMOR (Amour, FRA/ALE/AUS, 2012). Gênero: 
Drama. Duração: 127 min. Classificação: 14 
anos. Legendado. Direção: Michael Haneke, 
com Jean-Louis Trintignant, Emmanuelle 
Riva, Isabelle Huppert. Georges e Anne são 
um casal de aposentados, que costumava 
dar aulas de música. Eles têm uma filha 
musicista que vive com a família em um 
país estrangeiro. Certo dia, Anne sofre um 
derrame e fica com um lado do corpo para-
lisado. O casal de idosos passa por graves 
obstáculos, que colocarão o seu amor em 
teste. CinEspaço 1: 15h30, 19h30 e 21h40.

A LUZ DO TOM  (BRA, 2012). Gênero: Docu-
mentário. Duração: 85 min. Classificação: 
Livre. Direção: Nelson Pereira do Santos. O 
filme apresenta um retrato afetivo de Tom 
Jobim, através de três narradoras: Helena, 
a irmã, parceira do primeiro piano; Thereza 
Hermanny, companheira da juventude e 
testemunha do processo de criação do 
compositor desde a juventude e Ana Lontra 
Jobim, fotógrafa da natureza, coautora dos 
ensaios poéticos do maestro. CinEspaço 
1: 17h50

CIRQUE DU SOLEIL - OUTROS MUNDOS (Cirque du 
Soleil: Worlds Away, EUA ,2012). Gênero: Fan-
tasia. Duração: 91 min. Classificação: Livre. 
Direção: Andrew Adamson, com integrantes 
do Cirque Du Soleil. Jovem casal que está 
separado tem que viajar através de mundos 
surpreendentes e repletos de sonhos do Cir-
que du Soleil para se encontrar, em meio  um 
espetáculo visual em 3D, trazendo a magia do 
circo para o cinema. CinEspaço 3/3D: 17h10

DEZESSEIS LUAS (Beautiful Creatures, EUA, 
2013). Gênero: Fantasia. Duração: 124 min. 
Classificação: 12 anos. Dublado e legendado. 
Direção: Richard LaGravenese, com Alden 
Ehrenreich, Alice Englert. Um estudante de 
colegial fica enfeitiçado por uma aluna nova, 
de 16 anos, que acaba de chegar de outro 
estado. Os dois se unem para enfrentar 
uma maldição sobrenatural que persegue 
a família dela há gerações. CinEspaço 4: 
14h10, 16h40, 19h10 e 21h40. Manaíra 
3: 13h45, 16h30, 19h10 e 22h. Manaíra 5: 
12h45, 15h30, 18h10 e 21h.

DURO DE MATAR - UM BOM DIA PARA MORRER (A 
Good Day to Die Hard, EUA, 2013). Gênero: 
Ação. Duração: 96 min. Classificação: 12 
anos. Dublado e legendado.  Direção: John 
Moore, com Bruce Willis, Jai Courtney e 
Sebastian Kochmais. Um policial busca 
informações sobre o filho Jack, mas, com a 
ajuda de um amigo, ele descobre que Jack 
está preso na Rússia, acusado de assassi-
nato. John vai ao país para rever o filho, mas 
o encontra em plena fuga do tribunal onde 
seria julgado. CinEspaço 2: 13h50, 15h50, 
17h50, 19h50 e 21h50. Manaíra 1: 13h30 
e 18h30. Manaíra 4: 12h30, 15h, 17h20, 
19h45 E 22h10. Manaíra 6: 14h, 16h15, 
18h50 e 21h15.

JOÃO E MARIA – CAÇADORES DE BRUXAS (Han-
sel and Gretel –Whitch Hunters, EUA, 2012). 

Gênero: Ação. Duração: 83 min. Classifica-
ção: 14 anos. Dublado e legendado. Direção: 
Tommy Wirkola, com Jeremy Renner, Gemma 
Arterton, Famke Janssen. 15 anos após 
o traumático incidente envolvendo uma 
casa feita de doces, os irmãos João e Maria 
formam uma dupla de caçadores de bruxas. 
Manaíra 7/3D: 17h10, 19h30 e 20h45.

O REINO GELADO (Snezhnaya Koroleva, RUS, 
2012). Gênero: Animação. Duração: 80 
min. Classificação: Livre. Direção: Maksim 
Sveshnikov, Vlad Barbe. A Rainha da Neve 
cobriu o planeta com gelo e ordenou a des-
truição de todas as artes, com o intuito de 
congelar a alma das pessoas. Gerda, a filha 
do mestre-vidreiro Vegard, vai encarar todos 
os obstáculos ao lado de seus novos amigos 
para salvar o irmão, capturado pela Rainha, 
e voltar a aquecer os corações das pessoas. 
Manaíra 7/3D: 13h15 e 15h15.

O SOM AO REDOR (BRA, 2012). Gênero: 
Drama. Duração: 131 min. Classificação: 
16 anos. Direção: Kleber Mendonça Filho, 
com W. J. Solha, Irandhir Santos, Sebastião 
Formiga, Gustavo Jahn. A presença de uma 
milícia em uma rua de classe média na zona 
sul do Recife muda a vida dos moradores 
do local. Ao mesmo tempo em que alguns 
comemoram a tranquilidade trazida pela 
segurança privada, outros passam por 
momentos de extrema tensão. CinEspaço 

3: 14h40, 19h e 21h30. Manaíra 1: 15h45 
e 20h40.

OS MISERÁVEIS (Les Misérables, GBR, 
2012). Duração: 157 min. Classificação: 
12 anos. Gênero: Musical. Direção: Tom 
Hooper, com Anne Hathaway, Hugh Ja-
ckman, Amanda Seyfried e Russell Crowe. 
História de sonhos desfeitos, de um amor 
não correspondido, paixão, sacrifício e 
redenção, quando o ex-prisioneiro Jean 
Valjean tem sua vida mudada depois 
que aceita cuidar de Cosette, a filha da 
operária Fantine. Tudo isso contado em 
mais de três horas de música. Manaíra 8: 
14h30, 17h30 e 20h50.

TAINÁ – A ORIGEM (BRA, 2012). Gênero: 
Aventura. Duração: 83 min. Classificação: 
Livre. Direção: Rosane Svartman, com Wi-
ranú Tembé, Beatriz Noskoski, Igor Ozzy. A 
história do surgimento da valente guerreira 
Tainá é o tema do terceiro filme da franquia, 
que retrata a invasão da floresta amazônica 
por piratas da biodiversidade. Ao matarem a 
mãe da jovem, ela é salva pelo pajé Tigê. Cin-
co anos depois, a indiazinha resolve encarar 
os malfeitores, desvendando o mistério de 
sua própria origem. CinEspaço 1: 14h.

Obs: O Cinesercla, cinema do Shopping Tam-
biá, não enviou a programação da semana 
até o fechamento desta edição.

década de 70, assim 1992, 
resolvi iniciar minha pes-
quisa sobre o Rei do Baião e 
desde então venho coletan-
do dados e informações que 
estão em Baião em crônicas”, 
revelou Onaldo Queiroga em 
entrevista ao jornal A União. 

O livro se apresenta 
como um contributo ao uni-
verso de Luiz Gonzaga, ao 
defender a visão dele como 
uma referência, não apenas 
como artista, mas também 
como homem e como cida-
dão. A obra revela diversas 
facetas da vida de Gonzaga, 
desde o papel de um político 
sem mandato até de um paci-
ficador que levava a paz a sua 
terra natal, Exu, em Pernam-
buco, além de mostrar ainda 
as várias vertentes da sua 
obra: religiosa, de protesto, 
de cunho familiar, ecológica 
e telúrica. Outro ponto de 
destaque em Baião em Crô-
nicas é o trabalho de resgate 
dos principais parceiros de 
Gonzagão, citando Humber-
to Teixeira, Zé Dantas, Zé 
Marcolino, João Silva, entre 
outros. Contudo, a obra não 
se trata de um retrato amplo 
sobre o cenário do baião, por 
isso alguns descendentes 
desse gênero musical não 
foram ilustrados, a ênfase da 
obra é na abordagem da vida 
pessoal e artística de Luiz 
Gonzaga. 
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Fotografia

O fotógrafo João Lobo apre-
senta sua mais nova em-
preitada multimídia hoje, 
na Estação Cabo Branco. A 
abertura da exposição fo-
tográfica do Projeto Across 
Lens e Tessituras Urbanas 
acontece hoje, às 19h30 e 

fica à disposição do público até o próximo 
dia 30. No dia 14 deste mês, está progra-
mada a palestra, também na Estação Cabo 
Branco, intitulada Luz e Movimento na 
Fotografia Contemporânea e o lançamento 
do livro Across Lens e Tessituras Urbanas.

A exposição ficará no segundo pavi-
mento da Torre Mirante da Estação, com 
visitação de terça a sexta-feira, das 9h até 
21h, e nos sábados, domingos e feriados 
das 10h até 21h, com entrada gratuita. 
O fotógrafo faz questão de frisar que a 
exposição é apenas uma das instâncias 
do seu trabalho, que se complementam 
através dos diversos meios. “Geralmente, 
eu faço projetos, não faço fotografias, eu 
fotografo processos. Para chegar a isso, 
utilizo diversos meios que podem ser 
utilizados nas artes visuais, como é o caso 
do Across Lens. São vários segmentos das 
artes visuais inseridos desse processo de 
reflexão”, explicou João Lobo.

A curadora da exposição Across Lens 
e diretora do Instituto de Arte Contem-

Humberto Nóbrega: um homem 
entre livros é o título do livro - publi-
cado pela Editora Ideia (JP), com 149 
páginas - que a bibliotecária Rosane 
Coutinho Pereira Lacet lança hoje, a 
partir das 17h, na Livraria do Luiz, 
instalada na Galeria Augusto dos 
Anjos, localizada na Praça 1817, no 
Centro de João Pessoa. Na ocasião, a 
obra - considerada um dos mais im-
portantes lançamentos neste início 
de 2013, que consiste na primeira 
biografia intelectual desse paraibano 
- será apresentada por José Francis-
co Novais Nóbrega, filho do saudoso 
Humberto Nóbrega.

De acordo com a autora do livro, a 
obra contribui para resgatar - e relem-
brar - a importância do trabalho de 
Humberto Nóbrega. “Ninguém tinha 
se interessado, ainda, pelo seu perfil 
biográfico. A vida e obra de Nóbrega 
esperavam por um biógrafo (a)”, disse 
Rosane Coutinho Lacet, destacando, 
ainda, que “não é uma biografia tradi-
cional, com começo, meio e fim: muito 
pelo contrário, apresenta um recorte 
bem original”.

A bibliotecária Lacet acrescentou 
que sua obra “vasculha a vida pública 
e privada de Humberto sem sensacio-
nalismo, de maneira sóbria e ética”. 
Nesse sentido, a autora pesquisou até 
a biblioteca do seu biografado para 
fazer uma sociologia do gosto literário 
de Nóbrega. “Esse tipo de pesquisa 
só foi feito no Brasil por Suzi Sperber, 

Cruzando urbanidades
João Lobo abre mostra hoje, na Estação Cabo Branco, de 
imagens experimentais com temática do caos nas cidades

Primeira biografia intelectual de 
Humberto Nóbrega será lançada hoje

André Luiz Maia
Especial para A União

A morte do vocalista Chorão, da 
banda Charlie Brown Jr., gerou repercus-
são nas redes sociais e entre os artistas 
de todo o país. Na manhã de ontem, o 
tópico #LutoChorão figurava como o 
assunto mais comentado no Twitter em 
todo o mundo. A lista de termos mais 
falados na rede também incluía #Cho-
rão, #RIPChorão e ‘CBJR’. Alexandre 
Magno Abrão, o Chorão, foi encontrado 
morto na cozinha de seu apartamento, 
no bairro de Pinheiros, na zona Oeste de 
São Paulo. As causas de sua morte ainda 
não foram esclarecidas, aguardando o 
resultado de exames toxicológicos rea-
lizados pela perícia. O delegado Itagiba 
Vieira, do Departamento de Homicídios 
e Proteção à Pessoa (DHPP), disse que 
não acredita que o vocalista Chorão, da 
banda Charlie Brown Jr, tenha sido vítima 
de um homicídio.

O cantor e letrista, que faria 43 
anos em 9 de abril, era o líder da banda 
criada em 1992. Em 15 anos de carreira, 
além de ser responsável pelas letras das 
canções do grupo, Chorão cuidava do 
direcionamento artístico e executivo da 
banda. Em 2005, o trabalho Tâmo Aí na 
Atividade foi premiado com o Grammy 
Latino de melhor álbum de rock brasi-
leiro, assim como em 2010 com Camisa 
10 Joga Bola Até na Chuva. Seu apelido 
foi dado ainda na adolescência, quando 
ele não sabia andar de skate e ficava 
apenas olhando os amigos. Um deles, 
então, pediu que o jovem não chorasse.

O baixista Degner Queiroz, inte-
grante da banda Dead Nomads, re-
lembra uma das passagens de Chorão 

e da banda por João Pessoa, quando 
o vocalista conheceu os trabalhos de 
uma das bandas mais antigas de punk 
rock paraibanas. “Quando ele esteve 
aqui, em um dos primeiros shows da 
Charlie Brown Jr. na capital, ele ouviu o 
nosso som e gostou muito. Quis falar 
conosco e até mostrou uma  demo de 
nossas gravações durante o show dele, 
foi muito interessante”, relembrou.

Para um dos membros da banda 
Primeira Estrada, Chorão e seu trabalho 
na Charlie Brown Jr. foram inspiradores 
para uma geração de músicos que cres-
ceram ouvindo suas músicas. “Ele foi a 
voz de uma geração, uma das principais 
do rock nacional no final dos anos 90. 
Mesmo quem não curtia rock gostava 
das músicas por causa das letras de 
Chorão. Eu particularmente gostava 
muito e influenciou o nosso som com 
certeza”, afirmou o baixista Túlio Vieira. 
Sobre a perda de Chorão, ele acredita 
que é algo complicado, principalmente 
para o momento em que a banda esta-
va vivendo. “Só quem faz parte de uma 
banda, sabe a falta que faz a perda de 
um integrante. O caso da Charlie é até 
mais grave, pois eles tinham acabado de 
voltar à formação original e estavam se 
organizando ainda, uma pena”, lamentou.

No ano passado, o Charlie Brown 
Jr. lançou Música Popular Caiçara, álbum 
ao vivo que marcou o retorno dos inte-
grantes Marcão e Champignon à banda. 
Eles haviam deixado o grupo em 2005. 
Das 15 faixas do CD, a única gravada em 
estúdio é ‘Céu azul’, um dos sucessos 
mais atuais do grupo.

porânea (IAC) da Universidade Fede-
ral de Pernambuco (UFPE), a artista 
plástica Bete Gouveia, explicou que o 
trabalho de João é bastante complexo. 
“Ele se expressa nos intervalos entre o 
olhar e ação e atua no que chamei de 
mundo maciço, esse mundo do trivial, 
do comum, do raso, sem profundidade”, 
apontou Bete, que também aponta este 
trabalho como uma mostra do amadu-
recimento interno de João, pois, “sua 
ação no tempo e no espaço captura 
essa fragmentação do instante, como 

se a imagem se descongelasse na foto”, 
acrescentou Gouveia.

“A produção é um processo de matura-
ção a temática”, apontou João Lobo. “Passei 
em média dois anos visitando os lugares 
que gostaria de executar o projeto, obser-
vando a viabilidade, ao mesmo tempo em 
que eu questionava a desorganização do 
universo urbano. O curioso é que encon-
trei, dentro dessa desorganização, uma 
organização estruturada, o caos organi-
zado”, disse. O fotógrafo acredita que essa 
mecânica organizacional se apresenta na-

turalmente, à medida em que se mergulha 
nesse universo. “Com a ausência do poder 
público, percebemos todo um processo di-
nâmico de comunicação e interação esses 
habitantes”, completou.

A caoticidade do urbano pode ser 
percebida nas fotos através do que João 
chama de “ausência da técnica ortodoxa 
da fotografia”. “O resultado foi melhor 
do que se eu tivesse seguido as regras 
técnicas da linguagem fotográficas. Muito 
pelo contrário, colhi as imagens sem um 
compromisso com a técnica, priorizando 
os elementos visuais, refletindo esse caos 
e essa desorganização também no visual. 
A minha recusa em aceitar a linguagem 
técnica fotográfica é um amadurecimento 
da temática da exposição”, acrescentou o 
fotógrafo.

A partir daí, João levou suas reflexões 
para as curadoras. Além de Bete, as pes-
quisadoras cariocas Nadja Peregrino e 
Ângela Magalhães ficaram responsáveis 
pela curadoria do livro Across Lens e Tes-
situras Urbanas. Tanto Across Lens quanto 
Tessituras Urbanas renderam um livro-ca-
tálogo e um vídeo cada, no qual aparecem 
diversos nomes de destaque das artes 
visuais brasileiras expondo suas visões 
sobre a proposta artística de João Lobo. 
Pesquisadores e realizadores como José 
Rufino, Simonetta Persichetti, Renan Cepe-
da, Thales Trigo, Jomard Muniz de Britto, 
Sérgio Lucena, Madalena Zácara e Pedro 
Nunes estão presentes na publicação.

FOTO: Karlene Medeiros

FOTO: João Lobo

quando inventariou a biblioteca de 
João Guimarães Rosa, autor de Gran-
de Sertão: veredas”, disse ela, que 
também é pedagoga, chefia a Divisão 
de Cadastramento e Tombamento 
do Iphaep e cujo livro é resultado da 
monografia - intitulada Humberto 
Nóbrega: um homem entre livros, 
orientada pela professora Bernardina 
Maria Juvenal Freire de Oliveira - que 
apresentou para concluir o curso de 
Biblioteconomia na Universidade Fe-
deral da Paraíba.                  

Uma das imagens do 
fotógrafo João Lobo 
que o público poderá 

apreciar durante a
exposição  

A bibliotecária Rosane Coutinho Lacet



Artesanato
A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 7 de março de 2013

Mulheres expõem em feiras no Cendac e na PBTur

A 2ª Feira de Mulheres Artesãs 
da Paraíba foi aberta ontem pela pri-
meira-dama do Estado e presidente 
de honra do Centro de Apoio à Crian-
ça e ao Adolescente (Cendac), Pâmela 
Bório. Durante a solenidade de aber-
tura, foram prestadas homenagens ao 
Dia Internacional da Mulher.

 Na oportunidade, foram home-
nageadas nove mulheres que se des-
tacam em nível estadual e nacional, no 
momento, a exemplo de Rita Gadelha 
de Sá, Ivanisa Olímpio, Creuza Pires, 
Fátima Lopes, Margarida Maria Alves, 
Zabé da Loca, Té Cavalcante, Anayde 
Beiriz e Nísia Floresta.

A feira, que recebe o público hoje, 
das 10h às 17h, na sede do Cendac, e 
amanhã, a partir do meio-dia no hall 
da PBTur, na Praia de Tambaú, reúne 
cerca de 90 artesãs de 35 municípios 
do Estado. Na exposição do ano pas-
sado participaram cerca de 40 artesãs 
de aproximadamente 20 municípios e 
os resultados econômicos foram posi-
tivos para as expositoras.

A presidente de honra do Cendac, 
Pâmela Bório, enfatizou que sempre 
que o órgão fortalece as mulheres, 
também está fortalecendo as crian-
ças e os adolescentes. “Trata-se sim-
plesmente de uma questão de justiça, 
afinal a Feira das Artesãs que aconte-
ce pela segunda vez consecutiva tem 
dado bons frutos às expositoras”. So-
bre a homenagem às mulheres que 
se destacaram e ainda se destacam 
no dia a dia, ela disse que todas estão 
sendo homenageadas porque fizeram 
e continuam fazendo a diferença em 
seus municípios ou em suas comuni-
dades.   

Participantes
Segundo afirma a presidente do 

Cendac, Valquíria Alencar, a 2ª edição 
da Feira de Artesãs dobrou o número 
de participantes, e elas estão expondo 
uma grande diversidade de trabalhos 
que podem ser utilizados em casa ou 
no ambiente de trabalho. “Além das 
artesãs, a feira mostra a produção dos 
alunos e alunas dos cursos profissio-
nalizantes que são oferecidos pelo 
Cendac em diversos municípios do 
Estado”.

A presidente da Cendac infor-
mou que o foco central da ONG é a 
realização e a oferta de cursos pro-
fissionalizantes com certificação em 
diversas cidades paraibanas. Ela disse 
que no ano passado, o Cendac formou 
aproximadamente 4 mil alunos, distri-
buídos em 195 cursos realizados em 
66 municípios. 

Valquíria enfatizou que desde o 
início da administração Ricardo Cou-
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Secretaria de Saúde do Estado 
realiza seminário para discutir 
o controle da hanseníase

A Secretaria de Políticas para as Mu-
lheres (SPM) lançou nesta semana uma 
campanha com o objetivo de destacar as 
principais conquistas das brasileiras nos 
últimos dez anos, reforçando os avanços 
obtidos com a criação de políticas públi-
cas específicas.

A campanha consiste na veiculação 
de vídeos para televisão, banners para 
internet, além de anúncios para jornais 
e revistas e spots para rádio. As peças fo-
ram criadas com o conceito “construção 
civil, ciências, pequenas e grandes em-
presas, campo e cidade. Dentro e fora de 
casa, as mulheres estão por toda parte e 
constroem um novo Brasil: forte, inclu-
sivo e competitivo” e tem como slogan 
“Cada vez mais as mulheres conquistam 
seu espaço. Cada vez mais o Brasil tam-
bém é feito por mulheres”.

As mulheres representam 51,5% 
da população. São chefes de família de 
24,099 milhões de famílias e dedicam, 
em média, 7,5 anos aos estudos e pos-
suem expectativa de vida de 77,7 anos.

Segundo a Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad 2011), re-
alizada pelo IBGE, o trabalho domésti-
co deixou de ser a atividade que mais 
emprega mulheres: em 2009, 17,1% das 
mulheres economicamente ativas eram 
trabalhadoras domésticas. Em 2011, esse 
percentual diminuiu para 15,6%. A ati-
vidade que mais emprega mulheres é o 
comércio, sendo responsável pelo em-
prego de 17,6% delas e, em segundo 
lugar, estão as atividades de educação, 
saúde e serviços sociais com 16,8%. 

Para a ministra Eleonora Menicucci, 
são o trabalho e a determinação de ne-

gras, indígenas, brancas, jovens, idosas e 
mulheres com deficiência que tornam, 
todos os dias, o país mais desenvolvido. 
“As mulheres estão transformando o 
mundo. Há dez anos, o Governo Federal 
percebeu que o país teria melhores con-
dições para se desenvolver, se as pessoas 
fossem incluídas como cidadãs. Hoje, ve-
mos os resultados positivos das políticas 
públicas. O Brasil está mais forte porque 
investiu na redução das desigualdades 
sociais, econômicas, de gênero e de raça 
– e isso abriu novas oportunidades para 
as mulheres”, disse a ministra Eleonora 
Menicucci, da SPM.

A partir do Programa Pró-equidade 
de Gênero e Raça, 80 empresas passa-
ram a incorporar práticas de igualdade 
de oportunidades e de tratamento para 
homens e mulheres.

As trabalhadoras domésticas con-
quistaram direitos como as férias de 30 
dias e a estabilidade durante o período 
de gravidez. Também foi estimulada a 
formalização dos empregos por meio da 
Lei 11.324/2006. 

As brasileiras representam mais de 
50% daqueles que se beneficiaram do 
Programa Nacional de Qualificação e 
avançam em áreas antes restritas aos 
homens, como a construção civil. Mais 
mulheres têm buscado implantar e ge-
rir seus próprios negócios, e o Progra-
ma Trabalho e Empreendedorismo da 
Mulher (parceria com o Sebrae) é uma 
ferramenta importante para isso. En-
tre 2003 e 2008, foram emprestados R$ 
247 milhões a mulheres por meio de 35 
mil contratos no Programa Nacional de 
Agricultura Familiar.

Campanha destaca o papel das mulheres

José Alves 
zavieira2@gmail.com

tinho, houve um aumento em mais 
de 200% na oferta de cursos profis-
sionalizantes e na diversidade das 
modalidades artesanais, a exemplo de 
informática e corte e costura, dentre 
outros, abrangendo todo o Estado da 
Paraíba. 

Ao participar da Feira de Mulhe-
res Artesãs, o vice-governador Rômu-
lo Gouveia lembrou que a gestão de 
Ricardo Coutinho tem priorizado a 
inserção de políticas públicas e ações 
que prestigiam a mulher. “Essa fei-
ra demonstra que a mulher tem um 
papel importante na sociedade e eu 
fico feliz em poder estar participando 
deste momento no Cendac, que vem 
fazendo um grande trabalho de capa-
citação com as mulheres da Paraíba”, 
esclarece o vice-governador.

Muitos dos cursos já foram en-
cerrados no final do ano passado e 
outros estão em fase de conclusão. 
“Nossa meta para 2013 é a expansão 
dos cursos para mais 35 municípios 
e a inauguração de uma unidade do 
Cendac no município de Pombal. 

Com essa inauguração, em Pombal, 
o órgão ficará com a sede em João 
Pessoa e com uma unidade em Cam-
pina Grande. A unidade de Pombal 
que deverá ser inaugurada no próxi-
mo dia 21 e vai beneficiar morado-
res de diversos municípios do Ser-
tão, oferecendo cursos em parceria 
com as prefeituras municipais local”, 
disse Valquíria Alencar. 

Artesãs têm boas expectativas
A artresã Mery Sisneiros (Artes), 

cuja especialidade é pintura em teci-
dos e colares em crochê, disse estar 
participando da Feira de Mulheres 
Artesãs pela primeira vez. Ela ressal-
tou ter ótimas expectativas e disse 
que as ações que vem sendo desen-
volvidas pelo Governo do Estado vem 
colocando os artesãos da Paraíba em 
um lugar de destaque em todo o Bra-
sil

Maria de Lourdes Diniz da Silva, 
do município de Campina Grande, 
também participou da feira expon-
do seus trabalhos em escultura de 

madeira, e afirmou estar feliz por o 
Cendac realizar mais uma feira, por-
que são em eventos como esses que a 
categoria consegue dobrar a renda fa-
miliar, inclusive para comprar matéria 
prima para poder realizar novas artes. 
O trabalho dela é feito com o uso de 
madeira umburana.

Uma das mulheres artesãs que 
vem ganhando destaque na feira é a 
presidiária Sandra Maria, que conti-
nua pagando pena no presídio femi-
nino Júlia Maranhão, por tráfico de 
drogas. Mesmo antes de ser presa, ela 
já desenvolvia seu trabalho artesanal 
nas ruas, e agora mesmo, pagando 
pena, ela vem expondo sua arte no 
próprio presídio, e também ensinan-
do sua arte a outras detentas. 

Para participar da feira, e mostrar 
as suas bonecas antialérgicas, feitas 
com algodão colorido, ela ganhou do 
Juizado das Execuções Penais, a liber-
dade provisória. Sandra Maria confes-
sou que tudo que ganha com sua arte 
vai para a família e para o pagamento 
da matéria prima.

Uma das homenageadas, Ivanisa 
Olímpio, delegada geral da Polícia Civil 
do Estado, disse ser muito gratifican-
te receber essa homenagem. “Além de 
tudo é um reconhecimento, afinal são 34 
anos prestados ao serviço público num 
cargo que sempre foi ocupado pelo sexo 
masculino. Vejo tudo isso como uma 
conquista da mulher”, disse, orgulhosa, 
a delegada. 

As filhas de Fátima Lopes, Carol e 
Carla Lopes, falaram sobre a homena-
gem prestada pelo Cendac  à mãe de-
las e agradeceram afirmando ser uma 
homenagem justa, porque, ela (Fátima 
Lopes), lutava pela igualdade das mu-
lheres em todos os níveis. Elas também 
afirmaram que toda a família estava se 
sentindo honrada com a homenagem, 
porque percebem o quanto foi significa-
tivo o trabalho deixado por ela.

O filho de outra homenageada 
Creuza Pires (in-memoriam), Marcos 
Pires, disse que não imaginava que sua 
mãe fosse lembrada para receber essa 
homenagem, porque o trabalho reali-
zado por ela era de “formiguinha”, em 
comparação ao trabalho que foi reali-
zado por Margarida Maria Alves, ou por 
Nísia Floresta. “Então colocar minha 
mãe no meio deste grupo de feras, é 
muito emocionante para toda a minha 
família”, disse Marcos Pires.

Diversidade 
As artesãs de João Pessoa estão ex-

pondo mandalas, caixinhas em madeira, 
bonecas de pano, ponto de cruz, fio de 
banana, artesanato em couro e pimen-
tas decorativas. De Campina Grande, 
as artesãs trouxeram trabalhos com 
algodão colorido e renda renascença. 
De Pombal, o artesanato com fuxico, en-
quanto as artistas populares de Bayeux 
apostam nas esculturas em cerâmica.  
As artistas de Lagoa Seca estão expondo 
a arte das casinhas de madeira. 

A feira terá ainda peças artesanais 
de Cabedelo (bijuterias), Caaporã (arte-
sanato feito com cipó) e Ingá (bordado 
labirinto), entre outras cidades.

As participantes da feira vão poder 
assistir hoje a uma palestra sobre linhas 
de crédito voltadas para artesãs. O even-
to será realizado pela ONG em parceria 
com o Banco do Brasil e o Empreender
-PB, no auditório do Cendac. 

Mulheres são 
homenageadas 

A escultora Maria da Silva faz elogios a iniciativa e diz que o evento possibilita que as artesãs dobrem a renda familiar

SErviço

Hoje, a feira continuará aberta ao pú-
blico  na sede do Cendac, na Avenida João 
Machado, 1094, Centro da Capital, próxi-
mo ao Hospital Cândida vargas. Amanhã, 
o evento passa a ser realizado a partir do 
meio-dia, na sede da PBTur, em Tambaú.

FoTo: ortilo Antônio
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Contato com o paciente exige exame
Hanseníase

Ano passado, a Saúde 
diagnosticou 612 casos 
da doença na Paraíba

Com concentração nas 
regiões do Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste, a hanseníase 
ainda é responsável por deze-
nas de mortes, preconceitos e 
debilitações, todos os anos, no 
Brasil. Na Paraíba, em 2011, fo-
ram diagnosticados 687 novos 
casos da doença e, em 2012, 
612 (dados parciais), de acor-
do com a Secretaria Estadual 
de Saúde (SES). 

Alguns municípios, no en-
tanto, merecem atenção redo-
brada: é o caso de Cajazeiras, 
Princesa Isabel e Piancó, cida-
des onde ocorrem uma maior 
concentração de casos. Para 
haver o controle da doença, 
uma das principais formas de 
prevenção é a realização do 
exame nas pessoas que tive-
ram contato com o paciente. 
Assim, quanto mais rápida for 
a detecção do paciente, meno-
res as chances dele transmitir 
a doença. 

Com o intuito de alertar os 
profissionais da saúde de todo 
o Estado, a SES está realizando 
o Seminário Paraibano de Atu-
alização em Hanseníase, que 
conta com a presença da coor-
denadora geral de Hanseníase 
e Doenças em Eliminação do 
Ministério da Saúde, Rosa Cas-
tália.

A hanseníase, também co-
nhecida popularmente como 
lepra, é uma das doenças mais 
antigas da Medicina. Com pe-
ríodo de incubação que pode 
chegar a até cinco anos, sua 
principal manifestação é o 
aparecimento de manchas 
com perda de sensibilidade 
em qualquer parte do corpo, 
mas principalmente nos olhos, 
mãos e pé. A manifestação é 
dada, também, através de le-
sões nos nervos periféricos, 
decorrentes de processos infla-
matórios dos nervos periféri-

cos (neurites) e podem ser cau-
sados tanto pela ação do bacilo 
nos nervos como pela reação 
do organismo ao bacilo ou por 
ambas. Isso pode causar dor e 
espessamento dos nervos peri-
féricos; perda de sensibilidade 
nas áreas inervadas por esses 
nervos, principalmente nos 
olhos, mãos e pés; perda de for-
ça nos músculos inervados por 
esses nervos principalmente 
nas pálpebras e nos membros 
superiores e inferiores. As al-
terações neurológicas, quando 
não diagnosticadas e tratadas 
adequadamente, podem cau-
sar incapacidades físicas que 
podem evoluir para deformi-
dades.

Diagnóstico
O diagnóstico clínico da 

doença é feito através de exa-
me físico com avaliação der-
matológica. Para não ser con-
fundida com outras doenças 
que possuem sintomas seme-
lhantes aos seus, deve-se estar 
atento à principal diferença da 
hanseníase em relação a ou-
tras doenças dermatológicas: 
as lesões de pele da hanseníase 
sempre apresentam alteração 
de sensibilidade. As demais 
não apresentam essa altera-
ção. Ao contrário do que mui-
tos pensam, a hanseníase tem 
cura, sim. O tratamento é feito 
através da poliquimioterapia, 
ou seja, associação de três ou 
mais medicamentos. 

Quanto mais precoce for 
o diagnóstico, mais rápida será 
a cura. Dividida em dois tipos, 
a paucibacilar (pacientes com 
cinco ou menos lesões) e mul-
tibacilar (forma mais grave, 
cujos pacientes possuem seis 
ou mais lesões na pele), o tem-
po de tratamento dos pacien-
tes que apresentam o primeiro 
tipo é de seis meses, enquanto 
os do segundo tipo podem ul-
trapassar um ano.

Para a coordenadora geral 
de Hanseníase e Doenças em 
Eliminação do Ministério da 
Saúde Rosa Castália, embora a 
Paraíba se sobressaia no país, 
graças ao programa estrutu-

Venda de Banha de 
Carneiro é suspensa

Unidades de saúde
sofrerão mudanças

seminário discute 
formação da criança

Brasília – O Ministério da 
Saúde redefiniu por meio de por-
tarias publicadas no Diário Oficial 
da União, os prazos e valores para 
ampliação, construção e reforma 
no âmbito do Programa de Re-
qualificação de Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs). Também foram 
alteradas as diretrizes para a im-
plantação das unidades de Pronto-
Atendimento (UPAs). 

Segundo o ministério, o pro-
grama de requalificação de UBSs 
tem como objetivo, entre outros, 
garantir recursos financeiros para 
ampliação, construção e reforma 
das unidades desse modelo im-
plantadas em território nacional, 
como forma de prover infraestrutu-
ra adequada para o desempenho 
das ações das equipes de atenção 
básica. As modificações foram fei-
tas por intermédio das portarias 
339 (construção), 340 (ampliação) 
e 341 (reforma). 

O valor mínimo destinado pelo 
ministério à ampliação de cada UBS é 
R$ 50 mil e o valor máximo R$ 250 
mil. Para a construção de UBSs em 
municípios com até 50 mil habit-
antes, o valor é até R$ 200 mil e, em 
municípios com mais de 50 mil hab-
itantes, o valor é até R$ 1,2 milhão. 
Para a reforma, o mínimo será R$ 30 
mil e o máximo R$ 150 mil. Caso o 
custo final da ampliação, construção 
e reforma da UBS seja superior ao 
recurso ministerial, a diferença do 
valor será custeada pelo próprio mu-
nicípio ou Distrito Federal. 

Brasília - Cerca de 250 espe-
cialistas brasileiros e de outros países, 
além de representantes do governo, de 
organismos de cooperação internac-
ional, de empresas de comunicação e 
de centros de pesquisa, reúnem-se,  
desde ontem, para discutir o papel es-
tratégico das ferramentas de comuni-
cação nos processos de inclusão social 
e nas condições de formação e sociali-
zação de crianças e adolescentes.

No Seminário Internacional 
Infância e Comunicação – Direitos, 
Democracia e Desenvolvimento, serão 
debatidos temas como a publicidade 
dirigida às crianças e aos adolescentes, 
os sistemas de classificação etária no 
campo da comunicação e as políticas 
de inclusão digital. 

O secretário executivo da or-
ganização não governamental Agência 
de Notícias dos Direitos da Infância 
(Andi), Veet Vivarta, responsável pela 
organização do seminário, diz que 
no Brasil há uma “defasagem muito 
grande” no que se refere ao marco legal 
no campo das comunicações. Em sua 
avaliação, a troca de experiências com 
outros países pode ajudar o Brasil a 
avançar no tema.

Brasília – A Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) suspendeu a fabricação, 
distribuição e venda do creme 
de massagem Banha de Carneiro, 
produzido pela empresa Pup Lyne 
Cosméticos. A decisão foi tomada 
porque o produto não tem registro. 
A agência determinou o recolhi-
mento do creme nas farmácias.

De acordo com um dos sócios 
da empresa, Vanderlei de Abreu, a 
Pup Lyne está solicitando aos cli-
entes para retirar o creme Banha de 
Carneiro das lojas. “Vamos entrar 
com a documentação necessária 
para regularizar a situação do 
produto e voltar a vendê-lo”, disse.

Brasília - Um relatório lan-
çado pela Junta Internacional 
de Fiscalização de Entorpecen-
tes (Jife) mostra de forma regio-
nalizada a situação das drogas 
lícitas e ilícitas em diversas par-
tes do mundo. O material, que 
corresponde ao ano de 2012, 
ajudará a entidade a cumprir 
seu papel de contribuir para 
implementação das convenções 
internacionais da Organização 
das Nações Unidas para o con-
trole das drogas.

Em termos mundiais, o estu-
do mostra um aumento de ad-
missões em salas de emergência 
e de ligações para centros de 
toxicologia em decorrência de 
novas substâncias psicoativas. 
Entre elas, muitas drogas legais 
e as chamadas designer drugs – 
drogas cujas fórmulas químicas 
são ligeiramente alteradas para 
evitar o enquadramento delas 
como substância ilícita, mas que 
mantêm o seu princípio ativo.

Há, segundo a Jife, cente-
nas de designer drugs sendo 
vendidas com facilidade na in-
ternet. A tendência é que esse 
tipo de droga cresça de forma 
constante. A Jife informa que 
essas substâncias representam 
uma ameaça à saúde pública e 
que são necessárias ações con-
juntas dos países para prevenir 
sua fabricação, tráfico e uso.

Desafio
Apesar de, nos últimos 

anos, o uso de drogas ilícitas ter 
se estabilizado na Europa, ele 
ainda se mantém em nível con-
siderado alto e o grande desa-
fio do continente é o consumo 
das novas substâncias psicoati-
vas. O número de sites que ven-
dem essas drogas para países da 
União Europeia aumentou mais 
de quatro vezes em dois anos. A 
Jife contabilizou 690 sites desse 
tipo em janeiro de 2012.

Segundo o relatório, a área 
total de cultivo de coca na Amé-
rica do Sul diminuiu em 2011 
em comparação com o ano an-

terior. No entanto, a Jife consi-
dera “motivo de preocupação” 
o fato de as grandes apreensões 
de maconha indicarem “aumen-
to significativo” da produção 
de cannabis na região.

América Central e Caribe 
continuam sendo grandes áreas 
de trânsito para o tráfico da co-
caína sul-americana na direção 
da América do Norte, que per-
manece como o maior mercado 
de drogas ilícitas do mundo e a 
que tem maiores índices de mor-
tes relacionadas a ela. Lá, apro-
ximadamente uma em cada 20 
mortes de pessoas entre 15 e 64 
anos está relacionada a drogas.

O tráfico de drogas tem, se-
gundo o relatório, “efeito deses-
tabilizador” na segurança regio-
nal das áreas sob sua influência. 
É o caso do México, onde mais 
de 60 mil pessoas foram mortas 
desde 2006 como resultado da 
violência relacionada a elas.

A maconha se mantém 
como a droga mais cultivada, 
traficada e usada no continente 
africano, mas estimulantes do 

tipo anfetamina são considera-
dos pela Jife como “a mais nova 
ameaça na região”. O relató-
rio aponta também aumento 
no abuso de cocaína na África 
Ocidental. Nos últimos anos, a 
região passou a ser rota de nar-
cóticos, com destaque à cocaína 
vinda da América do Sul, com 
destino à Europa.

De acordo com a Jife, o Su-
deste Asiático é um centro de 
fabricação ilícita de estimulan-
tes como anfetamina e metan-
fetamina. A região foi respon-
sável por quase a metade das 
apreensões desse tipo de droga, 
feitas em todo o mundo.

Junto com o leste do conti-
nente, esta é a segunda maior 
área de cultivo de papoula de 
ópio, com um quinto de toda 
a produção global, atrás ape-
nas da Ásia Ocidental. O maior 
produtor continua sendo o Afe-
ganistão. A apreensão de esti-
mulantes ilícitos como cocaína 
e metanfetamina aumentou 
20 vezes, entre 2001 e 2010, na 
Ásia Ocidental.

Uso das substâncias aumenta no mundo
noVas Drogas psiCoatiVas

Pedro Peduzzi
Da Agência Brasil

Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@hotmail.com

rado no controle da doença, 
é necessário que haja, agora, 
um incremento nos exames de 
contato.

 “Se você tem um novo 
caso detectado, é necessário 
que se faça o exame em todos 
aqueles parentes intradomici-
liares, para detectar se houve 
a transmissão. Isso já ajuda na 
quebra da cadeia de transmis-
são”, afirma. A indicação é que 
todas as pessoas que tiveram 
contato com o paciente sejam 
levadas para os centros de saú-
de para que sejam examinadas 
e recebam a dose da vacina 
BCG, vacina que, embora não 

seja específica para a hansení-
ase, diminui as chances da pes-
soa contrair a doença.

  
Na Paraíba
Na Paraíba, de acordo com 

a chefe do Núcleo de Doenças 
Endêmicas, Mauricélia Hol-
mes, existem áreas com uma 
maior concentração de casos, 
embora não se saiba, ainda, o 
motivo. São elas: os municípios 
de Cajazeiras, Princesa Isabel 
e Piancó, além de municípios 
que estão na fronteira com ou-
tros Estados. Um estudo feito 
pelo pesquisador holandes 
Wim Wan Brakel irá analisar as 

causas dessa maior incidência 
nessas áreas. Além da Paraíba, 
essa pesquisa será realizada no 
Estado de Rondônia.

Fora isso, entre os dias 18 
a 22 de março, será realizada a 
campanha “Hanseníase e Ver-
minoses tem cura. É Hora de 
prevenir e tratar”. 

Uma parceria das Secre-
tarias Estadual de Educação e 
Secretaria Estadual de Saúde, 
a campanha tem como meta 
fazer o diagnóstico precoce nas 
crianças, com faixa etária de 5 a 
14 anos, realizando exames em 
estudantes de escolas públicas 
de todo o Estado.

Ao aparecer os sintomas, abaixo, procure um médico. 

OlhOs
Queixa: 
Sente ardência nos olhos? Pisca o olho normalmente?
Exame: Sensibilidade da córnea, força, palpebral.
Orientação: Proteção com óculos, chapéu, piscar frequente-
mente, colírio.
Exercícios: Abrir e fechar os olhos com força

BraçOs E mãOs
Queixa: Sente dor, choque ou dormência? Neurite?
Exame: Nervos (palpação), sensibilidade, força muscular.
Nervo Inflamado! Repouso e remédios.

Orientação: Auto-cuidados, uso de luvas e proteção.
Exercícios: Hidratar, lubrificar, massagear, esticar os dedos, 
separar e juntar os dedos, levantar os dedos sem ajuda.

Nariz
Queixa: O nariz tem ficado entupido com frequência
Exame: Mucosa e septo nasal.
Orientação: Limpeza com água limpa. Não retirar crosta.

Pés E PErNas
Queixa: Sente dor, câimbras, choque, dormência
Exame: Nervos, sensibilidade, força muscular, pele, planta 
do pé (calos, bolhas, feridas)
Orientação: Repouso e remédios

Adoção de prevenções 

Manchas na pele sem sensibilidade em qualquer parte do corpo são sinais da hanseníase

Foto: Divulgação
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Tráfico de pessoas
Brasília – A pequena índia tinha 

apenas 12 anos quando não resistiu 
às promessas de uma vida melhor e 
deixou a aldeia no interior de Goiás 
para seguir viagem com um grupo 
de ciganos. Quase sete meses depois 
de seu desaparecimento, ela foi en-
contrada em Minas Gerais. Nenhuma 
promessa foi cumprida pelo grupo 
que, ao contrário, violou vários di-
reitos da jovem, segundo relatos de 
representantes do Programa de En-
frentamento ao Tráfico de Pessoas de 
Minas Gerais, um dos responsáveis 
pela solução do caso.

Não ficou confirmada a explo-
ração sexual da jovem, mas ao longo 
desses meses ela sofreu agressões 
verbais e físicas. “É um caso mui-
to comum de tráfico doméstico de 
pessoas. Oferecemos atenção para a 
garota e articulamos a rede com os 
órgãos de Goiás, porque temos que 
garantir que as pessoas sejam assis-
tidas da forma mais correta”, contou 
a psicóloga Ariane Gontijo Lopes Le-
andro, diretora do programa mineiro 
de enfrentamento ao crime.

Ariane que comanda o núcleo 
na capital mineira, onde estão sendo 
analisados outros 15 processos como 
esse, explicou que as instituições não 
estão preparadas para lidar com o 
problema. “Há muita desinformação 
e temos que ter cuidado para a víti-
ma não sofrer retaliações. Os inquéri-
tos, hoje, não são feitos com cautela”, 
disse ela. Segundo a psicóloga ainda 
existem profissionais que não reco-
nhecem o crime, “não acreditam que 
existe tráfico de pessoas e dizem que 
elas (as vítimas) escolheram ir”.

A situação dificulta ainda mais 
as estatísticas sobre tráfico de pes-
soas no país. Um levantamento di-
vulgado pelo governo, mostrou que, 
entre 2005 e 2011, houve 475 víti-
mas do tráfico de pessoas e quase 
todas (337) sofreram exploração 
sexual. Representantes do governo 
sinalizam que os números podem 
estar subestimados já que o registro 

desse tipo de crime é deficiente, prin-
cipalmente, porque as pessoas não 
querem se expor ou sequer se veem 
como vítimas. A maioria das vítimas 
(25%) não tinha sequer 20 anos de 
idade, era solteira e tinha baixa es-
colaridade. Ainda que especialistas 
e representantes do governo evitem 
apontar tendências sobre os alvos 
preferenciais desse tipo de crime, 
profissionais como Ariane destacam 
fatores que explicariam o perfil da 
maioria das vítimas.

“É fato que as mulheres são mais 
vulneráveis pelo poder da estrutura 
patriarcal de violência que ainda é 
cultural e tem subgrupos mais vulne-
ráveis, pelas condições de acesso eco-
nômico. Tem que ser alguém suscetí-
vel à vulnerabilidades”, disse.

Para Ariane, mulheres das clas-
ses A e B poderiam, por exemplo, 
viajar para o exterior para fazer in-
tercâmbio ou para turismo. “As mu-
lheres das classes C, D e E, como vão 
conseguir arcar com o custo e as dívi-
das de uma viagem e da passagem? 
É assim que elas entram no circuito 
que viola cotidianamente seus direi-
tos, porque têm que cumprir com os 
compromissos e querem aproveitar 
para dar boas condições para a famí-
lia que ficou no Brasil”.

O levantamento mostra que a 
maioria das vítimas brasileiras procu-
ra como destino os países europeus: 
Holanda, Suíça e Espanha. Pernambu-
co, Bahia e Mato Grosso do Sul são os 
estados onde se registram mais casos 
de vítimas. Especialistas ainda acre-
ditam que alguns estados são mais 
visados pelos aliciadores, entre eles, 
Goiás, onde o movimento feminista 
conhecido como Promotoras Legais 
Populares, que capacita mulheres em 
serviços de apoio à população, está 
concluindo um projeto de dissemi-
nação de informação entre jovens. “A 
gente entende que é a idade ideal para 
começar a ter esse conhecimento. 
Quando você é jovem, é mais fácil se 
deixar levar por promessas, e expec-
tativas de vida”, explicou a advogada 
Cíntia Mara Dias Custódio, uma das 
promotoras legais do Distrito Federal.

Promessa de uma vida melhor atrai as vítimas
Carolina Gonçalves
Da Agência Brasil

Brasília - A legislação brasileira 
sobre a proteção dos trabalhadores 
contra o trabalho forçado é consis-
tente e não precisa ser revisada. A 
avaliação é da chefe do Programa Es-
pecial de Ação contra o Trabalho For-
çado da Organização Internacional 
do Trabalho (OIT), Beate Andrees, ao 
citar o Artigo 149 do Código Penal, 
que delimita o significado de traba-
lho escravo e degradante.

Alterações na lei foram cogita-
das em 2012, no âmbito das discus-
sões sobre a aprovação da Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) do 
Trabalho Escravo, que prevê a expro-
priação de terras urbanas e rurais de 
empresas ou pessoas que abrigarem 
trabalhadores nessa situação. A PEC, 
atualmente, está em tramitação no 
Senado.

“Existe a necessidade de orien-
tação para aqueles que tomam as 
decisões, há uma possibilidade de 
melhorar nesse sentido. Mas, do pon-
to de vista da OIT, não se deve mudar 
a legislação”, disse em entrevista à 
Agência Brasil. No país, os respon-
sáveis pelas autuações, no caso de 
flagrante de trabalho forçado, são 
os auditores fiscais do trabalho. Em 
certos casos, também pode haver a 
participação de conselheiros tutela-
res e agentes da Polícia Civil. Beate 
Andrees, por outro lado, ressaltou a 
necessidade de o Brasil aprimorar a 
legislação sobre a punição do tráfico 
de pessoas, que, segundo ela, é defi-

citária e viola as leis internacionais 
que vigoram sobre o tema - a Con-
venção das Nações Unidas contra o 
Crime Organizado Transnacional e 
o Protocolo para Prevenir, Suprimir 
e Punir o Tráfico de Pessoas, Espe-
cialmente Mulheres e Crianças; dos 
quais o Brasil é signatário. O tráfico 
- tanto doméstico como internacio-
nal - está diretamente relacionado ao 
trabalho forçado, intensificado pelas 
facilidades dos meios de transporte 
e pela crise financeira internacional - 
que faz com que haja a tendência de 
aceitação de empregos em condições 
precárias.

De acordo com a chefe do pro-
grama da OIT, o Artigo 231 do Código 
Penal brasileiro peca por mencionar 
apenas casos de tráfico para fins de 
exploração sexual e não mencionar 
outros tipos de exploração, como eco-
nômica, para tráfico de órgãos e para 
adoção, por exemplo. O trabalho for-
çado para fins de exploração sexual 
são 22% do total, segundo estimativa 
da organização.

Beate Andree está no Brasil para 
avaliar as possibilidades de atuação 
da organização, no país, no avanço ao 
combate ao trabalho escravo, como 
para o fortalecimento de assistência 
às vítimas, a redução do número de 
casos e o acesso a programas gover-
namentais. Um dos pontos prioritá-
rios é a criação de programas de qua-
lificação e reinserção no mercado de 
trabalho. 

Aval à legislação brasileira

Brasília – A Central de Atendi-
mento à Mulher, usada pelos paren-
tes e as vítimas do tráfico de pessoas 
e outros tipos de violências contra as 
mulheres cometidas no exterior, vai 
ser ampliada para mais dez países 
na América do Sul, América Central 
e Europa ainda neste ano. O serviço, 
conhecido como Ligue 180, coorde-
nado pela Secretaria de Políticas para 
as Mulheres, no Brasil, já funciona 
em Portugal, Espanha e Itália, desde 
2011. O Ligue 180 foi determinante, 
por exemplo, para o resgate de qua-
se 40 mulheres brasileiras e estran-
geiras, no ano passado, que estavam 
sendo exploradas sexualmente em 
Ibiza e Salamanca, na Espanha.

A lista dos países onde o serviço 
será instalado ainda não foi divulga-
da pelo governo. De acordo com a 
diretora de Enfrentamento à Violên-
cia contra as Mulheres da SPM, Ana 

Teresa Iamarino, o governo brasilei-
ro tem acompanhado a situação em 
pelo menos 22 países. Mas por en-
quanto as negociações só avançaram 
com autoridades das 10 regiões que 
serão divulgadas nos próximos dias.

“A realidade da violência é uma 
preocupação em qualquer parte do 
mundo”, disse ela, ao explicar que o 
governo brasileiro segue alguns cri-
térios antes de negociar a instalação 
da central de atendimento em outros 
países.

O diagnóstico preliminar feito 
pelos representantes brasileiros de 
direitos humanos e direitos femi-
ninos considera não só o número 
de mulheres traficadas, mas os lo-
cais onde a comunidade brasileira é 
mais expressiva, onde existe apoio 
diplomático mais efetivo, como con-
sulados e embaixadas, e onde há 
presença de autoridades policiais 

brasileiras, como adidos da Polícia 
Federal. “Depois, ainda levantamos 
os serviços que já existem no país, 
porque temos que garantir o mínimo 
da rede de retaguarda no local, prin-
cipalmente, para os casos de maior 
emergência”, disse a diretora do SPM.

Pelos padrões criados para que o 
serviço funcione no exterior, o Ligue 
180 precisa ser uma fonte de infor-
mações sobre tráfico, outros tipos de 
violência e direitos para mulheres que 
estão no exterior e garantir a orien-
tação adequada para que as vítimas 
consigam apoio das instituições locais 
especializadas ou dos consulados, no 
caso de pessoas que querem voltar 
para o Brasil, mas não conseguem. “A 
gente tem conseguido muitos avanços, 
mas infelizmente ainda vivenciamos 
diversas formas de violência contra a 
mulher. Estamos sempre procurando 
ampliar o atendimento”, disse ela.

Ligue 180 deve chegar a outros países

OIT quer libertar 6 milhões de pessoas
Brasília - A Organização In-

ternacional do Trabalho (OIT) 
estabeleceu como meta a recu-
peração de cerca de 6 milhões 
de vítimas de trabalho escravo 
até 2015, o que corresponde a 
30% das pessoas nessa situação 
atualmente. A ação foi definida 
na última reunião da OIT sobre 
o tema, em fevereiro, em Gene-
bra, na Suíça, e terá um custo de 
cerca de US$ 15 milhões. 

O Brasil está entre os países-
-alvo da OIT para a recuperação 
de vítimas, ao lado de outros 
países da América Latina (Bo-
lívia e Peru, por exemplo), da 
Ásia (China, Índia, Paquistão), 
da África (Etiópia, Nigéria, Zâm-
bia) e do Oriente Médio (Jordâ-
nia, Líbano). O Sudeste asiático 
é a região que aparece nas esti-
mativas da organização como a 

que mais reuniu casos de traba-
lho escravo em 2012, com mais 
de 11,7 milhões de pessoas. Em 
seguida estão a África (3,7 mi-
lhões), América Latina (1,8 mi-
lhões), Ásia (com 1,6 milhões, 
excluídos o Sudeste Asiático e 
o Oriente Médio), América do 
Norte e Europa (1,5 milhões) e o 
Oriente Médio (600 mil).

Dados divulgados pela OIT, 
anteriormente à reunião, exis-
tem quase 21 milhões de pesso-
as em situação de trabalho for-
çado no mundo - o que ainda é 
possível por causa da ausência 
de punições rígidas.

As estratégias da organi-
zação para 2013 e os próximos 
anos, de acordo com o docu-
mento A Estratégia da OIT, são 
agrupadas em três prioridades: 
pesquisa e administração do 

conhecimento, eliminação do 
trabalho forçado de cadeias de 
produção globais e implemen-
tação de intervenções nacionais.

Sobre pesquisa e admi-
nistração do conhecimento, a 
organização propõe a imple-
mentação de um observatório 
global, com informações estatís-
ticas atualizadas sobre o tema e 
a publicação de pesquisas sobre 
trabalho forçado, com o foco na 
economia. Em relação à elimi-
nação do trabalho escravo das 
cadeias produtivas, as propostas 
são o apoio ao diálogo global e 
ao desenvolvimento de inicia-
tivas entre os setores privado e 
público. No que diz respeito à 
implementação de intervenções 
nacionais, a OIT menciona o for-
talecimento de capacidades na-
cionais, entre outras ações.

Vítimas de trabalho forçado são encontradas, em sua maioria, nos estados da Bahia, Mato Grosso do Sul e Pernambuco

FO
TO

: Arquivo



Festival de Turismo
A COMISSÃO ORGANIZADORA do Festival de Tu-

rismo de João Pessoa promove hoje o lançamento da 
terceira edição do evento, que vai acontecer no mês de 
setembro no Centro de Convenções de João Pessoa.

Será às 16h no Hardman Praia Hotel, em Manaíra, 
com a apresentação da embaixadora do festival, dos 
patrocinadores e expositores já confirmados, além do 
nome de oito mulheres que serão homenageadas no 
festival pelas suas participações e contribuições para 
o desenvolvimento do evento e do turismo paraibano.

Executivas Dina Torti, 
Maria Cristina Figueiredo 
Pontes, advogado Eucli-
des Dias de Sá, industrial 
José Eduardo Souza, 
empresários José Gomes 
de Moura, Sue Wen Almei-
da e Juliana Maria Brasil 
Dantas, ex-prefeito Flávio 
Rodrigues de Aquino, 
professora Cléa Cordeiro 
Rodrigues, Sra. Rita de 
Cássia Sousa, jornalista 
Renato Diniz.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“À medida que vou 
amadurecendo, presto 
menos atenção ao que os 
homens dizem. Simples-
mente vejo o que fazem”

“A maturidade me permite 
olhar com menos ilusões, 
aceitar com menos sofrimento, 
entender com mais tranquili-
dade, querer com mais doçura”

ANDREW CARNEGIE LYA LUFT

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

  O estilista pernambucano 
Melk Z-Da lançou uma linda coleção 
de camisetas com tratamento “cou-
ture” na loja online, que foi ao ar na 
última segunda-feira.

  Com um mix de ilustrações 
exclusivas desenvolvidas no Studio 
Melk Z-Da, com trabalhos artesanais 
feito por  bordadeiras pernambu-
canas. Vocês podem conferir um 
dos modelos no meu portal www.
gorettizenaide.com.br.

Zum ZumZum
   A marca de calçados Arezzo convidando para lançamento da coleção 
outono-inverno 2013. Será hoje das 19h às 22h na loja do Manaíra Shopping com 
direito a coquetel e ao DJ Nando do B.

   A cidade ganha hoje a loja Audi Center João Pessoa, em solenidade 
que contará com as presenças do presidente da marca no Brasil, Leandro 
Radomile e o diretor da PG Prime, Abílio Oliveira. 

   O cabeleireiro Toinho Matos, do Studio Cabelo Cortado, está na organização 
das comemorações pelo Dia Internacional da Mulher que será realizado amanhã, 
no Basto´s Gold, pelas colunistas Astrid Bakke e Hélia Botelho.

FOTO: Goretti Zenaide

Sandra Bernardo, Nara Lemos e Patrícia Farias no encontro no 
restaurante Gulliver Mar

FOTO: Goretti Zenaide

FOTO: Dalva Rocha

Encontro

FOI COM UM 
simpático jantar no 
restaurante Gulliver 
Mar que o Grupo Ma-
rieta Bernardo teve 
novo encontro para 
bons bate-papos e 
matar as saudades.

Na ocasião, 
como é o objetivo do 
grupo, desde que foi 
criado com a morte 
de Marieta Bernardo, 
ficou decidido mais 
uma ação em prol 
das pessoas carentes  
agora na Páscoa que 
se aproxima.

Secretário Efraim Morais e os empresários Chiquinho e Júnior Evangelista no Atlântico Cabo Branco

Fabiana Gama Carneiro Braga e Suzana Amorim no encontro do Grupo Marieta Bernardo

Lançamento
“BAIÃO EM 

CRÔNICAS” é o livro 
do juiz Onaldo Quei-
roga que será lançado 
hoje, às 20h na Usi-
na Cultural Energisa, 
editado pela Prazer 
de Ler. A obra tem 
ilustração do artista 
plástico Clóvis Júnior e 
prefácio do repentista 
Oliveira de Panelas que 
fará uma apresentação 
no evento.

FOTO: Goretti Zenaide

Flávio Rodrigues de Aquino e Ana Karla, ele é o aniversariante de hoje

Inovação 
A ADEGA DO ALFREDO, um dos melhores restau-

rantes da capital está lançando o “Maitre Online”, um 
serviço especializado e inovador de atendimento ao 
cliente na internet.

O canal de relacionamento do restaurante no face-
book propõe um conteúdo especializado e as dicas do 
maitre são postadas na fanpage, que responderá as 
dúvidas dos clientes e ainda sugerir pratos e vinhos.

Economistas
NO PRÓXIMO 

SÁBADO o Conselho 
Regional de Economia 
da Paraíba, presidido 
pelo economista Celso 
Pinto Mangueira, vai 
comemorar o Dia Inter-
nacional da Mulher, a 
partir das 8h, no Hard-
man Praia Hotel, em 
Manaíra.

Será com um 
café da manhã onde 
os economistas Zélia 
Almeida e Irenaldo 
Quintans farão as 
saudações às home-
nageadas, seguida de 
confraternização entre 
os participantes.

Mulheres artesãs
O CENDAC - Centro de Apoio à Criança e ao Adoles-

cente, com apoio do Governo do Estado, abriu ontem a 2a 
Feira de Mulheres Artesãs da Paraíba, em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher.

O evento foi aberto pela primeira-dama do Estado e 
presidente de Honra da entidade, jornalista Pâmela Bório 
onde foram homenageadas mulheres que se destacaram na 
Paraíba, a exemplo de Rita Gadelha, Ivanisa Olímpio, Creuza 
Pires, Fátima Lopes, Margarida Maria Alves, Zabé da Loca, 
Tê Cavalcante, Anayde Beiriz e Nísia Floresta.

Rumo ao Ceará
COMO ACONTECE todos os anos o aniversário da 

promoter Roberta Aquino é comemorado com uma viagem 
com amigas leais. E desta vez será em maio para a cidade 
de Fortaleza, no Ceará.

Para isso, ela está convocando as amigas para lhe 
telefonarem demonstrando o interesse em participar desta 
sempre divertida viagem.

Nomeado
O GENERAL Manager 

of Investiment da APEX 
Brasil, paraibano Guten-
berg Uchoa foi nomeado 
como novo secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico do Distrito 
Federal.

Nascido em Campina 
Grande, ele foi um dos 
responsáveis  pela pro-
moção do Brasil no ex-
terior, como destino para 
investimentos, a exemplo 
do 42o Fórum Econômico 
Mundial, realizado no ano 
passado em Davos, na 
Suíça quando levou 40 
empresas brasileiras.

Decoração
FELIZES DA VIDA 

estão as arquitetas 
Annelise Lacerda e Karla 
Barros porque vão inte-
grar um grupo de apenas 
doze profissionais de 
todo o país que visitará a 
Feira de Milão ao lado de 
dirigentes da Florense e 
franqueados da conhecida  
marca gaúcha de móveis 
planejados.

As paraibanas ficarão 
em Turin, onde conhecerão 
castelos e restaurantes, 
além de visitar o circuito 
da decoração de rua em 
Milão.
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Mais de 100 mil alunos da 
rede particular ficarão 
sem aula amanhã

Página 14

O Ministério Público da 
Paraíba (MPPB) e o Exército 
vão trabalhar em conjunto 
nas operações e ações que 
envolvam fiscalização e con-
trole do comércio de explo-
sivos no Estado da Paraíba. 
Uma primeira reunião foi re-
alizada no final da manhã de 
ontem entre o procurador-
-geral de Justiça do MPPB, 
Oswaldo Trigueiro do Valle 
Filho, e o coronel Valmar 
da Silva Severiano, chefe 
da Seção de Fiscalização de 
Produtos Controlados, do 
Exército, em Pernambuco, 
que atua nos Estados do Rio 
Grande do Norte, Paraíba, 
Alagoas e no próprio Estado 
pernambucano.

A reunião aconteceu no 
gabinete do procurador-ge-
ral de Justiça em João Pes-
soa, com a participação do 
promotor de Justiça Octávio 
Paulo Neto, coordenador do 
Grupo de Atuação Especial 
Contra o Crime Organizado 
na Paraíba (Gaeco); do pro-
motor de Justiça Herbert Vi-
tório Carvalho, também in-
tegrante do Gaeco do MPPB; 
e do assessor militar da Pro-

13

Os dois órgãos discutiram 
a parceria durante reunião 
realizada ontem em JP

MP e Exército se unem na fiscalização
coMércio de exPlosivos

curadoria Geral de Justiça, 
major-PM Werton.

“A comercialização de 
fogos na Paraíba, por exem-
plo, anda desregrada. Have-
riam empresas irregulares 
e não existe nenhum tipo de 
regramento. Isso é preocu-
pante”, ressaltou o promotor 
Octávio Paulo Neto, acres-
centando que existem obras 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) do 
Governo Federal no Estado 
que têm utilizado explosi-
vos, além de regiões onde se 
concentram a comercializa-
ção de explosivos por conta 
de exploração de minas. “A 
situação está preocupante”.

Para o promotor, é ne-
cessário um controle maior 
na comercialização desses 
explosivos. “Por isso que nós 
queremos nos aproximar 
às ações do Exército, para 
termos uma interlocução 
maior e também para atuar-
mos juntos”, explanou Octá-
vio Paulo Neto. “Temos que 
ter um mapeamento do flu-
xo de explosivos por região”, 
completou, exemplificando 
o caso da área de Campina 
Grande, que seria uma das 
regiões do Estado onde tem 
se concentrado o comércio 
de explosivos.

“Na esfera administra-

tiva estamos à disposição do 
Ministério Público para fa-
zermos uma integração nas 
ações”, anunciou o coronel 
Valmar, que acrescentou: “É 
um trabalho de desburocra-
tizar as ações que trabalha-

mos em comum. Da mesma 
forma que já temos conver-
sado com a Polícia Rodovi-
ária Federal e com a Polícia 
Federal, por exemplo.

Na última segunda-feira 
(4), inclusive, a Corregedo-

ria Geral de Justiça da Pa-
raíba e o Exército firmaram 
uma parceria para combater 
crimes com explosivos, ini-
ciando uma discussão sobre 
o tratamento que deverá ser 
dado a explosivos e acessó-

rios apreendidos pela Justi-
ça. Uma reportagem espe-
cial televisiva, veiculada no 
mês passado, mostrou como 
quadrilhas atuam na Paraíba 
usando explosivos para des-
truir agências bancárias.

FOtO: Ernane Gomes/Assessoria do MPPB

O coronel Valmar da Silva Severiano e o procurador-geral de Justiça do MPPB, Oswaldo Trigueiro do Valle, se reuniram ontem
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Mais de 100 mil alunos da rede 
privada ficarão sem aula amanhã

Mais de 100 mil alunos 
das escolas particulares da 
Paraíba, incluindo as uni-
versidades privadas, não 
terão aula nesta sexta-fei-
ra (8), por conta do início 
do processo de negociação 
salarial dos cerca de 10 mil 
profissionais em educação 
- professores e servidores 
técnico-administrativos. 
Na parte da manhã, serão 
realizadas assembleias da 
categoria nos municípios 
de Cajazeiras, Patos e João 
Pessoa e no final da tarde 
começará o XIX Congresso 
do Sindicato dos Trabalha-
dores em Estabelecimentos 
de Ensino Privado da Pa-
raíba - Sinteenp-PB, que se 
prolongará até o domingo, 
no Hotel Fazenda do Conde. 

O coordenador-geral 
do Sinteenp-PB, Avenzoar 
Arruda, informou que o 
Termo Aditivo à Conven-
ção Coletiva de Trabalho 
2010/2012 inclui a discus-
são de três pontos consi-
derados importantes para 
a categoria: piso salarial, 
reajuste de salário e produ-
tividade do trabalho.

Ele explicou que para 
os docentes a proposta é 
de um piso salarial a par-
tir do valor da hora/aula, 
que contempla desde o 
professor polivalente até o 
de pós-graduação. Para o 
polivalente a reivindicação 

Professores participarão  
de assembleias que vão 
discutir novo piso salarial

Cleane Costa
cleanec@gmail

é do valor de R$ 5 para a 
hora/aula e para os demais 
uma indexação de 20% em 
cada nível, ou seja, o piso do 
professor do Ensino Funda-
mental, por exemplo, deve 
ser duas vezes o valor da 
hora/aula do professor po-
livalente e assim por diante.

Para os não docentes a 
proposta também é escalo-
nada e indexada, partindo 
do nível elementar (traba-
lhador sem qualificação 
profissional) – cujo piso 
salarial deverá ser fixado 
em R$ 600 – e depois esta-
belecendo uma indexação 
de 20% para os emprega-
dos com nível médio, com 
nível técnico e com nível 
superior.

Avenzoar Arruda es-
clareceu ainda que os pro-
fissionais em educação 
também reivindicam um 
reajuste salarial que repo-
nha as perdas sofridas com 
a inflação do período com-
preendido entre janeiro de 
2010 e 30 de abril de 2011, 
estimada em um índice de 
6,8%.

Com relação à produti-
vidade do trabalho, o coor-
denador-geral do Sinteenp
-PB adiantou que a proposta 
é de se estabelecer uma va-
riação da relação aluno/em-
pregado. Ele exemplificou 
que se no ano passado uma 
escola onde dez emprega-
dos (entre docentes e não 
docentes) atendiam a 100 
alunos e agora esse mes-
mo número de empregados 
passou a atender 200 alu-
nos é porque a produtivida-
de dobrou.

O IFPB divulgou a abertura de 
inscrições para o Processo Seleti-
vo Simplicado para contratação de 
professor substituto, por tempo 
determinado, para atender às ne-
cessidades dos Campi de Cabedelo, 
Cajazeiras, João Pessoa, Monteiro, 
Patos, Picuí, Princesa Isabel e Sousa.

São 18 vagas distribuídas em vá-
rias modalidades. De acordo com o 
edital as inscrições podem ser feitas 
até o dia 26 de março. O candidato 
deve preencher o formulário de ins-
crição disponibilizado no portal do 
IFPB. A taxa custa R$ 60,00 (sessenta 
reais). A remuneração inicial é de 
R$ 2.714,89. Entre outros requisitos 
para contratação, os candidatos de-
vem estar quites com as obrigações 
militares e eleitorais, ter nacionali-
dade brasileira, idade mínima de 18 
anos e possuir nível de escolaridade 
e habilitação profissional conforme 
estipulado no edital.

O Processo Seletivo Simplificado 
para o cargo de professor substituto 

de Ensino Básico, Técnico e Tecno-
lógico constará de duas provas de 
caráter eliminatório e classificatório: 
de desempenho e de títulos. As pro-
vas de desempenho serão realizadas 
no período de 8 a 13 de abril nas ci-
dades correspondentes ao código de 
vaga para o qual o candidato está 
concorrendo. A prova de títulos será 
nos dias 22 e 23 de abril. O resultado 
final do Processo Seletivo será divul-
gado até o dia 30 de abril de 2013.

Isenção de inscrição
Os candidatos interessados em 

pedir isenção da taxa de inscrição 
devem enviar solicitação até o dia 8 
de março. Eles devem abrir um pro-
cesso no Protocolo Geral dos Campi 
de João Pessoa, Cabedelo, Cajazei-
ras, Sousa, Princesa Isabel, Montei-
ro, Patos e Picuí anexando boleto 
bancário e documentação compro-
batória prevista na lei. O resultado 
das solicitações será divulgado até o 
dia 14 de março.

Pessoas com deficiência
O Processo Seletivo reserva 

20% (vinte por cento) das vagas 
oferecidas para pessoas com defi-
ciência. Para concorrer a uma des-
sas vagas, o candidato deve abrir 
um processo, durante o período 
de inscrição, no Protocolo Geral 
dos Campi anexando documenta-
ção específica. O candidato pode 
requerer atendimento especial, 
no ato da inscrição, para o dia das 
provas, indicando as condições de 
que necessita para a realização das 
mesmas: confecção de prova am-
pliada, necessidade de leitura de 
prova ou assistência de Intérprete 
de Libras.

Considera-se pessoa com de-
ficiência aquela que se enquadra 
nas categorias discriminadas no 
artigo 4º do Decreto Federal nº 
3.298/99 e suas alterações, bem 
como na Súmula nº 45 da Advo-
cacia-Geral da União (portador de 
visão monocular).

IFPB abre inscrições para contratação 
de professor substituto em oito campi

A Secretaria de Estado 
da Educação (SEE) abriu as 
inscrições do processo sele-
tivo simplificado destinado 
ao preenchimento de vagas 
para alfabetizadores e tradu-
tores-intérpretes da Língua 
Brasileira de Sinais (Libras) 
e coordenadores de Turmas 
de Alfabetização de Jovens e 
Adultos e Idosos, para atu-
arem como voluntários, no 
âmbito do Plano Estadual 
de Alfabetização de Jovens 
e Adultos – Ler, Entender e 
Fazer. As inscrições poderão 
ser realizadas até 26 de mar-
ço, das 8h às 12h e das 14h às 
17h, mediante preenchimen-
to de formulário disponível 
nas 14 Gerências Regionais 
de Educação e no endereço 
eletrônico: www.paraiba.
pb.gov.br/educacao.

O processo de seleção de 
alfabetizadores, objetiva se-
lecionar profissionais aptos 
a atuarem como voluntários, 
no âmbito do Plano Estadual 
de Alfabetização de Jovens e 
Adultos e Idosos, Ler, Enten-
der e Fazer, em parceria com 
o Governo Federal, por meio 
do Programa Brasil Alfabeti-
zado - etapa 2012/2013.

A chamada pública visa 
o preenchimento de vagas 
para a prestação de serviços, 
pelo período de oito meses, 
com possibilidade de reno-
vação por igual período, a 

critério da Administração do 
Programa. O alfabetizador 
selecionado poderá desen-
volver atividades de alfabe-
tização em até duas turmas 
ativas, desde que o horário 
de funcionamento não seja 
concomitante e que uma das 
turmas tenha, no mínimo, 20 
alfabetizandos.

O candidato aprova-
do nessa chamada pública 
poderá desenvolver suas 
atividades em escolas e/
ou espaços alternativos da 
comunidade, conforme a 
necessidade local. A pers-
pectiva é universalizar a alfa-
betização de jovens, adultos 
e idosos, assumida pelo Go-
verno do Estado da Paraíba, 
como afirmação da política 
pública de Educação de Jo-
vens e Adultos.

Estado oferece vagas 
para alfabetizadores

PROCESSO SELETIVO

Inscrições para o Processo Seletivo Simplificado para professor substituto no IFPB podem ser feitas até o dia 26 de março

Alunos das escolas e universidades particulares ficarão sem aulas amanhã por causa do início do processo de negociação salarial

A chamada 
pública visa o 
preenchimento 
de vagas para 
prestação de 
serviços pelo 
período de 
oito meses

Foto: ortilo Antônio

FotoS: Marcos Russo



Aesa pede ao ministro da Integração
a construção de barragem no Estado
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Diretores da Agência 
Executiva de Gestão das 
Águas do Estado da Paraí-
ba (Aesa) estão em Brasí-
lia cumprindo agenda de 
reuniões com ministros e 
a presidência da Agência 
Nacional das Águas (Ana). 
Para a tarde de ontem, es-
tava programado um en-
contro com o ministro das 
Cidades, Aguinaldo Ribeiro, 
para discutir ações de com-
bate à seca e prevenção de 
enchentes. 

Na noite da última  ter-
ça-feira , o diretor presidente 
da Aesa, Moacir Rodrigues, 
e o diretor de Acompanha-
mento e Controle, Porfírio 
Catão, estiveram reunidos 
com o ministro da Integração 
Nacional, Fernando Bezerra 
Coelho. Durante o encontro, 
os representantes do Gover-
no do Estado apresentaram 
um projeto de construção de 
uma barragem para evitar 
enchentes na região do Co-
vão, na cidade de Campina 
Grande. 

“Fomos muito bem re-
cebidos pelo ministro, que 
avaliou o projeto e fez al-
gumas observações sobre a 
titularidade da terra onde 
a barragem precisa ser 
construída e atualização do 

valor da obra, que gira em 
torno de oito milhões de 
reais. Dentro de uma sema-
na vamos reenviar o docu-
mento atualizado e torcer 
para que ele seja inserido 
no orçamento do PAC”, ex-
plicou Moacir Rodrigues.

De acordo com o dire-
tor presidente, depois de 
realizar estudos técnicos 
sobre prevenção de de-
sastres, os engenheiros da 
Aesa perceberam a neces-
sidade de construção do re-
servatório para contenção 
e represamento das cheias 
provocadas no período de 
chuvas na zona rural de 
Campina Grande. “Este pro-
blema pode ser ameniza-
do com a construção desta 
barragem, que além de ser 
útil no controle da água, po-
deria ter uso complemen-
tar para obras de irrigação 
e promoção da atividade 
agrícola nas comunidades 
rurais”, acrescentou. 

Em 2011, mais de 80 
famílias tiveram suas ca-
sas invadidas pelas águas 
das chuvas na comunidade 
Rosa Mística. A enchen-
te provocada pelo rompi-
mento sequencial de açu-
des particulares de menor 
porte também prejudicou 
comerciantes do Ponto 
Cem Réis. “A topografia da 
região facilita a acumula-
ção de recursos hídricos e, 
em períodos excessivos de 

Diretores apresentaram 
projeto que beneficiará a 
cidade de Campina Grande

chuvas, causa riscos a apro-
ximadamente 30 mil habi-
tantes. São moradores dos 
bairros Cuités, Jardim Con-
tinental, Bairro das Nações, 
Alto Branco, Jardim Tavares, 
Conceição e Palmeira, que 
anualmente sofrem com os 
prejuízos provocados pelas 

inundações”, detalhou Por-
fírio Catão.

Para evitar que novas 
enxurradas prejudiquem 
a população, além de soli-
citar a construção da bar-
ragem a Aesa acompanha 
diariamente os eventos cli-
máticos em todo território 

paraibano por meio do Cen-
tro de Gestão de Situações 
Críticas. A Sala de Situação, 
como ficou conhecido o 
Centro, conta com 14 pla-
taformas de coleta de da-
dos. Os aparelhos possuem 
sensores de chuva, pressão 
barométrica e de nível da 

água, e transmitem as infor-
mações via satélite para os 
computadores instalados 
na sede da Aesa. Uma vez 
detectada qualquer anor-
malidade, os meteorologis-
tas de plantão alertam as 
defesas civis do Estado e 
municípios. 

A Superintendência de Administra-
ção do Meio Ambiente (Sudema) está 
promovendo a 2ª Expedição Herpetoló-
gica na Serra de Santa Catarina, locali-
zada na região da Caatinga paraibana. 
O trabalho de campo teve início no últi-
mo sábado e tem o objetivo de adquirir 
informações como parte dos estudos 
para a criação de uma Unidade de Con-
servação no local.

Durante esta semana, técnicos da 
Sudema e pesquisadores das Universi-
dades Federais da Paraíba e de Campina 
Grande estão coletando espécies de rép-
teis e anfíbios para completar o rol de 
pesquisa necessário para a implantação 
do projeto. A Sudema é responsável pe-
los levantamentos fundiário, turístico, 
sócio-político e de fauna, além de ofere-
cer apoio logístico aos órgãos responsá-
veis pelos demais diagnósticos.

De acordo com a superintendente 
Laura Farias, o órgão tem se esforça-
do para oferecer o suporte necessário 
para a implantação de novas áreas de 
preservação ambiental no Estado. “O 
trabalho desenvolvido pela equipe 
técnica da Sudema, em parceria com 
universidades e outras instituições, 
tem sido fundamental para identificar 
o potencial de diversas áreas espalha-
das pelo Estado. Ações como esta no 
Cariri oferecem subsídios para que 
possamos intervir na conservação do 
local”, ressaltou.

Preservação
Situada entre os municípios de São 

José da Lagoa Tapada, Aguiar e Naza-
rezinho, a Serra de Santa Catarina é 
considerada a área mais preservada da 
caatinga na Paraíba, contando ainda 
com estruturas primárias do bioma. 

Espécies vulneráveis 
A região abriga duas espécies de 

aves consideradas vulneráveis: a Jacu-
caca, Penelope jacucaca, e o Arapaçu-
-do-nordeste, Xiphocolaptes falciros-
tris, sendo o único registro do animal 
encontrado na Paraíba. A criação de 
uma Unidade de Conservação nesta 
área colabora com o cumprimento de 
uma das metas do Plano de Ação Na-
cional para Conservação das Aves da 
Caatinga, gerenciado pelo Instituto 
Chico Mendes de Conservação da Bio-
diversidade (ICMBio), do qual a Sude-
ma é signatária.

Parceria 
O projeto de criação de uma Uni-

dade de Conservação no local foi su-
gerido pela Política Estadual de Mu-
danças Climáticas, de 2011, e está 
sendo elaborado pela Sudema em 
parceria com a UFPB e UFCG. O traba-
lho é financiado pelo Fundo Brasilei-
ro para a Biodiversidade (Funbio) e os 
recursos são gerenciados pela Asso-
ciação Técnico Científica Ernesto Luiz 
de Oliveira Junior (Atecel). 

Sudema realiza estudos para 
criar Unidade de Conservação

sErra dE santa catarina

“O órgão oferece 
suporte necessário 
para a implantação 
de novas áreas 
de preservação 
ambiental 
no Estado”.

A Promotoria de São José 
de Piranhas realizou, na última 
terça-feira, uma fiscalização 
nas ruas do município para 
apurar o cumprimento de de-
cisão judicial que determina 
a retirada dos obstáculos que 
impeçam a passagem de pe-
destres e de veículos nas vias 
públicas, como mesas, cadei-
ras, barracas, tendas e simila-
res. A fiscalização foi realizada 
pelo promotor de Justiça Lean 
Matheus Xerez com apoio da 
Polícia Militar e fiscais da pre-
feitura.

Segundo informações da 
promotora, cerca de 80% dos 
comerciantes já haviam de-
sobstruído as calçadas e ruas 
onde antes eram colocadas 
mercadorias expostas à venda. 
Durante a inspeção, foi expli-
cado aos comerciantes o rigor 
da medida legal imposta pela 
Justiça.

De acordo com o promo-
tor, as calçadas e vias públicas 
não poderão ser mais utiliza-
das para colocar mesas, cadei-
ras, mercadorias ou qualquer 
objeto que obstrua os locais de 
trânsito livre.

 
Ação
A decisão judicial foi re-

sultado de uma ação ingressa-
da pela Promotoria de São José 
de Piranhas que requeria que 
o poder público local tomasses 
as medidas necessárias para 
a retirada dos obstáculos das 
ruas. De acordo com a ação, fo-
ram expedidas duas recomen-
dações ao município em 2011, 
mas nada foi feito.

O ministro Fernando Bezerra recebeu, em audiência, diretores da Aesa, que apresentaram projeto para a construção da barragem

Foto: Divulgação

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA PARA AGRICULTURA FAMILIAR
CHAMADA PÚBLICA Nº 00001/2013

Torna público que fará realizar a 01.º PRIMEIRA CHAMADA PÚBLICA PARA AGRICULTURA 
FAMILIAR, através da Prefeitura municipal de Jacaraú – PB, em sua sede na Rua Augusto Luna, 
45 - Centro - Jacaraú - PB, que os Interessados deverão apresentar a documentação para habilitação 
e Projeto de Venda até o dia 18 de março de 2013, as 11:00 horas, na Prefeitura Municipal junto 
ao Setor de Licitações, para Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, destinado 
ao atendimento do Programa Nacional de Alimentação Escolar, considerando o disposto no art. 21 
da Lei 11.947/2009 e na Resolução FNDE/CD n.° 038/2009. 

Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.
Telefone: (083) 3295-1892.

Jacaraú - PB, 06 de março de 2013
JOSÉ BATISTA DE AZEVEDO FILHO - Presidente da CPL

COMPAC ENGENHARIA LTDA – CNPJ/CPF Nº 02.468.543/0001-63, torna público que requereu 
a   SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Operação, 
Escritório de Engenharia Ac. 20m2 Rua  Hilda Coutinho Lucena nº 102 – Miramar – João Pessoa 
– PB.  Processo: 2013-001364/TEC/LO-4855.

JEOVA JIRÊ CONST. E EMPREEENDIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 13.418.578/0001-04, 
torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,  a Licença 
de Operação nº 467/2013 em  João Pessoa, 28 de fevereiro de 2013 – Prazo:  730 dias.Para a ati-
vidade de: Edificação multifamiliar  C/09 unidades habitacionais, dotado de sistema de esgotamento 
sanitário (fossa séptica e  sumidouro) na Rua Gilberto Paulo Cavalcante, QD, 468, LT.132 Cidade 
dos Colibris  Município: João Pessoa – PB. Processo: 2012-008557/TEC/LO-4278.

DMAIS IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO DE ALIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 
15.353.294/0001-02, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 513/2013  em João Pessoa ,1 de março de 2013  - 
Prazo: 360 dias.Para a atividade de: Construção de 01 (um) Galpão Industrial, com Sistema de 
Esgotamento Sanitário (fossa séptica sumidouro cilíndrico) na Rua  Projetada, QD.05 ,LT.15/18  
Colina Verde  Município: Conde – PB. Processo: 2012-009039/TEC/LI-1880

RAIMUNDO RODRIGUES DE SOUZA – PADARIA NOSSA SENHORA  APARECIDA – CNPJ/
CPF Nº  03.097.543/0001-67, torna público que a  SUDEMA – Superintendência  de Administração 
do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 555/2011 em João Pessoa, 5 de março de 2011 
– Prazo: 730 dias.Para a atividade de: Fabricação de produtos de panificação e confeitaria, na Rua  
São Manoel nº 305 – Centro  Município: Guarabira  - PB. Processo: 2010-006409/TEC/LO-2199

ÂNGELICA CRISTIANE PEREIRA DUARTE – CNPJ/CPF Nº 13.061.142/0001-00, torna público 
que a SUDEMA  -Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu  a Licença de Ope-
ração nº 2474/2012 em João Pessoa, 13 de agosto de 2012 – Prazo:  730 dias. Para a atividade 
de: Fabricação e comercialização de pães, biscoitos e bolos na Rua Doutor José Carlos Cavalcanti  
nº 109 – Município: João Pessoa – PB. Processo: 2011-003656/TEC/LO-1212

JOSÉ NILTON DA SILVA – POSTO JOTÃO – CNPJ/CPF Nº 02.362.843/0001-63 ,torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autorização Am-
biental nº 488/2013 em João Pessoa, 28  de fevereiro de 2013 – Prazo: 365   dias.Para a atividade 
de: Transporte de cargas perigosas (gasolina, álcool e diesel ) veículo de placa MOQ-8182  Na (o) 
Em  todo Estado da Paraíba Município – UF.PB. Processo: 2013-000999/TEC/AA-1911

CCB – CIMPOR CIMENTOS DO BRASIL LTDA – CNPJ/CPF Nº 10.919.934/0085-93, torna 
público que requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a reno-
vação da Licença de Operação nº 1169/20111 proc. nº 2010-005492 – Lavra e beneficiamento de 
granito p/produção de brita – DNPM Nº 846.826/1995 –Fazenda Itaitú – Gurinhém – PB. Processo: 
2013-001202/TEC/LO-4819

CONSTRUTORA JUREMAL LTDA – CNPJ/CPF Nº 09.598.187/0001-41, torna público que a  
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação 
nº 326/2013 em João Pessoa, 6 de fevereiro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Edi-
ficação residencial vertical multifamiliar  com 36 (trinta e seis) Unidades habitacionais,com sistema 
de esgotamento sanitário interligado a rede da cagepa, na Rua Rangel Travassos ,QD.70 ,LT 40 
Varjão Município: João Pessoa – PB. Processo: 2012-008922/TEC/LI-1858 

TECHINE ARQUITETURA CONSTRUTORA E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ/CPF Nº 
07.035.844/0001-17, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 515/2013 em João Pessoa, 4 de março de 2013–Prazo: 
547 dias.Para a atividade de: Edificação multifamiliar e comercial com 21.371,46m2 e com sistema 
de esgotamento sanitário da cagepa na Rua Maria Facunda  Oliveira Dias nº 60 ST 13, QD.018,LT 
159 – Brisamar  Município: João Pessoa – PB. Processo: 2012-008685/TEC/LI-1332

Alpargatas S/A , torna público que requereu à SUDEMA  - Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente, à Licença de Operação/Processo 802/2011/PROC.2011-000642, para Costura 
de Componentes para Confeccionar os Cabedais para os Tenis – AC:1430m² situado a Av. Feliciano 
Batista Amorim S/N , Bairro Novo - Guarabira, Paraíba. CEP 58200-000. 

Alpargatas S/A , torna público que requereu à SUDEMA  - Superintendência de Administração do 
Meio Ambiente, à Licença de Operação/Processo 348/2011/PROC. Nº 2010-004101, para Costura 
de Componentes para Confeccionar os Cabedais para os Tenis – AC:1583m² situado a rua Firmino 
Florêncio, S/N, Centro - Mogeiro, Paraíba. CEP 58375-000. 

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 
09.123.654/0001-87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente, Licença de Instalação para a Ampliação do Sistema Integrado de Abastecimen-
to d’água – AC: 766,70m² - Sistema Integrado de Campina Grande/Adutora São José da Mata/
Pocinhos - PB. Município – CAMPINA GRANDE UF: PB: Processo: 2013-001332/TEC/LI-2012

MP fiscaliza 
cumprimento 
de decisão para 
desobstruir ruas
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Pela cidade

Os vereadores da base governista, sobretudo 
Marinaldo Cardoso (PRB), Murillo Galdino (PSB) e 
a líder Ivonete Ludgério (PSB) lembraram que os 
restaurantes estão fechados desde o governo passado e 
têm sido mantidos assim porque passam por reformas 
necessárias.

l CPI

A vereadora Ivonete Ludgério avisou que apresentará 
requerimento propondo a instalação na Câmara Municipal 
de uma Comissão Parlamentar de Inquérito para investigar 
as contratações realizadas pela empresa Maranata durante a 
gestão do ex-prefeito Veneziano. 

l CoMeMorAção 

Atendendo a requerimento do vereador 
Napoleão Maracajá (PC do B), a Câmara Municipal 
vai realizar nesta quinta-feira uma sessão especial 
em comemoração ao Dia das Mulheres. Durante 
a solenidade, treze mulheres, escolhidas pelos 
vereadores, serão homenageadas.

Pede pra sair 
Por falar em Napoleão, o servidor municipal 

Gilson Cruz Nunes, que se apresenta como ex-diretor 
do Sintab espalhou na Câmara um documento em 
que pede ao vereador e presidente do sindicato que 
renuncie ao cargo na entidade. Napoleão decidiu 
acumular os cargos.

Solicitação

“Um sindicato, como qualquer órgão público, 
não é uma instituição privada ou patrimônio de 
pequena elite”, afirma Gilson Cruz Nunes, no início do 
texto intitulado “Solicitação de renúncia”. O vereador 
Napoleão Maracajá deixou a sessão sem comentar o 
assunto.

raposeiro 

O lutador paraibano Antônio Pezão, que no 
final de maio vai disputar o cinturão de pesos-
pesados do UFC contra Cain Velasquéz, usou o seu 
micro blog pessoal (Twitter), para parabenizar 
o Campinense pela conquista da vaga na final da 
Copa do Nordeste.

São João no UFC
Pezão, na semana passada, ele fechou um 

contrato de patrocínio com a Prefeitura de Campina 
Grande e em troca será responsável por promover 
o “Maior São João do Mundo” até a sua luta contra o 
americano no dia 25 de maio.

Novo teatro 

O vice-governador Rômulo Gouveia destacou 
a importância de Ariano Suassuna durante uma 
homenagem ao escritor paraibano na inauguração 
do Teatro Ariano Suassuna, na ‘Rainha da 
Borborema’. O Colégio Motiva Jardim Ambiental 
adotou o nome de Ariano Suassuna no teatro da 
escola.

estopim

Um singelo requerimento, de autoria do vereador 
Miguel Rodrigues (PPS), provocou o maior rebu na Câmara 
Municipal de Campina Grande durante a sessão de ontem. 
O parlamentar pediu, no documento, a implantação de um 
restaurante do Fome Zero no conjunto Severino Cabral.

o caso 

Deu-se, a partir da leitura do requerimento de Miguel, 
um tremendo bate-boca entre vereadores de situação 
e oposição, sobretudo porque Olímpio Oliveira (PMDB) 
usou o tema para criticar a prefeitura pelo fato de vários 
restaurantes populares ainda estarem fechados.

rebate

UEPB será anfitriã da reunião anual
SoCIedAde INterNACIoNAl de bIoMetrIA

A Universidade vai sediar 
também o 15O Simpósio 
da Seagro em julho

A Universidade Estadual 
da Paraíba (UEPB) será anfi-
triã da 58ª Reunião Anual da 
Região Brasileira da Socieda-
de Internacional de Biome-
tria (RBras) e do 15° Simpó-
sio de Estatística Aplicada à 
Experimentação Agronômi-
ca (Seagro). Os dois eventos, 
de repercussão nacional, se-
rão realizados na cidade de 
Campina Grande, entre os 
dias 22 e 26 de julho. 

Por ser sede da reunião 
anual da Seagro, a UEPB 
terá a missão de organizar 
o evento que está a cargo do 
Departamento de Estatística. 
As reuniões da RBras ocor-
rem anualmente e, a cada 
dois anos, é realizada con-
juntamente com o Seagro. A 
58ª Reunião Anual da RBras 
focará o tema “Modelagem 
Estatística em áreas multi-
disciplinares: Impactos cau-
sados pelas mudanças climá-
ticas na Região Nordeste”. 

O programa científico 
contemplará palestrantes do 
Brasil e do exterior, minicur-
sos, tutoriais, sessões temá-
ticas, comunicações e pôste-
res. Tradicionalmente, duas 

João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 7 de março de 2013

outras sessões ocorrem no 
evento: a Sessão da Associa-
ção Brasileira de Estatística 
(ABE) e a Sessão Embrapa. 

A Região Brasileira da 
Sociedade Internacional de 
Biometria (RBras) é uma so-
ciedade científica, de caráter 
cultural, sem fins lucrativos, 
dedicada aos pesquisadores 

brasileiros que trabalham 
com os aspectos matemáti-
cos e estatísticos das Ciên-
cias Agrárias, Biologia e áreas 
afins. 

A RBras procura estimu-
lar as atividades de pesquisa 
de seus sócios, incentivando 
e apoiando eventos científi-
cos que visam o desenvolvi-

mento da Estatística. A Re-
gião Brasileira da Sociedade 
Internacional de Biometria, 
pertence à The Internatio-
nal Biometric Society (IBS), 
constituída de diversas ou-
tras regiões e países e en-
volvendo pesquisadores da 
área de Biometria de todo o 
mundo.

Ciência sem Fronteiras abre chamadas
A Universidade Esta-

dual da Paraíba (UEPB), 
por intermédio da Coor-
denadoria de Assuntos 
Institucionais e Interna-
cionais (CAII), seleciona 
graduandos para indica-
ção ao Programa Ciência 
sem Fronteiras em cinco 
países. Nesta seleção, a 
inscrição nacional deve 
ser realizada pelo candi-
dato no site do Programa 
Ciência sem Fronteiras 
até o dia 5 de abril, para 
as chamadas da Bélgica 
e Finlândia. No que se 
refere às chamadas da 
Áustria, China e Irlanda, 
o prazo de inscrição se 

encerra no dia 6 de abril.
Os discentes da UEPB 

que validarem a inscrição 
nacional também preci-
sam entregar, até o dia 8 
de abril, os documentos 
exigidos no checklist da 
chamada interna da ins-
tituição. Caso contrário, 
o aluno terá sua inscri-
ção indeferida. Durante 
o período de paralisação 
dos servidores técnico-
-administrativos, a docu-
mentação deverá ser en-
tregue nos seguintes dias 
e horários: quarta-feira e 
quinta-feira, das 14h às 
17h. Após o término da 
paralisação será em con-

formidade com o dispos-
to na chamada interna.

Entre outros requisi-
tos básicos para as chama-
das, o candidato deve es-
tar matriculado em curso 
de Nível Superior nas áre-
as e temas do programa; 
ter nacionalidade brasilei-
ra; ter cursado no mínimo 
20% e no máximo 90% 
do currículo previsto para 
seu curso na data da via-
gem e se comprometer a 
permanecer no Brasil pelo 
mesmo tempo que per-
manecer no exterior para 
a realização da “gradua-
ção sanduíche”.

De acordo com a CAII 

é importante observar os 
testes de proficiência exi-
gidos para cada país. Os 
candidatos poderão ser 
beneficiados, a critério da 
Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes) ou 
do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Cientí-
fico e Tecnológico (CNPq) 
e da universidade recep-
tora, com curso de língua 
estrangeira, caso não ob-
tenham a classificação mí-
nima nos testes de profici-
ência. As condições para 
a inscrição podem ser en-
contradas na chamada in-
terna da UEPB/CAII.

Equipamento para uso biométrico semelhante a urna usada na última eleição pelo TRE-PB, em teste

FotoS: Divulgação

O prefeito de Cam-
pina Grande, Romero 
Rodrigues, entrega ama-
nhã a reforma da pista 
de caminhada do Parque 
da Criança, que foi re-
capeada recentemente. 
De acordo com Romero, 
além do novo piso, a pis-
ta ganhou nova sinaliza-
ção para dar maior co-
modidade à população 
que frequenta o parque. 
Durante a entrega, ha-
verá também uma cami-
nhada em homenagem 
ao Dia Internacional da 
Mulher.

Segundo o secretário 
executivo de Juventude, 
Esporte e Lazer, Teles Al-
buquerque, os serviços 

fecham a primeira etapa 
das obras de revitaliza-
ção do Parque da Crian-
ça. “Iniciamos com a en-
trega da pista e em breve 
outras ações serão desen-
volvidas, visando o con-
forto e qualidade para os 
praticantes de atividades 
esportivas neste espaço”, 
disse Teles.

Além da caminha-
da, Teles explica que ha-
verá também uma pro-
gramação voltada para 
as mulheres, com ativi-
dades de saúde, lazer e 
cidadania. “As mulheres 
serão homenageadas 
com aulas de dança, 
ginástica, terapia e cui-
dados de beleza, como 
limpeza de pele e mas-
sagens”, completou o 
secretário.

Pista do Parque da Criança é refeita
lAZer

Diogo Almeida
auniaodiogo@gmail.com

Máquinas em operação na recuperação do asfalto no Parque

Foto: ParaibaOnline



Empréstimo da Cagepa é aprovado
assembleia legislativa

Recursos podem chegar a 
R$ 150 milhões e devem estar 
disponíveis em dois meses

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 6 de março de 2013

governador define
integrantes da Comissão 
estadual da verdade na Pb

Página 18Políticas
17

Após quase oito meses de 
muita polêmica, a Assembleia 
Legislativa aprovou por una-
nimidade a autorização para 
que o Governo do Estado seja 
avalista da Cagepa num em-
préstimo que pode chegar a 
R$ 150 milhões junto à Caixa 
Econômica Federal. Com esse 
aval, a Cagepa fica liberada 
para pleitear o empréstimo, 
cujos recursos só deverão es-
tar disponíveis em dois meses.

A aprovação da matéria 
se deu após consenso entre 
os parlamentares em torno 
da emenda de autoria do de-
putado Frei Anastácio (PT) 
determinando que o uso dos 
recursos contratados será 
exclusivamente para liquidar 
empréstimos anteriores da 
Cagepa junto a instituições 
financeiras privadas. A emen-
da também prevê que após 
liberado o empréstimo, o Go-
verno do Estado deverá, num 
prazo de 15 dias, enviar à 
ALPB o comprovante de qui-
tação da dívida.

O presidente da Cagepa, 
Deusdete Queiroga enalteceu 
a postura dos deputados e 
agradeceu por eles terem re- Menos de duas semanas 

após terem iniciado os tra-
balhos na Câmara Municipal 
de João Pessoa (CMJP), os 
27 parlamentares realizam 
hoje a eleição para a Mesa 
Diretora da Casa referente ao 
biênio 2015/2016. O assun-
to apresentou-se polêmico e 
acirrou os debates no plená-
rio da Casa. Foram 24 verea-
dores que votaram a favor da 
reeleição do atual presiden-
te, Durval Ferreira (PP), que 
caminha para o sexto man-
dato consecutivo, enquanto 
outros três se manifestaram 
contra a antecipação.

 Na sessão da última 
terça-feira (5), os ânimos se 
acirraram quando o verea-
dor Bira (PSB) retirou-se da 
plenária em protesto à ree-

leição. Segundo ele, a deci-
são de antecipar as eleições 
de 2015 e reeleger Durval 
Ferreira PP foi autoritária e 
atropelada, pois não seguiu 
o regimento interno da Casa 
de Napoleão Laureano. O ve-
reador foi acompanhado por 
mais dois parlamentares: 
Fernando Milanez (PMDB) e 
Fuba (PT).

Um dos argumentos uti-
lizados pelo vereador Bira 
é de que o assunto não foi 
amplamente discutido e que 
há outros temas mais impor-
tantes a serem discutidos no 
plenário. O vereador Fernan-
do Milanez também se apre-
sentou contrário a antecipar 
a eleição. De acordo com ele, 
o atual presidente deveria 
dar chance a outros parla-
mentares de também condu-
zirem a CMJP. Já o vereador 
Fuba, que também mostrou 

descontentamento com o 
processo, apesar de ter assi-
nado o projeto, disse que o 
assunto deveria ser levado 
a discussão na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
para apenas depois ser leva-
do ao plenário.

Na mesma sessão em 
que o vereador Bira se reti-
rou no plenário, os demais 
parlamentares ratificaram o 
apoio à reeleição de Durval 
Ferreira. Para o vereador Ra-
oni Mendes (PDT), o plenário 
da Câmara é soberano e, nes-
se caso, o desejo da maioria 
de apoiar a antecipação da 
eleição é inquestionável. 

A vereadora Raíssa La-
cerda (PSB) assegura que 
não volta atrás em nenhuma 
decisão que tomar com rela-
ção ao apoio à antecipação 
da eleição da Mesa Diretora 
e à recondução de Durval à 

presidência. Ela destaca o 
equilíbrio com que Durval 
vem conduzindo a Casa, des-
de a sua primeira gestão.

A Câmara Municipal de 
João Pessoa aprovou, na últi-
ma quarta-feira (27), reque-
rimento antecipando para 
o próximo dia 7 de março 
a eleição da Mesa Diretora 
da Casa. Assinaram o docu-
mento 24 dos 27 vereadores. 
Abstiveram-se os vereadores 
Lucas de Brito (DEM), Fer-
nando Milanez (PMDB) e Bira 
Pereira (PSB).

Com o apoio da maioria 
dos parlamentares, o atual 
presidente, vereador Durval 
Ferreira (PP), deve ser ree-
leito e comandar a Câmara 
também no biênio de 2015-
2016. Além da presidência a 
eleição escolherá o 1º e o 2º 
vice-presidente e o 1º, 2º e 3º 
secretários.

O governador do Dis-
trito Federal, Agnelo Quei-
roz (PT), nomeou na última 
segunda-feira o paraibano 
Gutenberg Uchoa, como novo 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico. De acordo 
com veículos da imprensa do 
DF, a escolha de Agnelo por 
um quadro eminentemente 
técnico seria uma tentativa 
de alavancar a gestão com 
projetos inovadores e atrair 
investidores internacionais.

Gutenberg Uchoa assu-
me o cargo nesta semana. 
Natural de Campina Grande, 
ele é ex-aluno da Universi-
dade Federal de Campina 
Grande (UFCG). Possui vasta 
experiência no campo das re-
lações internacionais, foi res-
ponsável pela consolidação 
da área de investimentos da 
APEX-Brasil.

A vereadora Ivonete 
Ludgério (PSB), líder do pre-
feito na Câmara Municipal 
de Campina Grande, avisou, 
durante rápida fala na sessão 
de ontem, que vai apresen-
tar requerimento propondo a 
instalação de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito para 
investigar o que a parlamentar 
classificou como “milionário 
contrato” celebrado pela ges-
tão anterior, do ex-prefeito Ve-
neziano Vital do Rêgo (PMDB), 
com a empresa Maranata. 
“Precisamos chegar ao xis da 
questão: quem contratou, por 
que contratou, as necessidades 
dessas contratações, o paga-
mento e os repasses que a pre-
feitura fazia para a empresa, e, 
finalmente, quem realmente 
recebeu. Nada melhor que uma 
CPI para investigar, mostrar 

à população quem realmente 
deve e o que foi que aconteceu”, 
afirmou a parlamentar.

Segundo Ivonete, a inves-
tigação ainda poderá “ajudar 
o prefeito Romero Rodrigues”, 
no sentido de saber a quem 
o governo deve pagar, já que 
dezenas de funcionários que 
prestavam serviço ao municí-
pio através da empresa Mara-
nata reclamam a existência de 
salários atrasados. “Não adian-
ta estarmos aqui todos os dias, 
a oposição acusando e nós de-
fendendo o governo, um gover-
no que não tem nada a ver com 
a Maranata, mas que precisa 
pagar a quem o município está 
devendo, mesmo sendo dívida 
da gestão passada. É preciso in-
vestigar as responsabilidades”, 
complementou a líder da ban-
cada majoritária. A vereadora 
afirmou, ainda, que é preciso 
apurar os detalhes do contrato 
da prefeitura com a empresa. 

“Se não investigarmos, vamos 
ficar nesse blá-blá-blá aqui”, 
concluiu.

A proposta de CPI surgiu 
em consequência de uma sé-
rie de denúncias de vereado-
res da bancada de oposição, 
que apontam a existência de 
dívidas da prefeitura para 
com pessoas que prestaram 
serviço ao município através 
da Maranata.

O vereador Pimentel 
Filho (PMDB) apresentou 
requerimento convocando 
alguns secretários para pres-
tar esclarecimentos sobre a 
demissão de trabalhadores 
porque, segundo o peeme-
debista, alguns funcionários, 
demitidos, não tiveram seus 
documentos devolvidos. O pe-
dido de Pimentel ainda não foi 
apreciado pela Câmara, que 
tem maioria governista. Ne-
nhum vereador comentou as 
declarações de Ivonete. 

Foi aprovado por unani-
midade o fim do pagamento 
da ajuda de custo (popular-
mente chamada de 14º e 15º 
salários) para os deputados 
estaduais da Paraíba. A maté-
ria constou na ordem do dia 
na sessão de ontem na As-
sembleia Legislativa, que dei-
xará de desembolsar R$ 1,65 
milhão para este fim.

O adicional financeiro 
era pago nos meses de de-
zembro e janeiro aos 36 de-
putados, representando um 
incremento de aproximada-
mente R$ 40 mil por ano a 
cada um deles. Sua extinção 
segue a medida já adotada no 

Congresso Nacional. A apro-
vação da extinção do benefí-
cio aconteceu de forma unâ-
nime e foi proposta por meio 
de um projeto de resolução 
apresentado pela Mesa Dire-
tora da Casa.

O presidente da ALPB, 
deputado Ricardo Marce-
lo (PEN), já havia declarado 
na véspera da votação que 
a sociedade se manifestava 
contrária aos pagamentos e 
se fazia necessário igualar os 
parlamentares aos trabalha-
dores comuns. "O  que esta-
mos evidenciando nesse mo-
mento é a transparência da 
Casa”, destacou.

Câmara de JP elege presidente hoje
Para o biênio 2015/2016

Paraibano é o
novo secretário de 
Desenvolvimento 
Econômico do DF

Fim do 14o e 15o salários na AL

Emenda incluída ao projeto prevê que, após a liberação do crédito, o governo apresente à Assembleia um comprovante de quitação da dívida

Luiz Carlos Lima
luiz_rlima@hotmail.com

Patrícia Teotonio
patriciateotonio@gmail.com

Vereadora vai pedir abertura de 
“CPI da Maranata” em Campina
Lenildo Ferreira
Da Sucursal de Campina Grande

Os senadores mem-
bros da Comissão Espe-
cial Externa criada para 
acompanhar as obras da 
transposição do Rio São 
Francisco desembarcam 
na Paraíba hoje para 
visitar entre outras, as 
obras do lote 14 no tú-
nel Cuncas I, em São José 
de Piranhas. A informa-
ção foi confirmada pelo 
autor do requerimento 
de criação da Comissão, 
senador Cícero Lucena 
(PSDB-PB).

O ministro da Inte-
gração Nacional, Fer-
nando Bezerra Coelho 
também participará da 
comitiva e fará uma 
exposição aos senado-
res sobre o Projeto de 

transposição do Rio 
São Francisco. “Estamos 
preocupados com o 
abandono das obras”, 
disse Cícero.

A visita ao túnel 
Cuncas I está prevista 
para as 12h. Em segui-
da a Comissão fará ins-
peção às obras na vila 
produtiva rural de Vas-
souras, no município de 
Brejo Santo (CE). Depois 
os parlamentares visita-
rão a barragem de Jati.

Amanhã a progra-
mação prossegue com 
visita ao mirante da es-
tação de bombeamen-
to (EBI-3) do lote 8 e a 
concretagem do canal 
no lote 1, no município 
de Salgueiro (PE).

Comissão vem à Paraíba
inspecionar transposição

senado

conhecido a necessidade des-
se empréstimo para soerguer 
a companhia. O próximo pas-
so é formalizar o pedido junto 
à Caixa Econômica e aguardar 
a liberação dos recursos, que 
deve acontecer num prazo de 
60 dias. O valor exato do novo 
empréstimo só será definido 
na conclusão do processo, 
uma vez que o total está dire-
tamente atrelado à correção 
dos empréstimos já contraí-
dos junto a bancos privados.

Na opinião do líder do 
Governo, deputado Hervázio 
Bezerra (PSDB), a votação 
do aval para o empréstimo 
da Cagepa foi a matéria mais 
polêmica e acirrada tratada 
pela Casa de Epitácio Pessoa 
em toda a sua existência. Her-
vázio destacou a importância 
e a vitalidade na atuação dos 
parlamentares que, em sua 
opinião, deram uma contri-
buição efetiva para solucio-
nar o impasse.

“Quero destacar publi-
camente o espírito público 
e desprendimento do presi-
dente da Casa, Ricardo Mar-
celo, que se desejasse poderia 
ter procrastinado ainda mais 
a aprovação desse emprés-
timo. Num gesto nobre, ele 
colocou em votação e liberou 
sua bancada para que todos 
os deputados votassem de 
acordo com sua consciência, 
nos levando à aprovação unâ-
nime da matéria”,

FOTOS: Codecom/AL
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Grupo vai investigar casos 
de violação dos Direitos 
Humanos na ditadura

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

A perseguição política 
da época da ditadura atingiu 
mais de 300 paraibanos, e 
ainda hoje dois deles perma-
necem desaparecidos. Dentro 
de dois anos, porém, poderão 
vir à tona detalhes das graves 
violações dos direitos huma-
nos praticadas por agentes 
públicos na Paraíba ou a pa-
raibanos em outros Estados 
ou países naquele período. 
Esta semana, o governador 
Ricardo Coutinho definiu os 
sete membros da Comissão 
Estadual da Verdade e da Pre-
servação da Memória, criada 
pelo Decreto nº 33.426/2012, 
cujos membros ficarão res-
ponsáveis por buscar esclare-
cimentos. 

O professor Paulo Giova-
ni Antonio Nunes presidirá a 
comissão. A lista com os de-
mais nomes ainda será publi-
cada no Diário Oficial, mas o 
grupo já sabe que terá muito 
trabalho pela frente. A comis-
são irá investigar, utilizando 
todos os meios de provas, 
as violações contra os direi-
tos humanos que ocorreram 
durante o período fixado no 
artigo 8º do Ato das Disposi-
ções Transitórias da Consti-
tuição Federal. A finalidade é 

Quem tem medo 
de Eduardo Campos?

O governador de Pernambuco, Eduardo Campos 
(PSB), ainda não disse com todas as letras que é 
candidato a presidente da República nas eleições 
do próximo ano. Apenas os amigos e aliados mais 
próximos têm aventado essa possibilidade. 

Eduardo Campos é governador de Pernambuco 
pela segunda vez e nesses seis anos de mandato sua 
popularidade nunca baixou dos 60 por cento. Na última 
pesquisa sua popularidade entre os pernambucanos 
ultrapassou inacreditáveis 89 por cento. 

Mas porque tanto afago do povo com o jovem 
governador? Para quem circula pelo interior de 
Pernambuco a resposta a essa pergunta lhe salta aos 
olhos: Campos transformou seu Estado em enorme 
canteiro de obras estruturantes. 

Como se não bastasse, atraiu investimentos 
externos para o Estado, fazendo aumentar 
consideravelmente a poupança interna – o que acaba 
melhorando a vida da população pelo aumento do 
poder aquisitivo, que é a grande luta dos governadores 
nordestinos. 

O Porto de Suape, que vem sendo construído em 
Pernambuco há mais de duas décadas, nunca recebeu 
tantos investimentos públicos e privados como no 
governo de Eduardo Campos, que para atuar junto com 
ele ainda atraiu um estaleiro. 

Isso para não falar na fábrica da Fiat, investimento 
cobiçado por todos os estados brasileiros. Campos teve 
a audácia de peitar estados poderosos e a capacidade 
de convencer os diretores da montadora de que investir 
em Pernambuco é bom, é lucrativo. 

Campos já mostrou que é bom no campo 
administrativo e competente no fazer político. Seus 
adversários, em Pernambuco, o chamam de ‘coronel’, 
como forma de diminuí-lo perante à população. Todos 
eles já levaram sábias ‘surras’ eleitorais. “O senhor leva 
mesmo um jeitão de coronel?” Campos não esconde o 
desconforto. 

“Isso só acontece quando alguém nasce no 
Nordeste. Nunca vi um rótulo desses num político 
carioca, paulista ou mineiro. Então lamento, porque 
é uma coisa desqualificando. Que maneira tenho de 
botar ordem aqui? ‘É um coronel’. Tá bom. (Falar) é um 
direito (deles). Fazer o quê?

Seu peso político e sua popularidade são 
resultados de sua gestão. Pernambuco é a décima 
economia do país e soma 2,5% do PIB brasileiro – mas 
tem crescido de modo mais consistente e mais rápido 
que o país: 4,2% ao ano entre 2002 e 2010, para uma 
média nacional que beira os 4%, de acordo com o 
IBGE. 

Na avaliação do secretário estadual de 
Planejamento, Fred Amâncio, o crescimento será 
ainda mais expressivo quando entrarem em operação 
megainvestimentos em implantação. É o caso da fábrica 
da Fiat, no município de Goiana, e da Refinaria Abreu e 
Lima, no complexo industrial de Suape. 

As duas iniciativas ajudaram a mudar o perfil 
econômico do Estado. A participação do setor 
industrial na riqueza de Pernambuco passou de 10% 
para 25%. Outra mudança significativa implementada 
por Campos foi na educação. 

Ele investiu no ensino básico e, num projeto-
piloto, 200 escolas do Estado passaram a dar aulas oito 
horas por dia, em vez de quatro. Também aumentou 
o salário dos professores e ofereceu-lhes bônus por 
desempenho. O objetivo é estender essa política a todas 
as escolas públicas e incentivar as cidades a fazer o 
mesmo no âmbito municipal.

Por tudo isso o ‘fantasma’ de uma possível 
candidatura de Eduardo Campos à Presidência da 
República ronda as hostes da direção do PT, que 
vislumbra a reeleição da presidente Dilma no próximo 
ano. Por isso mesmo, a presidente Dilma tem visitado 
os estados nordestinos. 

Não tem nada a dizer aos governadores que não 
sejam falsas promessas. Dilma age como Lula agiu 
no passado, quando com medo dos irmãos Gomes no 
Ceará correu atrás de Ciro e Cid feito angorá de casa 
grande para não perder seu apoio. 

O PT tem mesmo todos os motivos do mundo para 
se preocupar com Eduardo Campos, pois ele vem da 
escola do velho e bom Miguel Arraes, seu avô, esse sim 
outro homem devotado ao povo pernambucano.

Perfurar mais poços ar-
tesianos e ampliar a oferta de 
carros-pipas para oito muni-
cípios do Curimataú e Brejo 
paraibanos em caráter emer-
gencial. Este é o resultado da 
reunião do governador Ricardo 
Coutinho com os prefeitos de 
Bananeiras, Damião, Solânea, 
Tacima, Cacimba de Dentro, 
Riachão, Dona Inês e Araruna, 
ocorrida na noite da última 
terça-feira, no Salão Rosa do 
Palácio da Redenção.

Após ouvir os relatos dos 
gestores municipais, Ricar-
do Coutinho autorizou que o 
secretário da Infraestrutura, 
Efraim Morais, assine com os 
prefeitos, convênio que amplia 
em mais dois carros-pipas a 
frota atual. No caso de Araruna, 
serão três veículos.

Com relação a novos po-
ços, o governador e os prefei-
tos acertaram que a Compa-
nhia de Desenvolvimento dos 
Recursos Minerais (CDRM) vai 
perfurar quatro, em média,  em 
cada município. As prefeituras 
assumirão a compra e instala-
ção dos equipamentos (cata-
ventos, bombas, caixa d’água) 
para que a população possa ser 
abastecida.

A reunião, fruto de um 
convite do governador, foi ava-
liada como produtiva pelos 
prefeitos e todos agradeceram 
a maneira democrática de tra-
tar os problemas da estiagem. 
“Vamos começar o mais ur-
gente possível essa operação”, 
declarou Ricardo, anunciando 
aos prefeitos que logo após 
a reunião viajaria a Brasília, 
onde teria audiência com o mi-
nistro da Integração Nacional, 
Fernando Bezerra.

Ricardo Coutinho colocou 

Estado garante mais poços e carros-pipas
REunião Com pREfEitos

Governador Ricardo Coutinho reuniu-se com gestores de oito municípios do Brejo e do Curimataú

o secretário da Infraestrutura, 
Efraim Morais, o presidente da 
CDRM, Marcelo Falcão e a De-
fesa Civil Estadual à disposição 
dos prefeitos para que as ações 
tenham celeridade.

O secretário Efraim Mo-
rais explicou que os oito mu-
nicípios de fato estão em situ-
ação crítica com a escassez de 
água. “A reunião foi produtiva, 
cada prefeito apresentou suas 
demandas e essa parceria do 
Governo do Estado com os 
governos municipais é fun-
damental com todos de mãos 
unidas buscando atendimento 
à população”.

Adutora Jandaia
Em médio prazo, o Go-

verno do Estado vai construir 
a adutora de Jandaia. A obra 
terá cerca de 10 quilômetros 
e vai levar água da barragem 
Jandaia até o município de Ca-

cimba de Dentro e, de lá, a água 
será distribuída com as cidades 
de Damião, Araruna, Tacima, 
Riachão e Dona Inês. A barra-
gem Canafístola ficará abaste-
cendo Bananeiras e Solânea 
após a construção da adutora 
Jandaia. As informações são do 
presidente da Cagepa, Deus-
dete Queiroga. Dentro do Pró-
-Investe, o Governo do Estado 
já dispõe de R$ 10 milhões.

O prefeito de Bananeiras, 
Douglas Lucena, disse que a 
reunião era necessária. “O go-
vernador, como sempre, está 
aberto aos anseios de nossa 
população. Estamos numa si-
tuação de emergência absoluta 
que atingiu muito o Brejo. O 
governador tem estado atento, 
colocando a estrutura do Go-
verno à disposição, declarou.

A prefeita de Araruna, 
Wilma Maranhão, também 
agradeceu ao governador pela 

parceria e acrescentou: “Estou 
aqui para dividir essa respon-
sabilidade, prefeitura munici-
pal, Governo do Estado e Go-
verno Federal”.

Para o prefeito de Solânea, 
Beto do Brasil, a parceria com 
o Governo ajuda a encontrar 
soluções que amenizem o so-
frimento da população.

O presidente da CDRM, 
Marcelo Falcão, afirmou que 
as perfuratrizes da companhia 
atenderão a urgência desses 
oito municípios, a exemplo de 
cidades do Sertão que têm situ-
ação semelhante, com escassez 
d’água. “Vamos trabalhar com a 
celeridade que foi determinada 
pelo governador e temos cer-
teza que nós vamos conseguir 
com essa parceria”. A CDRM vai 
elaborar um Termo de Compro-
misso para que os municípios 
assumam a instalação dos equi-
pamentos nos poços.

Lucilene Meireles
lucilenemeirelesjp@hotmail.com

membros da Comissão

n Fábio Fernando Barbosa de Freitas
n Iranice Gonçalves Muniz
n Irene Marinheiro Jerônimo de Oliveira
n João Manoel de Carvalho
n Lúcia de Fátima Guerra Ferreira
n Paulo Giovani Antonio Nunes
n Waldir Porfírio da Silva

efetivar o direito à memória 
e à verdade histórica na edifi-
cação do Estado Democrático 
de Direito.

Waldir Porfírio da Silva, 
um dos que fazem parte da 
equipe, disse que a partir 
da instalação da comissão, o 
grupo vai se reunir para ela-
borar estratégias e métodos 
de reuniões e pesquisas. “Va-
mos em busca de documen-
tos que tramitaram sigilo-
samente durante a ditadura 
militar”, afirmou.

Também membro da co-
missão, a professora Lúcia 
Guerra lembrou que ao final 
de dois anos de investigação, 
o trabalho pode ter desdo-
bramentos. “Ao se discutir a 
violência institucional, po-
deremos ter subsídios para 
uma reflexão mais profunda e 
saber se algumas pessoas vão 
assumir responsabilidades”, 
completou. 

O governador Ricardo 

Coutinho escolheu os inte-
grantes da comissão a partir 
de uma consulta feita a 23 
entidades, ONG´s e institui-
ções. Através de ofício, foram 
solicitadas sugestões de no-
mes para compor a equipe. 
O resultado foi uma lista com 
28 nomes de pessoas que rea-
lizam algum trabalho na área 
dos direitos humanos. 

Entidades consultadas
Entre as entidades con-

sultadas estão a Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB), 
Centro da Mulher 8 de Março, 
Pastoral da Terra, Fundação 
de Direitos Humanos Mar-
garida Maria Alves, Associa-
ção Paraibana de Imprensa, 
Sindicato dos Jornalistas, 
Memorial das Ligas Campo-
nesas de Sapé, Central Única 
dos Trabalhadores, Pastoral 
Carcerária, Núcleo de Defesa 
da Vida e Instituto Histórico e 
Geográfico da Paraíba (IHGP).

Representantes do Comi-
tê Estadual de Combate à Tor-
tura visitaram, esta semana, a 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Humano (Sedh). O 
objetivo foi pedir apoio para as 
atividades do Comitê, que tive-
ram início no final de 2012.

Ludmila Cerqueira Cor-
reia, vice-coordenadora do Co-
mitê, disse que a reunião com 
a secretária da Sedh, Aparecida 
Ramos, tratou de ações relacio-
nadas à logística. “A secretária 
Aparecida Ramos comprome-
teu-se no que for preciso. Esta-
mos precisando de um espaço 
físico para o funcionamento do 
Comitê, para que possamos ter 
uma estrutura e atender as ví-
timas”, disse.

Aparecida Ramos consi-
dera esta uma grande iniciati-
va na área de direito humano. 
“O Governo do Estado tem 
preocupação em garantir a se-
gurança da população de uma 
forma geral. E com certeza es-
tamos apoiando a implantação 
do Comitê para ser mais uma 
ferramenta de combate ao cri-
me na Paraíba para coibir os 
crimes físicos e psicológicos de 
tortura”, acrescentou. O Comitê 
de Combate à Tortura da Paraí-
ba é o terceiro a ser criado no 
Brasil e já recebeu mais de 40 
denúncias. 

Comitê estadual 
combate tortura

FOTO: Francisco França/Secom-PB
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Recursos estão previstos no 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC)

Dilma anuncia R$ 33 bi para obras 
de saneamento e mobilidade urbana

Brasília - A presidente 
Dilma Rousseff anunciou a 
liberação de R$ 33 bilhões 
para projetos de pavimen-
tação, mobilidade urbana e 
saneamento básico. Dos R$ 
70 bilhões previstos pelo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) para ci-
dades de médio porte, R$ 33 
bilhões começaram a ser li-
berados ontem. Do montan-
te, R$ 16,8 bilhões vão para 
saneamento, R$ 7,9 bilhões 
para mobilidade urbana e 
R$ 8,2 bilhões para pavi-
mentação.

“O Brasil precisa de sa-
neamento para atender o 
brasileiro que está saindo 
da miséria e que precisa-
rá de serviços públicos no 
país. Essa é uma questão 
republicana. De todas essas 
áreas (cujas obras foram 
anunciadas), a que mais 
me mobiliza a colocamos 
maior volume (de recursos) 
é saneamento. Todos sabem 
que este é um fator que en-
volve também saúde públi-
ca e meio ambiente”, disse a 
presidente Dilma Rousseff, 
em reunião com prefeitos e 

governadores, no Palácio do 
Planalto.

Segundo ela, os investi-
mentos em mobilidade ur-
bana também vão impactar 
na qualidade de vida dos 
brasileiros. Ela destacou 
que, nesse contexto, a frente 
de investimentos previstas 
para as cidades de médio 
porte é fundamental.

“O Brasil tem quantida-
de (significativa) de grandes 
e médias cidades. As médias 
representam grande volu-
me. Portanto, precisamos 
tomar providências agora 
para que não aconteça o que 
aconteceu com as grandes 
cidades brasileiras. Para as 
grandes, fazer metrô é fun-
damental. Esse é um passo 
importante porque tem a 
ver diretamente com a qua-
lidade de vida das pessoas”, 
argumentou a presidente.

Como exemplo, Dilma 
citou o teleférico construído 
no Morro do Alemão, comu-
nidade de baixa renda do 
Rio de Janeiro. “É um trans-
porte de massa estratégico. 
Além de transportar mora-
dores, que levavam até duas 
horas e meia para se deslo-
car, ele virou uma atração 
turística do Rio de Janeiro”.

O Ministério das Cida-
des informou que já cadas-
trou 110 propostas de 71 
municípios sobre mobilida-
de urbana.

Brasília - O ministro da 
Fazenda, Guido Mantega, 
descartou ontem qualquer 
tipo de compensação para 
o aumento do diesel que 
entrou em vigor ontem. Ele 
respondeu a jornalistas que 
cobrem as atividades do mi-
nistério e queriam saber se 
haveria redução na cobrança 
de tributos para compensar 
reajuste de 5% do combustí-
vel nas refinarias. “Não, não 
vai ter nenhuma compensa-
ção”, garantiu Mantega.

A compensação foi usa-
da pelo governo em junho 
do ano passado para impe-
dir que o aumento na gaso-
lina e no diesel chegasse às 
bombas. Na ocasião, o go-
verno zerou a alíquota da 
Contribuição de Interven-
ção no Domínio Econômico 
(Cide) para os dois combus-
tíveis, evitando que o ajuste 
alimentasse a inflação.

Antes da manifestação 
de Mantega, o presidente da 
Confederação Nacional dos 
Transportes (CNT), Clésio 
Andrade, havia criticado o re-
ajuste. Segundo ele, o aumen-
to gera pressão inflacioná-
ria, pois 60% das cargas são 
transportados pelas rodovias 
do país com veículos movidos 
a diesel. Ele disse ainda que 
o impacto no preço do frete 
deve alcançar 1,25%.

Clésio Andrade foi ao 
Ministério da Fazenda para 
reunião de Mantega e repre-
sentantes de entidades em-
presariais. Participaram do 
encontro dirigentes da Con-
federação Nacional da In-
dústria (CNI), Confederação 
Nacional do Comércio (CNC), 
Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA), 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban), Confedera-
ção Nacional do Transporte 
(CNT) e Confederação Nacio-
nal de Serviços (CNS).

A presidente da CNA, 

Kátia Abreu, também pre-
sente ao encontro, reclamou 
de limitações ao direito do 
contribuinte nas ações em 
tramitação na Receita Fede-
ral que, segundo ela, é quase 
inexistente nos conselhos de 
contribuintes. “A grita é ge-
ral. Não é nem sobre a car-
ga tributária, mas sobre o 
direito do contribuinte, que 
é quase inexistente. O Fisco 
sempre tem razão”, disse.

Já o presidente da CNT, 
Clésio Andrade, falou sobre 
a dificuldade de o país atrair 
investimentos estrangeiros e 
nacionais para portos, rodo-
vias e aeroportos. Ele criticou 
as propostas do governo para 
atrair os investimentos, apre-
sentadas a empresários em 
São Paulo, no início de feve-
reiro, e depois a investidores 
estrangeiros, em viagem de 
Guido Mantega a Nova York. 

“Às vezes, as empresas 
terão dificuldades de não se-
guir esses projetos à frente 
e o país pode ficar em uma 

Brasília - O Ministério Pú-
blico de Santa Catarina espera 
concluir, em três meses, e en-
caminhar à Justiça o inquérito 
civil instaurado esta semana 
para apurar a situação de de-
tentos no Presídio Regional 
de Joinville (SC). Segundo a 
promotora de Justiça Simo-
ne Schultz, responsável pelo 
procedimento administrativo, 
o objetivo é apurar se houve 
ofensa aos direitos humanos e 
à dignidade dos presos e abu-
so dos agentes do Estado du-
rante uma operação pente-fi-
no, ocorrida em 18 de janeiro. 
A polícia catarinense investiga 
se os supostos maus-tratos, 
denunciados pelos detentos, 
estão relacionados à série de 
ataques violentos no Estado, 
iniciada em 30 de janeiro. Ima-
gens do circuito interno mos-
tram agentes penitenciários 
utilizando spray de pimenta 
e disparando balas de borra-
cha, mesmo com os presos sob 
controle.

Segundo a Polícia Militar, 
desde o último sábado, quan-
do dois homens atiraram con-
tra uma delegacia, em Itajaí, 
não houve registros de novos 
ataques. Ao todo, foram 114 
ataques em 37 municípios.

A promotora destacou 
que o inquérito civil pode de-
finir a responsabilização do 
Estado e dos agentes peni-
tenciários, caso se confirmem 
as denúncias de maus-tratos. 
Entre os efeitos que poderá 
produzir está a cobrança de 
indenização por dano moral 
coletivo, que pode ser paga 

em valores revertidos à so-
ciedade, provavelmente por 
meio de projetos sociais vol-
tados à melhoria da situação 
carcerária. Outras possíveis 
consequências do inquérito 
são o afastamento definitivo 
e a condenação por improbi-
dade de servidores. Simone 
Schultz ressaltou, no entanto, 
que ainda é cedo para definir 
qual será a linha de atuação do 
Ministério Público no caso.

“Na esfera cível, pode ha-
ver muitos efeitos e eu estou 
só no início do inquérito, en-
tão ainda não podemos dizer 
qual será o direcionamento 
da nossa linha de atuação. 
Mas ela será basicamente 
voltada à apuração do dano 
moral coletivo por infração 
aos princípios básicos de di-
reitos humanos. Até onde a 
gente já viu, a ofensa à digni-
dade dos presos parece bem 
evidente”, disse, ressaltando 
que o inquérito civil ocorre 
paralelamente e sem prejuízo 
à apuração criminal, condu-
zida pela Polícia Civil. A pro-
motora acrescentou que, para 
concluir o inquérito, serão 
analisados documentos pro-
duzidos durante as investiga-
ções criminais, como a oitiva 
dos presos e dos agentes e 
laudos da perícia.

O diretor do Departamen-
to de Administração Prisional 
(Deap) de Santa Catarina, Le-
andro Lima, nega que o órgão 
tenha sido omisso na apura-
ção das denúncias, Segundo 
ele, assim que tomou conhe-
cimento do ocorrido, o depar-
tamento afastou 18 servidores 
identificados nas imagens do 
circuito interno.

MP vai apurar denúncias 
de maus-tratos em presídio

Daniel Lima
Da Agência Brasil

Pedro Peduzzi
Da Agência Brasil

Thais Leitão
Da Agência Brasil

Ministro Guido Mantega nega redução de 
tributos para compensar aumento do diesel

situação pior. Acho que tem 
que dar uma reavaliada nos 
projetos. Tem que colocar os 
projetos na rua, as licitações, 
para começar a ter investi-
mentos”, destacou. Andrade 
também avaliou que as deso-
nerações chegaram ao limite 
e, mesmo que sejam apre-
sentadas novas reduções de 
impostos, não será mais a 
solução. 

Brasília – Os ministérios da Fa-
zenda e da Integração Nacional 
fixaram ontem novos limites para 
os financiamentos subvenciona-
dos de dois fundos de desenvol-
vimento regional. Ficou definido 
limite de R$ 1,15 bilhão para o 
Fundo de Desenvolvimento da 
Amazônia (FDA) e de R$ 2 bilhões 
para o Fundo de Desenvolvimento 
do Nordeste (FDNE) a serem apli-
cados em 2013.

Também ficou definido limi-
te de R$ 28,2 milhões para o total 
de subvenção a ser concedido no 
exercício deste ano, sob a forma 
de equalização de taxas de juros. 
A portaria com as decisões foi pu-
blicada ontem no Diário Oficial da 
União. O documento informa ain-
da que a taxa de juros será 2,5% ao 
ano, em 2013.

Desde que seja previamente 
acordado entre a Secretaria do Te-
souro Nacional e o Ministério da 
Integração Nacional, a portaria au-
torizou ainda a migração de limite 
de financiamentos subvencioná-
veis entre diferentes categorias de 
financiamentos. A exigência é que 
não acarrete elevação de custos 
para o Tesouro Nacional.

O FDA e o FDNE, criados em 
2001, financiam pessoas jurídicas 
constituídas na forma de sociedade 
por ações interessadas na implan-
tação, ampliação, diversificação ou 
modernização de empreendimen-
tos nas áreas de atuação das supe-
rintendências do Desenvolvimento 
da Amazônia (Sudam) e do Nordes-
te (Sudene).

Os fundos de desenvolvimento 
regional disponibilizam recursos 
para investimentos em infraes-
trutura e serviços públicos, e em 
empreendimentos produtivos de 

grande capacidade para gerar no-
vos negócios. Os financiamentos 
alcançam até 60% do investimento 
total do projeto aprovado, limita-
do a 80% das inversões fixas.

Segundo a regulamentação 
dos fundos, pelo menos 20% do 
investimento total previsto para o 
empreendimento provêm de capi-
tal próprio das empresas beneficia-
das. O prazo de financiamento é 
de até 12 anos, incluída a carência, 
ou de até 20 anos, para projetos 
em infraestrutura.

Os fundos regionais se diferen-
ciam das outras fontes de financia-
mento principalmente pela subscri-
ção de debêntures conversíveis em 
ações - com limite de conversão de 
até 50%. Seus encargos consistem 
na cobrança de juros efetivos de 
até 3% - cujo pagamento fica dis-
pensado até a entrada do projeto 
em operação - acrescidos da Taxa 
de Juros de Longo Prazo (TJLP).

Governo fixa limites para subsídios de fundos 
de desenvolvimento regional para este ano
Gabriel Palma
Da Agência Brasil

Guido Mantega descartou qualquer tipo de compensação para o aumento do diesel que entrou em vigor ontem em todo o país

Foto: Arquivo

A compensação 
foi usada pelo 
governo em junho 
do ano passado 
para impedir que 
o aumento na 
gasolina e no 
diesel chegasse 
às bombas

SAntA cAtARInA
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Árbitros fazem testes
físicos na UFPB sob o
comando da CBF

JOGOS ESCOLARES

Primeira etapa será em Sousa
Disputas acontecerão
de 2 a 11 de maio e será
em 13 modalidades

Cerca de cinco mil es-
colas devem participar este 
ano dos Jogos Escolares da 
Paraíba e a expectativa é de 
que mais de 25 mil alunos 
entre 12 e 17 anos partici-
pem das competições que 
contam com 13 modalida-
des esportivas. A primeira 
etapa da competição está 
programada para acontecer 
na cidade de Sousa, de 2 a 
11 de maio.

De acordo com um dos 
coordenadores, professor 
Antônio Fernandes (Minei-
ro), primeiro serão realiza-
das as etapas regiões para 
depois, quando definidos os 
campeões em cada modali-
dade, aconteceram as eta-
pas estaduais. “A Paraíba foi 
dividida em 13 regiões de 
ensino para facilitar a par-
ticipação das várias escolas. 
Essa primeira etapa regional 
termina no dia 18 de julho, 
quando começam as etapas 
estaduais”, disse ele.

A etapa estadual será rea-
lizada de 5 a 17 de agosto, em 
Patos, e os vencedores dessa 
etapa poderão participar dos 
Jogos Escolares da Juventude 
que é dividido entre as cate-
gorias A e B. As competições 
para a categoria A, de 12 a 14 
anos, serão realizadas de 5 a 
14 de setembro, em Natal, já 
os atletas da categoria B, de 
15 a 17 anos, estarão aconte-

cendo em Belém de 7 a 16 de 
novembro.

Para participarem, as 
escolas devem ficar atentas 
ao calendário de inscrição 
que, de acordo com Mineiro, 
vão ser definidas de maneira 
diferenciada em cada regio-
nal de ensino. “Em Sousa, 
por exemplo, que é a que vai 
sediar a primeira etapa da 
competição, as inscrições 
vão ser feitas de 15 a 26 de 
abril e as competições de 2 a 
11 de maio. Em João Pessoa, 
as inscrições serão de 2 a 10 
de maio para serem realiza-
das as competições entre 24 
de maio a 8 de junho”, disse.

As modalidades que 
serão disputadas nos Jogos 
Escolares são: atletismo, bad-
minton, ciclismo, ginástica 
rítmica, judô, lutas, natação, 
tênis de mesa, xadrez, bas-
quete, futsal, handebol e vô-
lei. De acordo com Mineiro, 
nos últimos anos a Paraíba 
tem se mantido entre os me-
lhores do país, “temos um 
vice-campeão da Primeira 
Divisão do futsal feminino, o 
masculino subiu da 3ª para a 
Segunda Divisão, sem falar do 
vôlei e do handebol que tam-
bém estão sempre muito bem 
colocados”, disse ele.

Os Jogos Escolares da Ju-
ventude reúnem, segundo o Co-
mitê Olímpico Brasileiro (COB), 
em suas duas etapas nacionais, 
cerca de 4 mil alunos-atletas de 
todo o país. Cerca de 6 mil pes-
soas participam em cada uma 
das etapas, incluindo voluntá-
rios, treinadores, médicos orga-
nizadores, entre outros. 

Ao longo do mês 
de março e de abril, re-
presentantes do Comi-
tê Olímpico Brasileiro 
estarão visitando qua-
tro regiões do país para 
avaliar a infraestrutura 
e as instalações espor-
tivas das cidades que 
receberão a competi-
ção, assim como as que 
se candidataram a se-
diar os Jogos em 2014, 
como João Pessoa.

As vistorias come-
çaram a ser feitas na 
cidade de Natal, no 
Rio Grande do Norte. 
Hoje (7), representan-
tes do Comitê Olímpico 
Brasileiro devem de-
sembarcar em Belém, 
segunda cidade sele-
cionada para sediar a 
competição este ano. 
Até o final do mês ou 
ainda em abril, João 
Pessoa deverá também 
receber o Comitê. “Até 
o momento não fomos 
informados de quando 
eles chegarão a João 
Pessoa, mas estamos 
prontos para recebê-los 
e o prefeito Luciano 
Cartaxo tem todo o in-
teresse em receber os 
Jogos na cidade”, disse 
o secretario de Espor-
tes, Sérgio Meira.

A expectativa é que 
a capital paraibana volte 
a sediar a competição, 
tendo como concor-
rentes, pleiteando esta 

vaga, as cidades de Porto 
Alegre-RS, Goiânia-GO e 
Recife-PE. As visitas serão 
lideradas pelo gerente 
geral de Juventude e 
Infraestrutura do COB, 
Edgar Hubner, reunindo 
governadores, secretá-
rios, autoridades locais 
e empresários do setor 
hoteleiro. Além disso, 
visitarão ginásios, pistas, 
piscinas, hospitais e uni-
versidades. 

Ainda segundo o 
COB, as cidades que re-
cebem a competição 
têm uma boa movimen-
tação econômica. Em 
Cuiabá, na edição de 
2012 para jovens de 15 a 
17 anos, foram, segundo 
o COB, utilizadas mais 
de 27 mil diárias em 24 
hotéis da cidade. A esti-
mativa de giro financei-
ro para a cidade durante 
o evento foi de mais de 
R$ 5 milhões. 

Os Jogos Escolares 
da Juventude são or-
ganizados e realizados 
pelo COB desde 2005, 
com o nome Olimpíadas 
Escolares para estimu-
lar a prática esportiva 
e para a descoberta de 
novos talentos e, em 
2013, passou a se cha-
mar Jogos Escolares da 
Juventude. A etapa de 
Natal será de 4 a 14 de 
setembro e a de Belém 
será realizada de 7 a 16 
de novembro.

Dirigentes do COB vão
vistoriar João Pessoa

Vanessa Braz
vanessabraz.comunicando@gmail.com

Apcef disputa torneio no Uruguai
A equipe feminina de 

Handebol de Areia da Apcef 
não teve nem tempo para co-
memorar o título brasileiro 
conquistado no final de se-
mana em Macaé-RJ e já em-
barca hoje para o Uruguai. 
O time, que é comandado 
pela técnica da Seleção Bra-
sileira, Rossana Marques, foi 
convidado para participar 
do Torneio Internacional do 
Uruguai, que terá a partici-
pação das seleções do Uru-
guai, Paraguai, Colômbia en-
tre outras. 

Apesar de ser apenas um 
clube, enfrentando seleções, 
Rossana disse ontem que a 
equipe viaja para disputar o 
título. "Estamos muito bem 
treinadas, acabamos de ven-
cer um brasileiro e temos 
atletas de alto nível. Portanto, 
sabemos da dificuldade, por-
que as outras equipes são se-
leções, mas temos condições 

de vencer e trazer mais este 
título para a Paraíba e para o 
Brasil, já que seremos o único 
representante do país."

Indagada sobre o porque 
de ir a Acef e não a Seleção 
Brasileira, Rossana respon-
deu com um sorriso no rosto. 
"É que o Brasil é muito forte e 
como nós fomos campeãs bra-
sileiras e temos um time muito 
forte com atletas da seleção, 
acabamos recebendo o convite 
para representar o país", disse.

Seleção Brasileira
Mesmo dirigindo a equi-

pe da Apcef, Rossana Mar-
ques está de olho na convo-
cação da Seleção Brasileira, 
que vai participar do World 
Games, em julho na Colôm-
bia. A seleção deverá ser for-
mada no mês de maio, para 
o início dos treinos. Segundo 
ela, as finais do Campeonato 
Brasileiro de Handebol de 

Areia serviu para ver em ação 
velhos e novos talentos que 
deverão fazer parte do time 
brasileiro. 

"Nós observamos aten-
tamente, e algumas atletas se 
superaram. Tivemos gratas 
surpresas, como a garota Ca-
rol, do Rio Grande do Norte, 
que jogou muito e vai ter uma 
chance entre as convocadas. 
Nós ficamos felizes com o 
alto nível apresentado e pelo 
jeito, vamos chegar com tudo 
nestes World Games", disse.

Sobre a possibilidade de 
João Pessoa receber de novo 
a Seleção Brasileira para um 
período de preparação, Ros-
sana Marques afirmou que 
depende de patrocínio. "Nós 
estamos aí esperando um pa-
trocínio que a Confederação 
Brasileira de handebol está 
fechando para o handebol de 
quadra, e parte dele poderá 
ser destinado ao handebol de 

praia. Só assim, podemos tra-
zer a seleção para a Paraíba, 
porque a logística é compli-
cada e os custos para se trei-
nar em São Paulo ou no Rio 
de Janeiro são bem meno-
res.", disse a técnica, que não 
escondeu que as condições 
de treinamento para compe-
tição aqui em João Pessoa são 
muito melhores por causa do 
clima e da areia.

O sonho maior da parai-
bana é transformar a praia do 
Cabo Branco num centro de 
treinamento fixo da Seleção 
Brasileira. "Por enquanto é 
um sonho, mas não é daque-
les impossível de se realizar. 
Temos tudo aqui. As melho-
res atletas, o melhor clima, a 
melhor areia, tranquilidade, 
ótima hospitalidade e as jo-
gadoras da terra se sentem 
em casa e fazem as outras de 
fora se sentirem também", 
ressaltou.

HANDEBOL DE AREIA

O judô é uma das modalidades dos Jogos Escolares da Paraíba que este ano deve envolver mais de 25 mil atletas na fase classificatória

FOTO: Ortilo Antônio

Depois de conquistarem o Circuito Brasileiro de Handebol de Areia, as garotas paraibanas da Apcef vão competir agora no Uruguai

FOTO: Divulgação



Quatro judocas da seleção
lamentam a decisão do Fla
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AMADOR

O ASA, de Arapiraca-AL é o 
melhor clube alagoano no 
ranking da CBF e atualmen-
te disputa o Campeonato 
Brasileiro da Série B e tem 
demonstrado muita organi-
zação ao ponto de desban-
car os tradicionais CSA e 
CRB. Como se vê, o adver-
sário do Campinense, nas 
finais da Copa do Nordeste 
não é nenhum clube aven-
tureiro ou zebra como alguns gostam de chamar. 
Não tem essa da Raposa ser a favorita e cochilar. 
Tem de ter todo o cuidado com esse time que não 
chegou à final por acaso e sim com méritos, o que 
se prevê dois jogos equilibrados nos dois jogos.

ASA é destaque

 

Nélson tem todo o
direito de sonhar

Dias atrás um torcedor ligou para mim e disse que 
o presidente do Botafogo, Nélson Lira, estava pirado 
com essa história de abrir logo o Estádio Almeidão 
sem estar pronta a reforma estrutural que está sendo 
feita pelo Governo.  Mostrei a ele que o dirigente tem 
todo o direito de buscar o melhor para o seu clube 
e não via nenhuma atitude insana em querer fazer 
os clássicos já no novo gramado do Almeidão, afinal 
todos podem sonhar.

Sei que o gramado tá lindo e pronto pra ver a 
redondinha rolar, mas existem outras questões que 
precisam ser resolvidas, além do campo de jogo. E Nél-
son sabe bem do que estou falando. Se faz necessário 
laudos técnicos dos órgãos constituídos e responsá-
veis pela comissão de vistoria, já que os em vigor não 
recomendam jogos nessa praça de esportes. E daí? 
Que se façam vistorias e atestem ou não capacidade 
de se realizar jogos.

Esse sonho do dirigente em abrir logo o Almeidão 
me lembrou um prelúdio de Raul Seixas que diz textu-
almente: “Sonho que sonha só  é só um sonho, mas 
sonho que se sonha junto é realidade”. Nélson, com 
certeza, não está só nesse sonho. Acho que cada um 
tem de ir atrás daquilo que acredita e Nélson Lira sabe 
que o Botafogo jogando no Almeidão as perspectivas 
financeiras são bem mais alentadoras, pois muitos 
torcedores do Belo estão privados de ver o atual 
time” porque a Graça, palco atual dos jogos da equipe, 
não comporta mais de que 3.500 torcedores. E ainda 
tem uma outra problemática: nas semifinais a Graça 
não poderá ser utilizada por força do regulamento. 
Onde o Belo vai jogar? O dirigente está preocupado 
com essa situação e tenta convencer as autoridades 
da importância de realizar pelo menos os clássicos 
com o Campinense e Treze no Almeidão, além das 
semifinais e finais do Campeonato Paraibano.

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

Comenta-se nos bastidores 
que o CSP pode divulgar o 
São João de Campina Grande, 
expondo na camisa a propa-
ganda. É que o time paraiba-
no vai jogar contra o Coritiba 
no PV, dia 4 de abril, e o jogo 
deve ter TV fechada.

Maior São João

A delegação do Campinense viaja amanhã para Alagoas. A 
tendência é que os jogadores fiquem alojados em Arapira-
ca já para entrar no clima do jogo. Todos estão encarando 
o adversário com muito respeito e esperam conquistar um 
resultado positivo para obter vantagem em Campina.

A convocação de Diego 
Costa pelo técnico Feli-
peão para os amistosos 
da seleção surpreendeu a 
muita gente, principalmen-
te que o agente do joga-
dor é o mesmo do técnico 
da canarinha.

Felipão mudou?

Campinense

O zagueiro André Lima, que se machucou no jogo contra 
o Auto Esporte, já está recuperado e treinou normal-
mente na Maravilha do Contorno, não sendo nenhum 
problema para o técnico Marcelo Villar e para o jogo do 
próximo domingo contra o CSP no Estádio da Graça.

André Lima

Nacif Elias já pensa em
trocar o judô pelo MMA
diante da falta de apoio

Há pouco mais de um 
ano, Nacif Elias trocou o 
Minas Tênis Clube pelo Fla-
mengo. Em busca do sonho 
olímpico, o judoca capixaba 
se mudou para o Rio de Ja-
neiro e foi recebido de bra-
ços abertos na Gávea. Agora, 
a lua de mel chegou ao fim. 
Na última terça-feira, a nova 
diretoria do clube confir-
mou o fim do apoio ao judô 
e à ginástica olímpica pro-
fissional. Os contratos de 28 
atletas dos dois esportes não 
serão renovados. Entre eles, 
estão quatro nomes que inte-
gram a Seleção Brasileira de 
Judô: Érika Miranda, Juliene 
Aryecha, Nacif Elias e Mauro 
Moura.

Depois de ficar saben-
do da notícia por meio da 
imprensa, Nacif ainda não 
sabe o que vai fazer. Sem lo-
cal para treinar, o atleta, que 
em fevereiro conquistou a 
medalha de bronze no Aber-
to de Budapeste (Hungria) 
com a Seleção Brasileira, já 
cogita voltar para a casa dos 
pais, no Espírito Santo, e até 
trocar o judô pelo MMA. Com 
um filho de 2 anos e 5 meses 
para criar, o pequeno João 
Davi, o atleta não vê outra al-
ternativa.

“Amo o Flamengo, mas 
não sei o que vou fazer. Saí do 
Minas, e o Flamengo abriu as 
portas para mim. Mas vou fa-
zer o que num clube que tira 
o apoio aos seus judocas? Eu 
tenho um filho para criar e 
gosto de dar o melhor para 
ele. Amo o judô, mas amo 

minha família em primeiro 
lugar. Acho que vou voltar 
para o Espírito Santo e trei-
nar sozinho. Como vou ser 
campeão se não tenho onde 
treinar. De repente até mudo 
para o MMA” desabafou.

Nacif acredita que a de-
cisão de acabar com os es-
portes olímpicos não resol-
verá o problema financeiro 
do Flamengo. Muito pelo 
contrário:

“Acabando com o judô, 
com o esporte olímpico ru-
bro-negro, isso não vai solu-
cionar o problema do clube. 
Pode até piorar se o futebol 
não der resultado. O torcedor 
veste a camisa do Flamengo, 
seja no futebol ou nos outros 
esportes”, disse.

Apesar de estar sem 
rumo, Nacif confia no apoio 
da Confederação Brasileira 

de Judô para que essa histó-
ria tenha um final feliz para 
os judocas do Flamengo que 
ficarão sem "casa".

“Eu acredito que a CBJ 
está fazendo um excelente 
trabalho. Espero que eles 
apoiem mais os clubes e os 
atletas que estão buscando 
treino. Tenho certeza que 
eles vão apoiar esses atletas. 
Eles não vão deixar a gente 
na mão” disse.

A técnica da Seleção Bra-
sileira Feminina, Rosicléia 
Campos, também não terá 
seu contrato renovado. Mas a 
direção do Flamengo se mos-
trou disposta a conversar 
com a treinadora para uma 
possível permanência, caso 
ela aceite readequar o seu 
salário ao novo orçamento 
do esporte. Já a atleta olímpi-
ca Érika Miranda, única que 

tem contrato em vigor, válido 
até maio (os outros judocas 
recebem apenas ajuda de 
custo), ainda terá seu caso 
discutido pelo departamen-
to para decidir se antecipa a 
rescisão. No ano passado, a 
equipe feminina de judô con-
quistou o título inédito do 
Grand Prix Interclubes. Nacif 
também comentou a situa-
ção da técnica.

“É uma falta de respeito 
pela história que ela tem no 
Flamengo. Ela veste a cami-
sa do Flamengo e da Seleção 
Brasileira. Quem a conhece, 
sabe que é uma pessoa mara-
vilhosa” finalizou.

O presidente Paulo Wan-
derley Teixeira, da Confedera-
ção de Judô, lamentou profun-
damente a saída do Flamengo 
do cenário judoísta nacional e 
internacional.

Nacif Elias estar com ideia fixa de ir morar com os pais, em Espírito Santo, e até mudar de esporte

Djokovic faz elogios a Rafael Nadal
O sérvio Novak Djokovic, 

um dos grandes adversários 
de Rafael Nadal, com quem 
já faz diversas finais, rasgou 
elogios ao espanhol, que re-
centemente voltou ao circuito 
profissional de tênis. Para o 
número um do mundo, a boa 
performance do tenista ibéri-
co não é uma grande surpre-
sa, devido ao seu potencial.

Em sua última disputa, 
Nadal saiu como campeão 
do ATP 500 de Acapulco, no 
México, quando duelou com 
o compatriota David Ferrer 

na final, que Djokovic não 
deixou de acompanhar.

"Não fiquei realmente 
surpreso com seu sucesso, 
porque sei quão bom ele é so-
bre o saibro. Para ser hones-
to, imaginei que Ferrer iria 
oferecer uma batalha maior, 
mas tenho certeza de que ele 
tentou seu melhor", comen-
tou Djokovic sobre a partida 
que terminou 2 sets a 0, com 
parciais de 6/0 e 6/2.

O espanhol resolveu re-
começar sua trajetória no 
saibro, piso em que é espe-

TÊNIS

O sérvio Novak Djokovic

cialista, mas em seu próxi-
mo desafio, o Masters 1000 
de Indian Wells, nos Estados 
Unidos, terá que encarar o 
piso sintético.

"Os resultados dele nas 
últimas semanas mostraram 
que ele está se sentindo cada 
vez melhor. No fundo, ele 
está reconstruindo sua con-
fiança. Isso é ótimo para o 
tênis de forma geral, porque 
é um grande campeão, um 
tenista muito popular e isso 
traz muito para o esporte", 
acrescentou Djokovic.

Donizete será uma das atrações do
Campeonato Carioca de Showbol

Campeão brasileiro em 
1995 pelo Botafogo e vence-
dor da Libertadores em 1998 
pelo Vasco, Donizete é um 
personagem que representa 
muito na história dos dois 
clubes que decidem a Taça 
Guanabara de futebol no 
próximo domingo. Aos 44 
anos, o ex-jogador se prepara 
para disputar o Campeonato 
Carioca de showbol, cujos 
jogos do grupo B começam 
hoje, com Vasco x Volta Re-
donda e Botafogo x Porto 
Real, ambas as partidas em 
Porto Real (RJ). Diferente-

mente do ano passado, quan-
do atuou no time da Colina, o 
Pantera defenderá o Glorioso 
este ano. Sinal de seu coração 
bate mais forte pela Estrela 
Solitária? Nada disso, como 
o mesmo explicou.

“No Showbol, eu jogo 
sempre um ano no Vasco e 
outro no Botafogo. São as 
minhas duas paixões. Esses 
clubes representam tudo 
na minha carreira. Toda vez 
que vou ao Engenhão e São 
Januário sou sempre muito 
bem recebido. É impossível 
torcer para um só” afirmou.

Ú n i c o  d o s  q u a t r o 
grandes do Rio que ainda 
não conquistou títulos no 
showbol, o Botafogo aposta 
alto na temporada. Dirigido 
pelo ex-zagueiro Gonçalves, o 
Alvinegro virá com uma for-
mação ofensiva, com Julinho, 
Zé Carlos, Bruno Carvalho e 
Possato.

Com Flamengo e Améri-
ca classificados no grupo A, 
o Botafogo está confiante de 
que pode chegar ao inédito 
título, mesmo com a hegemo-
nia rubro-negra na com-
petição – o Fla foi campeão 

das três edições do Carioca 
realizadas até então.

“O Flamengo tem a van-
tagem que o time deles é sem-
pre o mesmo e eles têm mais 
jogadores, o que os dá boas 
opções de formação. Só que eu 
confio no Botafogo. Primeiro, 
temos que passar de fase, e aí 
vamos para cima dos caras “re-
forçou. O Botafogo inscreveu 
para o Carioca os seguintes 
jogadores: Gabriel, Dênis, 
Max, Edmar, Alemão, Hamil-
ton, Julinho, Zé Carlos, Fábio, 
Donizete, Bruno Carvalho e 
Possato. Técnico: Gonçalves.

FOTOS: Divulgação



Paraibanos fazem reciclagem
árbitros da cbf

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Testes foram coordenados 
s pelo instrutor Gilson 
Ornelas na pista da UFPB

A cada temporada a 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) vem exigindo 
uma melhor preparação dos 
árbitros e assistentes que fa-
zem parte do quadro de arbi-
tragem da entidade nacional. 
Uma maneira de avaliar os 
componentes de resistência 
e velocidade de cada um, exi-
gências da Fifa no país que 
sediará a Copa das Confe-
derações, que terá início no 
mês de junho deste ano  e a 
Copa do Mundo, que aconte-
cerá no ano que vem.  

Diante deste quadro os 
seis árbitros e oito assisten-
tes paraibanos participaram 
na última terça-feira dos tes-
tes de reciclagem que ocorre-
ram na pista da Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB), 
que acontece todos os anos, 
numa exigência da CBF. Os 
testes foram avaliados pelo 
instrutor físico da entidade 
nacional, Gilson Ornelas, que 
pela primeira vez esteve em 
solo paraibano. 

Os integrantes foram 
submetidos a tiros de 150m, 
para 30 segundos, no total  de 
25, e com seis tiros de 50m, 
para 9 segundos. Participa-
ram os árbitros Emanuel Di-
niz, Eder Caxias, João Bosco 
Sátiro, José Renato, Clizaldo 
Luiz e Renan Roberto, além 
dos assistentes, José Maria 
Neto, Broney Machado,  Ober-
to Santos, Kilden Tadeu, Már-
cio Freire, Luiz Felipe Correia, 
Tomás Diniz e Adriana Basí-
lio, única mulher do grupo.  

De acordo com o presi-
dente da Comissão Estadual 
de Arbitragem (Ceaf), Miguel 
Félix, a reciclagem exigida 
pela entidade nacional é de 
muita importância para que 
os envolvidos estejam cons-
cientes da responsabilidade 
de exercerem com dinamis-
mo e competência o trabalho 
dentro de campo. Ele ressal-
tou que a preparação física é 
um fator essencial para quem 
deseja acompanhar uma par-
tida de futebol em todos os 
lances. 

"O objetivo é participar 
ativamente do jogo, de prefe-
rência em todos os lances para 
que a arbitragem esteja atenta 
e aplicando o que for necessá-
rio dentro da regra.  O teste é 
um alerta para que todos este-
jam determinados e cuidando 
atentamente da parte física e 
técnica", frisou. Com relação 
as dificuldades que a arbitra-
gem vem enfrentando, Miguel, 
disse que acontece em nível 
nacional. Segundo ele, para 
que a pessoa se torne um árbi-
tro existem muitas exigências, 
sendo mais um hobby, onde 
não se ganha dinheiro. 

"Uma tarefa árdua e bas-
tante discutida, com várias 
interpretações que mexem 
com a emoção dos torcedores, 
dirigentes e atletas que estão 
envolvidos no espetáculo. Te-
mos que lembrar que os ár-
bitros e assistentes são seres 
humanos, igual aos outros que 
podem errar e cometer falhas, 
mas que não ganham dinhei-
ro", comentou. 

Ele enfatizou que a ar-
bitragem paraibana está 
boa e aceitável, em relação 
a outros estados, dentro do 
esperado, com possibilida-
de de melhorar. "Estamos 
dentro do nível e até melhor 
que árbitros de outros esta-
dos. Os erros acontecem e 
vão continuar ocorrendo, já 
que a tecnologia está avan-
çada e os árbitros estão 
propensos a falhas", obser-
vou. Para o presidente do 
Sindicato dos Árbitros da 
Paraíba, Genildo Januário, 
a maior dificuldade é uma 
grande quantidade de árbi-
tros e assistentes e o pouco 
número de jogos para que 
todos tenham acesso as 
competições. "Temos pes-
soas qualificadas que dese-
jam participar, mas o núme-
ro de partidas é pequeno. 
Estamos tentando dar vez 
a todos os integrantes para 
que novos valores possam 
mostrar talento dentro de 
campo", frisou. 

Ele é da mesma opinião 
do companheiro Miguel Fé-
lix, ao afirmar que a arbitra-
gem da terra está boa e que 
vem fazendo o melhor para 
que os paraibanos possam 
ser escalados para todas as 

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

séries do Campeonato Brasi-
leiro. "Não é à toa que a Pa-
raíba está em evidência nas 
competições nacionais, com 
árbitros e assistentes sendo 
escalados para os jogos em 
outros estados. Temos pes-
soas capacitadas que não 
ficam devendo nada e fazem 
um trabalho positivo", co-
mentou. 

Um dos destaques da 
arbitragem paraibana, João 
Bosco Sátiro, destacou a im-
portância dos testes que a 
CBF realiza anualmente para 
que haja uma maior cons-
cientização dos integrantes 
em manter sempre um peso 
ideal e estar bem fisicamen-
te. Ele sabe que uma boa 
preparação física ajuda no 
rendimento do trabalho dos 
árbitros, que pode estar pró-
ximo ao lance para aplicar o 
que manda a regra. 

"Se não tiver uma consci-
ência para que esteja sempre 
em forma a coisa pode ficar 
ainda mais complicada no 
trabalho dentro de campo. É 
importante e essencial a reci-
clagem que a CBF faz para que 
haja um acompanhamento de 
todos os integrantes que fa-
zem parte do quadro da enti-
dade nacional", avaliou Bosco. 

Árbitros, assistentes e membros 
da Comissão Estadual com a 
professora da UFPB, Socorro Cirilo

O instrutor físico da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), Gilson Orne-
las, afirmou que a arbitragem brasileira 
vive um momento de transição para uma 
melhora no nível técnico. Ele enfatizou 
que os testes de reciclagem física que a 
entidade nacional faz anualmente é uma 
exigência da Fifa no país que sediará a 
Copa do Mundo de 2014. O responsável 
pelos testes com os árbitros e assistentes 
paraibanos ressaltou que a preparação 
física é um fator fundamental para que 
a arbitragem tenha uma melhora e pos-
sa proporcionar um trabalho mais eficaz 
dentro das quatro linhas do gramado. “O 
objetivo é melhorar o nível físico e técnico 
dos integrantes do quadro de arbitragem. 
Queremos nivelar e dar uma maior capa-
cidade a todos os integrantes, afinal, te-
remos duas competições internacionais e 
queremos que os nossos árbitros estejam 
preparados para os eventos mundiais do 
esporte”, observou. 

Sobre a arbitragem nacional, Gilson,  
salientou que está nivelada e a renovação 
é essencial para que “novas caras” possam 
aparecer e mostrar capacidade, talento e 
determinação numa partida de futebol.  
“Queremos é melhorar a cada temporada e 
diminuir os erros, afinal, são seres humanos 
que são responsáveis por emoções de vários 
lados. Nem Deus agradou a todos, imagina 
os árbitros e assistentes”, observou. 

Gilson Ornelas vê momento de transição

Gilson Ornelas, instrutor físico da CBF
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    O goleiro Alan e o volan-
te Térsio estão incorporados 
ao elenco e serão as principais 
novidades do Auto Esporte, na 
estreia da equipe no segun-
do turno do Estadual, diante 
do Treze, no domingo (10), 
às 16h, no Estádio Presidente 
Vargas, em Campina Grande. 
A dupla veio do Palmeira de 
Goianinha/RN, com passagem 
pelo Náutico/PE, sendo mais 
duas opções para o treinador 
Jairo Santos montar a equi-
pe. O primeiro vai brigar pela 
posição com Ânderson e Ro-
bson, que atuou nos últimos 
compromissos da equipe na 
primeira fase da competição. O 
segundo tentará uma vaga, que 
tem Nau, Danilo e Gildo, como 
opções para o meio de campo. 
Um meia está sendo aguarda-
do para chegar, mas o nome 
está sendo mantido em sigilo 
pelos dirigentes para não atra-
palhar as negociações. 

    Existem também os atle-
tas que estão no Departamen-
to Médico, como o goleiro Ân-
derson, o lateral direito Coca, 

o zagueiro Júnior e o volante 
Gildo, que esperam a recupe-
ração para retornarem ao time 
na estreia do returno. Satisfeito 
pelas aquisições que estão che-
gando no clube, Jairo Santos, 
promete um Auto mais forte e 
com outra cara na segunda fase 
do Paraibano. 

De acordo com o coman-
dante automobilista o time 
vem melhorando a cada parti-
da, deixando o grupo animado 
e com boas perspectivas para 
realizar uma melhor campa-
nha na disputa. Segundo ele, 
nas 14 partidas realizadas a 
equipe somou 16 pontos ga-
nhos, com quatro vitórias, qua-
tro empates e seis derrotas, fi-
cando na quinta colocação. 

    "Desde que cheguei 
acreditei que o Auto poderia 
sair da situação em que estava. 
Com apoio, união e determina-
ção de todos que fazem o clube 
deixamos de lado o rebaixa-
mento e terminamos na quin-
ta posição, surpreendendo a 
todos que achavam que o time 
seria rebaixado", disse. (WS)

Alan e Térsio treinam
e vão estrear domingo

AUTO ESPORTE

O treinador do Sousa, 
Flávio Barros, pode colocar 
em prática um esquema de 
jogo com três zagueiros para 
a estreia do time no segundo 
turno do Paraibano, diante 
do Nacional de Patos, no pró-
ximo domingo, às 16h, no Es-
tádio Marizão. 

Nos últimos treinos que 
o time vem realizando na 
pré-temporada o substitu-
to de Reginaldo Sousa tem 
utilizado Alisson, Aderaldo 
e Toninho, com os dois pri-
meiros retornando a defesa, 
ao lado de um dos contrata-
dos da equipe para a disputa 
local. O objetivo é reforçar a 
zaga com três jogadores de 
proteção e liberar os laterais 
Toty (direito) e Jailton (es-
querdo), para ficarem com 
liberdade para atacar.    Caso 
coloque em ação, Flávio, terá 
o volante Paraná, que atuaria 
ao lado de Luciano Fonseca e 
Márcio Tarrafas, que seriam 
os jogadores de criação da 
equipe. 

"Estamos tentando dar 

uma cara nova ao Sousa para 
que possamos fortalecer a de-
fesa e dar liberdade para que 
os laterais possam ser opções 
no ataque. Temos atletas ex-
perientes e que atuaram jun-
tos em outras temporadas, 
que podem ajudar a colocar 
em prática o novo esquema 
de jogo", frisou. 

Ele vem utilizando a se-
guinte formação nos treinos 
diários, Hudson, Toty, Alis-
son, Toninho, Aderaldo e Jail-
ton; Paraná, Luciano Fonseca 
e Márcio Tarrafas; Renan e 
Eduardo Rato. 

Com relação ao elenco, 
que conta com 29 atletas, o 
técnico do Dinossauro res-
saltou que a equipe está 
sendo preparada para brigar 
pelo título Estadual, mesmo 
respeitando Botafogo e Tre-
ze, que terminaram a primei-
ra fase nas duas primeiras 
colocações. Segundo ele, os 
atletas estão colaborando 
com o trabalho que vem sen-
do executado nas quatro li-
nhas do gramado. (WS)

Flávio monta esquema 
tático com 3 zagueiros

SOUSA

O Atlético de Cajazeiras 
não quer ser apenas um coad-
juvante nesta segunda etapa 
do Campeonato Paraibano, 
que começa no próximo final 
de semana. O Trovão Azul quer 
brigar por uma das duas vagas 
em disputa para a fase final da 
competição, e para tanto, está 
reforçando a equipe. O primei-
ro contratado foi o meia Pauli-
nho, que já está treinando no 
clube. 

Paulinho veio do Ceará 
por empréstimo até o final 
do Campeonato Paraibano, a 
pedido do técnico Adelmo So-
ares, que ainda deseja um late-
ral direito, um zagueiro e dois 
atacantes, para fechar o elen-
co. A diretoria está procuran-
do, mas não está fácil, porque 
a maioria dos bons jogadores 
está empregada. Mas o pensa-
mento no clube é que os novos 
jogadores se apresentem em 
Cajazeiras antes da estreia 
na segunda fase, programada 
para a próxima quarta-feira 

contra o Treze, no Estádio Per-
petão, em Cajazeiras.

Ontem, o técnico Adelmo 
comandou o primeiro coletivo 
da semana e enquanto os no-
vos contratados não chegam, 
ele apela para as improvisa-
ções. Éric, que é volante, conti-
nua na lateral direita e Kleiton 
Cearense, que é lateral esquer-
do, está fazendo a função de 
volante. 

Além da carência de al-
guns jogadores em determina-
das posições, o técnico Adelmo 
Soares não vai poder contar 
com dois jogadores que estão 
entregues ao Departamento 
Médico. O volante Tita é o caso 
mais grave. Ele está ainda em 
recuperação e só será liberado 
para jogar na terceira rodada 
da segunda fase. 

Outro que preocupa é o 
zagueiro Mazinho. Ele anda se 
queixando de uma dor no joe-
lho e pode desfalcar a equipe 
na partida contra o Galo. Se ele 
não puder jogar, o treinador 
deverá escalar Dorinho em seu 
lugar.

Diretoria anuncia meia 
Paulinho como reforço

ATLÉTICO

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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NACIONAL
& Mundo

Atacante vascaíno 
está contundido e não 
enfrenta o Bota, domingo

Tenorio está fora da final
TAÇA GUANABARA

Apesar de todo o esfor-
ço, Tenorio não se recuperou 
a tempo de disputar a final 
da Taça Guanabara. O Depar-
tamento Médico do Vasco 
vetou o atacante, que tem 
um edema na panturrilha 
esquerda, da partida contra 
o Botafogo, no próximo do-
mingo, no Engenhão.

Assim como na semana 
passada, Tenorio esteve mais 
uma vez no gramado de São 
Januário, ontem, para um 
trabalho de fisioterapia, que 
alterna com o reforço muscu-
lar. O fato de o jogador ainda 
não ter trabalhado com bola 
foi determinante para que os 
médicos do clube tomassem 
a decisão pelo veto.

“O Tenorio vem fazendo 
um trabalho de retorno, e a 
programação não é favorável 
para que ele jogue neste fim 
de semana. Para estar à dispo-
sição da comissão técnica ele 
teria de estar participando dos 
treinos com os companheiros. 
Então, ele volta na Taça Rio”,  
explicou o médico Fernando 
Mattar, que observou o equato-
riano em São Januário ontem.

Dessa forma, Tenorio 
completará um mês sem en-
trar em campo pelo Vasco. A 
última partida do equatoriano 
foi o clássico contra o Flumi-
nense no dia 9 de fevereiro. 
Ele disputou apenas três dos 
nove jogos oficiais da tempo-
rada. No ano passado, as difi-
culdades foram semelhantes.

Outro jogador vetado 
para a final da Taça Guanabara 
é Leonardo, que sente dores 
nos dois tendões de Aquiles, 
fruto de tendinite. No entanto, 
o camisa 9 foi avaliado num es-
tágio anterior ao de Tenorio, já 
que ainda sente dores no local. 
Assim, o técnico Gaúcho terá 
apenas Romário como centro-
avante contra o Botafogo. Mas 
Carlos Alberto deve formar o 
ataque com Eder Luis.

O Tribunal de Justiça Desportiva 
(TJD) disse que estudaria o corte de 
cabelo do goleiro Jefferson, do Bota-
fogo, que atuou na vitória por 1 a 0 
sobre o Flamengo, pela semifinal da 
Taça Guanabara, com um peixe de-
senhado na cabeça, pois poderia ser 
considerado uma manifestação reli-
giosa, o que seria uma infração aos 
códigos disciplinares. A figura repre-
senta os Atletas de Cristo e ele afir-
mou que vai manter a imagem para 
a decisão, domingo, contra o Vasco. 
Jefferson não fez qualquer consulta 
ao departamento jurídico e vice-ver-
sa. O jogador considerou um exage-
ro a repercussão em torno do caso. 
O goleiro lembrou situações pouco 
veiculadas em outros momentos e 
garantiu que já usou o peixe em ou-
tras oportunidades.

“Vou deixar como está. Não es-
tou prejudicando ninguém. Exagera-
ram. Eu já tinha feito isso em outros 
jogos e não falaram nada. Esse é o 
símbolo dos Atletas de Cristo, nos 
identificamos com isso. Cada um 

expressa a fé como quiser. Não quis 
polemizar nada. Tem gente que co-
memora gol com gesto de arma e 
ninguém fala nada”, disse Jefferson.

Penteado
Apesar da convicção de que vai 

manter o penteado, o goleiro deixa 
claro que se em algum momento 
perceber a possibilidade de o Bota-
fogo ser prejudicado, não exitaria 
em raspar. Nem considera que a tor-
cida possa sentir o golpe por ser re-
conhecidamente supersticiosa.

“Aqui no Botafogo, eu já venci 
careca, com estrela, não programo 
isso. Fiz contra Bangu, Madureira 
e não preciso disso. Sei do poten-
cial. Ele não está no meu corte de 
cabelo, nem na minha fé”, comen-
tou Jefferson.

Ele acredita que, se o Botafogo 
não tivesse se classificado para a de-
cisão, a repercussão não aconteceria. 
Ele ainda usou uma passagem bíblica 
para dizer como poderia ser punido 
com uma manifestação religiosa.

Jefferson vai manter peixe na cabeça
CONTRA O VASCO

Peixe desenhado causou polêmica

Tenorio comple-
tará um mês 
sem entrar em 
campo pelo 
Vasco. A última 
partida foi no 
clássico contra 
o Fluminense, 
dia 9 de fevereiro

Atlético-MG 
encara o The 
Strongest no 
Independência

Os jogadores do Atlético
-MG esperam um jogo com-
plicado contra os bolivianos 
do The Strongest, hoje, no 
Independência. Mas, apesar 
dos problemas que o time 
deve enfrentar, o volante 
Pierre afirma que a vitória 
tem que sair de qualquer ma-
neira, seja dando show ou na 
base da raça.

“Esperamos vencer o 
jogo, independentemente da 
forma como possa ser, dan-
do show ou dando bico para 
todo lado. O importante é so-
mar os três pontos que nos 
deixariam numa condição 
boa e perto de concretizar a 
classificação. Por isso temos 
que entrar focados, com rit-
mo forte, para conseguir ra-
pidamente o resultado”, de-
clarou.

Diego Tardelli
Uma das armas do Atlé-

tico para superar os bolivia-
nos é o atacante Diego Tar-
delli, que está cada vez mais 
adaptado ao futebol brasi-
leiro, após passar por Rússia 
e Catar. O jogador não abre 
mão de uma vitória atuando 
em casa e afirma que o papel 
do torcedor será fundamen-
tal para a vitória.

“Temos mais um jogo 
importantíssimo, onde te-
mos que vencer de todo jeito 
para ter uma tranquilidade e 
conseguir esses nove pontos, 
que nos deixam numa co-
locação muito boa e já bem 
próximos de uma classifica-
ção. Então, temos que fazer 
nossa parte, como a gente 
vem fazendo dentro de casa, 
já convocando a torcida, que 
é o nosso ponto fundamental 
dentro do Independência. 
E vamos em busca de mais 
uma vitória”, disse.

Atacante, que tem um edema na panturrilha esquerda, foi vetado pelo Departamento Médico do Vasco para a decisão do próximo domingo, no Estádio Engenhão

FOTOS: Divulgação

Uma baixa de última 
hora mudou a escalação do 
São Paulo, que havia sido 
definida na última terça-fei-
ra, antevéspera da partida 
contra o Arsenal de Saran-
dí-ARG. O volante Denilson 
acusou dor no joelho direito 
e foi vetado pelo Departa-
mento Médico, assim, Fa-
brício será o titular hoje, no 
Pacaembu, às 19h15.

“Ele se queixou e fez tra-
tamento, mas nos procurou e 
disse que está sem confian-
ça. Como foi muito recente, 
ele vai ter ainda que fazer 

avaliações para ver qual é o 
grau dessa dor. O certo é que 
ele não joga”, disse o técnico 
Ney Franco no fim da manhã 
de ontem.

Substituto, Fabrício só 
foi titular uma vez desde 
que recuperou-se totalmen-
te da cirurgia no joelho es-
querdo, domingo passado, 
na vitória sobre o Penapo-
lense, quando o time atuou 
com os reservas no duelo 
pelo Campeonato Paulista. 

“É que não quero mexer 
na estrutura da equipe. O Fa-
brício tem o mesmo perfil e 

não vai mudar as caracterís-
ticas do time”, comentou o 
treinador, que também não 
terá à disposição Rhodolfo. 

O zagueiro sofreu uma 
entorse no tornozelo direito 
no fim de semana e está em 
recuperação, mas não seria 
titular, uma vez que perdeu 
essa condição já há alguns 
jogos para Rafael Toloi.

O time titular passa a 
ser Rogério Ceni; Douglas, 
Lúcio, Rafael Toloi e Cortez; 
Wellington, Fabrício e Jad-
son; Aloísio, Osvaldo e Luis 
Fabiano.

São Paulo pega o Arsenal de 
Sarandí desfalcado de Denilson

Ney Franco mudou a escalação do Tricolor para a partida de hoje

“Se tivesse perdido, isso nem 
apareceria. É uma coisa que tenta 
levar paz e harmonia. Já fiz ho-
menagem para a minha esposa. 
Estou tranquilo. Se fosse alguma 
coisa para agredir ou prejudicar 
alguém ou o peixe que engoliu Jo-
nas, tudo bem. Não é para tanto”, 
afirmou o goleiro.



JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011809
Responsavel.: JEAN CARLO LIRA SIQUEIRA VAS-
CONCELO
CPF/CNPJ....: 784683104-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             85,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011860
Responsavel.: JOSE FAUSTO RODRIGUES DE OLIVE
CPF/CNPJ....: 000146204-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             96,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012076
Responsavel.: JOSE FAUSTO RODRIGUES DE OLIVE
CPF/CNPJ....: 000146204-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             96,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012075
Responsavel.: JOSE FAUSTO RODRIGUES DE OLIVE
CPF/CNPJ....: 000146204-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            200,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012084
Responsavel.: LARISSA CARLA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 016457424/0001-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            595,73
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011925
Responsavel.: MARIA WILMA ROLIM SOBRAL
CPF/CNPJ....: 188021173-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.305,75
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011407
Responsavel.: MARIA HELENA ROCHA ALVES
CPF/CNPJ....: 181636614-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             80,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012184
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  07/03/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ADELSON FERREIRA PEREIRA JUNIOR
CPF/CNPJ....: 666902854-72
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            496,92
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011826
Responsavel.: ELIAS BARBOSA MATIAS
CPF/CNPJ....: 079194124-80
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            542,12
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011353
Responsavel.: ELIEZER FERREIRA DE LIMA - ME
CPF/CNPJ....: 465235887-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            367,73
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012023
Responsavel.: ELIEZER FERREIRA DE LIMA - ME
CPF/CNPJ....: 465235887-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          6.112,62
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012067
Responsavel.: EDIVAN GONCALVES DIAS
CPF/CNPJ....: 139631554-34
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            700,80
Apresentante: BANCO BNB S.A -07.237.373/0028-40
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011849
Responsavel.: ELAYNE CHRISTINA SOARES DE 
OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 009518724-35
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$            900,00
Apresentante: MARIA DO SOCORRO ROBERTO 
NOBREGA TA
Protocolo...: 2013 - 011859
Responsavel.: EMILIO DE ARAUJO CHAVES NETO - ME
CPF/CNPJ....: 011417186/0001-03
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.498,64
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011763
Responsavel.: GENIVAL MATIAS OLIVEIRA FILHO
CPF/CNPJ....: 484179554-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.070,60
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL No 00002/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº. 00002/2013, que objetiva: Aquisição de Materiais 
de Limpeza e Higiene; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: MEGA 
MASTER COMERCIAL DE ALIMENTOS LTDA - R$ 4.883,00; PAULO PONTES DA SILVA - R$ 
104.342,00; SILVA & LOPES LTDA - R$ 91.872,00.

Solânea - PB, 21 de Fevereiro de 2013.
SEBASTIÃO ALBERTO CANDIDO DA CRUZ

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PRORROGAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL No 020/2013

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA CONFECÇÃO DE PRÓTE-
SES DENTÁRIAS PARCIAIS E TOTAIS PARA ATENDER O PROGRAMA BRASIL SORRIDENTE. 
Tipo: Menor Preço. Nova data para início da Sessão: 14:30 (hora local) do dia 19/03/2013. Local: 
Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Motivo da 
Prorrogação: Descumprimento do disposto no artigo 4º inciso I da Lei 10520/2002. Informações e 
Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licita-
caocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 06 de março de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA DOS ÍNDIOS

AVISO DE CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00009/2013

Torna público que a licitação que seria realizada no dia 12 de março de 2013, às 14:00 horas, 
que objetiva Contratação de empresa para confecção de fardamentos, destinados aos alunos do 
ensino fundamental e infantil, além da banda de música, Secretaria de Ação Social, Peti, conforme 
solicitação da Secretaria de Educação, Cultura e Esportes e da Secretaria de Ação Social. Foi 
cancelada por motivo de choque de horário com outra licitação, conforme consta em publicações 
no DOE do dia 27 de fevereiro de 2013. Uma nova data será publicada. Informações: no horário 
das 07:00 as 11:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35581050.
Cachoeira dos Indios - PB, 06 de Março de 2013

LUCIANA SILVA SOUZA
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 027/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS
Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA 

FARMACIA BÁSICA (RECURSOS PRÓPRIOS) DESTE MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início da 
Sessão: 11:00 (hora local) do dia 21/03/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal 
de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-
-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 06 
de março de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO/PB
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Prestação de serviços de Assessoria jurídica a Prefeitura Municipal de Baia da Traição 
- PB. Regimento: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores. Enquadramento: Art. 25 – inciso II. 
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00005.2013. DOTAÇÃO: Recursos Próprios 
do Município de Baia da Traição: 02.00 - 04.122.0003.2003 – 3.3.90.36.01 - Outros Serviços de 
Terceiros - Pessoa Física. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRA-
TANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO e RODRIGO OLIVEIRA DOS SANTOS 
LIMA - CPF 854.703.684-91– OAB 10.478 PB - CT Nº 067/2013 – 28.02.2013 - R$ 20.000,00 – Vinte 
Mil Reais – período compreendido de Março a Dezembro de 2013.

MANUEL MESSIAS RODRIGUES
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00006/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Augusto Luna, 45 - Centro - Jacaraú - PB, às 16:00 horas do dia 20 de Março de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição pneus diversos, destinado  
as secretarias deste município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado.

Jacaraú - PB, 06 de março de 2013
JOSÉ BATISTA DE AZEVEDO FILHO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00007/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Augusto Luna, 45 - Centro - Jacaraú - PB, às 17:00 horas do dia 20 de Março de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de peças de veículos diversos 
, destinado as secretarias deste município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Jacaraú - PB, 06 de Março de 2013
JOSÉ BATISTA DE AZEVEDO FILHO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de Materiais de Limpeza e Higiene. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presen-

cial nº. 00002/2013. DOTAÇÃO: ORÇAMENTO DE 2013 - RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO 
DE SOLÂNEA/FEDERAL/FUNDEB 40%/PDDE/PAB/NASF/FUS - 2:01:00 - GABINETE DO PRE-
FEITO - 04.122.0020.2002 - ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE 
CONSUMO; 2:02:00 - SECRETARIA DE PLANEJAMENTO E ADMINISTRAÇÃO - 04.122.0054.20
04/06.181.0044.2005/14.062.0045.2006 - ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MA-
TERIAIS DE CONSUMO; 2:03:00 - SECRETARIA DE FINANÇAS - 04.123.0054.2007 - ELEMENTO 
DE DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO; 2:04:00 - SECRETARIA DE 
AGRICULTURA, INDÚSTRIA E COMÉRCIO E TURISMO - 20.122.0023.2008/20.601.0023.2009/20.
601.0023.2014/27.695.0046.2046 - ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS 
DE CONSUMO; 2:05:00 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DO DESPORTO - 12.243.
0051.2042/12.306.0026.2018/12.361.0024.2016/12.361.0030.2019/12.361.0030.2022/12.361.003
0.2050/12.361.0030.2051/12.362.0031.2023/12.365.0032.2024/12.365.0032.2024/12.366.0033.20
25/13.392.0046.2017 - ELEMENTOS DE DESPESAS: 3.3.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO 
E 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO; 2:06:00 - SECRETARIA DE SAÚDE - 10.
301.0037.2059/10.301.0038.2030/10.301.0038.2031/10.301.0038.2052/10.301.0060.2055/10.301
.0060.2058/10.301.0060.2060/10.304.0035.2033/10.305.0040.2034 - ELEMENTO DE DESPESA: 
3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE CONSUMO; 2:07:00 - SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA 
E SERVIÇOS SOCIAIS -08.241.0050.2038/08.243.0051.2039/08.243.0051.2040/08.244.0043.20
36/08.244.0043.2043/08.244.0045.2037/08.244.0052.2045/08.244.0052.2053 - ELEMENTOS DE 
DESPESAS: 3.3.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO E 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE 
CONSUMO; 2:08:00 - SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA - 15.122.0055.2047/15.452.0056
.2048/15.452.0056.2049 - ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.30.99 - OUTROS MATERIAIS DE 
CONSUMO. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Solânea e: CT Nº 00011/2013 - 21.02.13 - SILVA & LOPES LTDA - R$ 
91.872,00. CT Nº 00012/2013 - 21.02.13 - PAULO PONTES DA SILVA - R$ 104.342,00 e CT Nº 
00013/2013 - 21.02.13 - MEGA MASTER COMERCIAL DE ALIMENTOS LTDA - R$ 4.883,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFETURA MUNICIPAL DE ITATUBA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00014/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Professor José Silvério, 75 - Centro - Itatuba - PB, às 10:00 horas do dia 19 de Março de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de com-
bustíveis , lubrificantes; filtros e GPL - botijões de 13 kg, mediante requisição diária, destinados ao 
abastecimento dos veículos locados e aos veículos pertencentes a frota deste Município. Recursos: 
FUNDEB; Programas do Governo Federal; Transferências da Saúde e Fundo Municipal de Saúde 
e Próprios deste Município, previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 004/2006. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3398-1020.
Email: p.m.itatuba.comercial@gmail.com

Itatuba - PB, 28 de Fevereiro de 2013
JUSCELINO MONTEIRO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00008/2013

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Arsênio Rolim de Araruna, S/N - Cocodé - Cajazeiras - PB, às 08:00 horas do dia 20 de Março de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE EQUIPA-
MENTOS PERMANENTES DIVERSOS CONFORME SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE 
DO MUNICÍPIO DE CAJAZEIRAS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0009/2006. Informações: no horário das 07:00 as 
13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 05 de Março de 2013

JOSEFA VANÓBIA FERREIRA NÓBREGA DE SOUZA
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL No 007/13

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, em sua sede na 
Rua Manoel Benevonuto do Brado, 257 - Centro - Marcação-PB, às 10:00 horas do dia 20 de março 
de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada 
de pão francês, bolos, bolachas, tortas, sanduíches e salgados diversos, devendo a entrega ocor-
rer diariamente ou quando necessário nos quantitativos solicitados por cada Secretaria, nas suas 
respectivas sedes. Recursos: FUNDEB, Programas do Governo Federal, Transferências da Saúde, 
Fundo Municipal de Saúde e Recursos Próprios do Município de Marcação, previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e Decreto Municipal nº 
013, de 20 de julho de 2007. Informações: os interessados poderão ler ou adquirir cópia do Edital 
bem como obter maiores esclarecimentos do certame, no endereço supracitado, no horário das 
08:00 às 13:00 dos dias úteis.

Marcação - PB, 06 de março de 2013.
DAVID FERREIRA SANTOS DA SILVA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00009/2013

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Arsênio Rolim de Araruna, S/N - Cocodé - Cajazeiras - PB, às 14:00 horas do dia 20 de Março de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE GÊNE-
ROS ALIMENTÍCIOS FORNECIDOS DE FORMA PARCELADA DESTINADOS A  SECRETARIA DE 
SAÚDE DO MUNICÍPIO DE CAJAZEIRAS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0009/2006. Informações: no horário das 07:00 
as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3531-4383.

Cajazeiras - PB, 06 de Março de 2013
JOSEFA VANÓBIA FERREIRA NÓBREGA DE SOUZA

Pregoeira Oficial

Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.093,70
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012613
Responsavel.: LUCIANO FERREIRA DA MOTA
CPF/CNPJ....: 029129764-13
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            100,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011031
Responsavel.: MARIA AUXILIADORA COSME DE LIRA
CPF/CNPJ....: 015468121/0001-30
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            257,20
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 010694
Responsavel.: MARIA JOSE MARTINIANO AMORIM
CPF/CNPJ....: 171465264-53
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            487,76
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011845
Responsavel.: MATERIAL DE CONSTRUCAO COLI-
NAS LTDA
CPF/CNPJ....: 012146385/0001-89
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            507,23
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012560
Responsavel.: ROSECLEIDE RIBEIRO AMARAL
CPF/CNPJ....: 569608164-91
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            453,40
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG CENTRO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011831
Responsavel.: ROSELIA AMORIM DA COSTA
CPF/CNPJ....: 010275234-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            390,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011439
Responsavel.: R R COM DE MATER ESPORT LTDA
CPF/CNPJ....: 015228723/0001-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            464,22
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011078
Responsavel.: THAIS FERREIRA E SILVA 08628285466
CPF/CNPJ....: 014533758/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            394,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011964
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida  intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492   de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a virem 
pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  neste  
1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta     data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos     
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  07/03/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: CANADA SEGURANCA ELETRONICA E
CPF/CNPJ....: 015059070/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            153,54
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011423
Responsavel.: CANADA SEGURANCA ELETRONICA E
CPF/CNPJ....: 015059070/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            156,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011424
Responsavel.: CANADA SEGURANCA ELETRONICA E
CPF/CNPJ....: 015059070/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            261,60
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011428
Responsavel.: CARLOS STRAUB CORREIA
CPF/CNPJ....: 005218432/0001-97
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.745,81
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011662
Responsavel.: CARLOS STRAUB CORREIA
CPF/CNPJ....: 005218432/0001-97
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.752,92
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011663
Responsavel.: CASA DA MADEIRA LTDA
CPF/CNPJ....: 010649096/0001-77
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            925,60
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011752
Responsavel.: CONDOMINIO RESIDENCIAL SANTOS 
DUMMO
CPF/CNPJ....: 001698494/0001-92
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            516,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 010808
Responsavel.: FABIANO LUCIO DA SILVA BRITO
CPF/CNPJ....: 009568414-06
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.345,69
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 011119
Responsavel.: IZABELA RIBEIRO BRAGA
CPF/CNPJ....: 873888044-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            204,20
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 012010
Responsavel.: LAIZA DE ARAUJO SANTOS
CPF/CNPJ....: 015320771/0001-33

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

C O M U N I C A D O
Pelo presente vimos informar a V.S.ª que se encontra em 

nossa câmara fria o corpo que em vida pertencera a SEVE-
RINO TRAJANO DOS SANTOS, nacional, 52  anos,pardo, 
encontrado já sem vida em 30/10/2012 no interior de sua 
residência, sito a Rua Pedro Nicodemos, 12, Cicerolândia, 
Santa Rita/PB, tendo demais dados ignorados. Dr. Ivanaldo 
Correia Guedes Diretor do SVO/SES/PB.

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÂNCIA

SEÇÃO JUDICIÁRIA DA PARAÍBA
FÓRUM JUIZ FEDERAL RIDALVO COSTA

2° VARA 
EDITAL DE CITAÇÃO N º. EDT.0002.000005-2/2013/2/SC
PRAZO: 20 DIAS
EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL   Nº. 0001917-96.2012.4.05.8200     CLASSE 98
AUTOR(A)(ES): CAIXA ECONOMICA FEDERAL – CEF
RÉU(S):  MARIA DO SOCORRO SILVA DE MACEDO
CITAÇÃO DE:  MARIA DO SOCORRO SILVA DE MACEDO, ora em lugar incerto e não 

sabido.
FINALIDADE:  Efetuar o pagamento da dívida, no prazo de 03 (três) dias (artigo 652-A, do 

CPC), ou embargar a execução, independentemente de penhora, depósito, 
ou caução, no prazo de 15 (quinze) dias (artigo 736, do CPC).

VALOR DA DÍVIDA: R$ 25.169,86 (vinte e cinco mil, cento e sessenta e nove reais e oitenta e 
seis centavos), acrescidos dos honorários advocatícios no valor de 756,00 
(setecentos e cinqüenta e seis reais).

OBSERVAÇÃO: No caso de integral pagamento, no prazo de 03 (três) dias, a verba honorária 
será reduzida para R$ 378,00 (trezentos e setenta e oito reais) (parágrafo 
único do artigo 652-A, do CPC).

ADVERTÊNCIA: Não sendo efetuado o pagamento nem opostos embargos à execução, presumir-
-se-ão aceitos pelos Executados, como verdadeiros, os fatos alegados pela 
Exeqüente (art. 803, do CPC).

PUBLICAÇÃO:  O presente Edital será publicado no prazo máximo de 15 (quinze) dias, 
uma vez no Diário da Justiça e duas vezes em jornal local e afixado na 
Sede deste juízo, no local de costume (art. 232, III, do CPC). 

SEDE DO JUÍZO:  Seção Judiciária da Paraíba, 2° Vara, Rua João Teixeira de Carvalho, n° 480, 
3° andar, Brisamar, João Pessoa-PB

Expedi este edital por ordem do MM. Juiz Federal da 2º Vara, Eu,  Sandro Wanderley Calaço, 
Técnico Judiciário,o digitei e o imprimi. Eu,  Ricardo Correia de Miranda 
Henriques, Diretor da Secretaria da 2ª Vara, o conferi.

João Pessoa, 07 de fevereiro de 2013
ALEXANDRE COSTA DE LUNA FREIRE

Juiz Federal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO
RATIFICAÇÃO DE DISPENSA 

OBJETO: Dispensa de licitação para contratação de Carros Pipas, para o Município de Assunção/
PB, no valor total de R$: 28.000,00 (vinte e oito mil reais), com os seguintes recursos: Será 100% 
(cem) por cento do  Convênio nº 0155/2013-SEIE, de 20 de fevereiro de 2013. Pessoa física: José 
Evandir Alves dos Santos, portador do CPF Nº 752.737.804-20, RG Nº 1.523.224/SSP-PB, Sítio 
Pau Ferro, Nº s/n, Bairro: Zonal Rural, Cidade: Assunção/PB, CEP Nº 58.658-000, pelo o valor total 
de R$ 7.000,00 (sete mil reais), por cada mês, perfazendo o valor total de R$ 14.000,00 (quatorze 
mil reais), pelos os 02 (dois) mês. Pessoa física: Antoniel Pereira Guedes, portador do CPF Nº 
069.872.704-57, RG Nº 3.167.231/SSP-PB, Rua Altino Pereira Rodrigues, Nº s/n, Bairro: Centro, 
Cidade: Assunção/PB, CEP Nº 58.658-000, pelo o valor total de R$ 7.000,00 (sete mil reais), por 
cada mês, perfazendo o valor total de R$ 14.000,00 (quatorze mil reais), pelos os 02 (dois) mês. 
Fundamento: Dispensar na forma do disposto do artigo 24 inciso IV, da Lei nº 8.666/93. Justifi-
cativa: Tendo em vista o resultado do trabalho apresentado pela CPL da Prefeitura de Livramento/
PB, através do Processo de Dispensa Nº 001/2013, realizada em 25 de fevereiro de 2013, resolve 
contratar diretamente os licitantes acima identificados, com arrimo no art. 24, IV, da lei nº 8.666/93. 
Ratificado pelo Sr. Rafael Anderson de Farias Oliveira (Prefeita), com base nos pareceres da 
Procuradoria, anexo aos autos deste processo. Publique-se e cumpra-se.

Assunção:PB, 26 de fevereiro de 2013.
Rafael Anderson de Farias Oliveira - Prefeito

CÂMARA MUNICIPAL DE SOUSA
CONVOCAÇÃO PARA REGISTRO OU ATUALIZAÇÃO DE CADASTRO

A Câmara Municipal de Sousa través de sua comissão permanente de licitação convoca todos 
os interessados para se cadastrarem junto a este órgão. A convocação é para o preenchimento ou 
atualização de Registro Cadastral de acordo com o art. 34 § 1o da Lei 8.666/93. Os interessados 
deverão comparecer junto a sala da secretaria desta câmara, localizado a Rua Nabor Meira, 17, 
Centro – Sousa, todos os dias úteis das 8h00min as 12h00min.

Sousa-PB, 27 de fevereiro de 2013.
  

Aviso de licitação Pregão Presencial n° 01/2013
Objetivo: Aquisição de combustível e derivados de petróleo, conforme planilha anexa ao edital.
Data da sessão: dia 20 de março de 2013, às 16:00h, na sala da CPL, no prédio da sede do 

município. Informações: Rua Nabor Meira, 17, Centro – Sousa– PB, no prédio da Câmara Municipal, 
todos os dias úteis das 8:00h às 12:00h.

Sousa-PB, 04 de março de 2013.
Maria Gerliane de Andrade

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINhA
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 017/2013

OBJETO: Contratação de Serviços de Retifica para os veículos próprios, locados ou a disposição 
das secretarias do município de Santa Terezinha/PB.

DATA DA ABERTURA: 21/03/2013 – Horário: 09:00 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 06 de março de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 018/2013
OBJETO: Contratação de serviços para Liberação de sinal via rádio de provedor da internet e 

manutenção dos equipamentos junto ao mesmo provedor no município de Santa Terezinha/PB.
DATA DA ABERTURA: 21/03/2013 – Horário: 10:30 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 06 de março de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 019/2013
OBJETO: Aquisição de material permanente e de escritório, bebedouro, fogão e liquidificador 

industrial para as secretarias do município de Santa Terezinha/PB.
DATA DA ABERTURA: 21/03/2013 – Horário: 14:00 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 06 de março de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

AVISO DE EDITAL TOMADA DE PREÇO N º. 002/2013
A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO DO MUNICÍPIO DE SANTA TEREZINHA, Estado 

da Paraíba, torna público para conhecimento dos interessados que fará realizar  no dia 27 de março 
de 2013 às 09:00h  (Nove) horas, na sala de reunião da Comissão de Licitação, a licitação será 
na modalidade de Tomada de Preço, e será regida pela Lei nº. 8.666/93 e alterações posteriores, 
a mesma objetiva a contratação de serviços visando a publicidade e propaganda para atuar na 
divulgação e participação dos programas, projetos, serviços, campanhas, eventos, produção e 
veiculação em radio e sites na web com abrangência local, dos atos oficiais do município de Santa 
Terezinha-PB. Os interessados poderão adquirir cópias do Edital na Rua José Nunes, nº. 11 - Centro 
– Santa Terezinha/PB, nos horários de 7:30 ás 12:30 horas.

Prefeitura Municipal de Santa Terezinha - PB, 06 de março de 2013
João Paulo Ferreira de Lima

PRESIDENTE DA C.P.L

CERTIDÃO DE REGISTRO DE LOTEAMENTO URBANO
Certifico autorizado pela Lei e a requerimento verbal de pessoa interessada que revendo o 

arquivo do Registro Geral de Imóveis desta Comarca de Santa Rita, Estado da Paraiba, a meu 
cargo e poder, dele, constatei a matricula de no 10.916, sob no de ordem R-3, em data de 19 de 
Fevereiro de 2013, o registro do Loteamento denominado “NOVO BAIRRO – 2ª  ETAPA”, localizado 
na Fazenda Mumbaba, próximo a Tibiri, distrito deste Município de Santa Rita, Comarca de igual 
nome, Estado da Paraíba, que compreende uma área total do terreno 150.000,00m2; Área verde 
15.000,00 m2; Equipamentos Comunitários 7.785,10 m2; Vias internas 34.192,90 m2, e área  total dos 
lotes 93.022,00 m2; e é composto de: 18(dezoito) quadras, sendo 02(duas) quadras destinadas a 
equipamentos comunitários, sendo “Quadra I”, com 2.987,00m2 e 16 (dezesseis) lotes  residenciais; 
“Quadra II” com 3.512,90m2 e 01 (um) lote destinado a equipamentos comunitários; “Quadra III” com 
3.960,00m2 e 22 (vinte e dois) lotes residenciais; “Quadra IV” com 3.440,00 m2 e 20 (vinte) lotes 
residenciais; “Quadra V” com 3.444,00m2 e 20(vinte) lotes residenciais; “Quadra VI” com 3.463,00m2 
e 20(vinte) lotes residenciais; “Quadra VII” com 3.488,00m2 e com 20(vinte) lotes residenciais; 
“Quadra VIII” com 4.272,20m2 e 01(um) destinado a equipamento comunitários; “Quadra IX” com 
9.640,00m2   e 58(cinquenta e oito) lotes residenciais, “Quadra X” com 9.640,00m2 e 58(cinquenta 
e oito) lotes residenciais; “Quadra XI” com 9.640,00m2 e 58(cinquenta e oito) lotes residenciais; 
“Quadra XII” com 7.600,00m2 e 46(quarenta e seis) lotes residenciais; “Quadra XIII” com 7.600,00 
m2 e 46(quarenta e seis) lotes residenciais; “Quadra XIV” com 7.600,00 m2 e 46(quarenta e seis) 
lotes residenciais; “Quadra XV”  com 7.600,00m2 e 46(quarenta e seis) lotes residenciais; ; “Quadra 
XVI” com 7.600,00m2 e 46(quarenta e seis) lotes residenciais; “Quadra XVII” com 5.520,00m2 e 
32(trinta e dois) lotes residenciais; “Quadra XVIII” com 15.000,00m2 e 01(um) lote destinado a área 
verde, totalizando de 554 (quinhentos e cinquenta e quatro) lotes residenciais, compreendendo uma 
área total loteadas de 93.022,00m2, situado em zona urbana da seguinte forma: Uma área de terras 
próprias e rurais, desmembrada em menor porção da propriedade denominada “TIBIRI”, medindo 
15,00 (quinze) hectares, neste município e Comarca de Santa Rita PB, pertencentes aos Srs. JOSÉ 
BOLIVAR DE MELO NETO, brasileiro, divorciado, maior, empresário, portador da Carteira de Iden-
tidade sob No 3.233.301 SSP/PE, inscrito no CPF No 536.792.024-15, residente e domiciliado na 
Av. Oceano Indico, 908, apto 201, Intermares – Cabedelo Pb; CELSO JOSÉ CAMPOS MORAIS, 
brasileiro, casado, maior, empresário, portador da CPF:  587.767.704-78 e RG: 3.440.746 SSP/PE 
residente e domiciliado na Rua Leonardo Bezerra Cavalcanti, 59. Apto 901, Casa Forte – Recife/
PE; PAULO ROBERTO JACQUES COUTINhO, brasileiro, casado, maior, empresário, portador 
da CPF: 075.369.254-68  e RG: 935.343 SSP/PE, residente e domiciliado  AV. GOV. ARGEMIRO 
DE FIGUEIREDO 2200  APT 302  BESSA , JOAO PESSOA PB; PAULO ROBERTO JACQUES 
COUTINhO FILhO, brasileiro, solteiro, maior, empresário, portador da CPF: 009.171.014-64  e RG: 
2.454.809 SSP/PB, residente e domiciliado  AV. GOV. ARGEMIRO DE FIGUEIREDO 2200  APT 302  
BESSA , JOAO PESSOA PB; GILVAN CELSO DE MORAIS COUTINhO, brasileiro, casado, maior, 
empresário, portador da CPF: 024.405.164-06  e RG: 5.334.433 SSP/PE, residente e domiciliado  
AV. GOV. ARGEMIRO DE FIGUEIREDO 2200  APT 302  BESSA , JOAO PESSOA PB., tudo de 
conformidade com o projeto de loteamento devidamente aprovado pela Prefeitura Municipal desta 
Cidade, em data de 03 de novembro de 2011; memorial descritivo e demais certidões negativas, 
os quais se acham devidamente arquivados neste Serviço Registral.

Certifico ainda a INEXISTENCIA de quaisquer ônus reais, legais e/ou convencionais, inclusive 
hipotecários, sobre os imóveis objetos da presente certidão.

O referido é verdade dou fé
Santa Rita PB 19 de Fevereiro de 2013.

Mércia de Fátima Souza de Ataide
Oficiala Substituta
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Para manter e aprimorar a qualidade dos serviços prestados pela Energisa, foi programada uma manutenção na rede. 
Sendo assim, o fornecimento de energia precisará ser interrompido na data e no horário abaixo: 

LESTE: 
 
DOMINGO, 10/03/2013 – JOÃO PESSOA – 6h às 12h – Cruz das Armas – Avenidas: Centenário, Cruz Das 
Armas, Silva Mariz, Mercado Público, Ruas: Abel Da Silva, Jose Firmino De Oliveira, Presidente Felix Antonio, 
Silva Mariz – 6h às 12h – Centro – Avenida: Beaurepaire Rohan, Ruas: Desembargador Feitosa Ventura, 
Riachuelo, Silva Jardim, Tenente Retumba – 14h às 17h – Cruz das Armas – Avenida: Cruz Das Armas, Ruas: 
Antonio Pereira Andrade, Doutor Antonio P De Andrade, Estela Moura, Juiz Domingues Porto, Tenente Gil 
Toscano – 14h às 17h – Expedicionários – Avenidas: Julia Freire, Presidente Epitácio Pessoa, Rua: Marechal 
Esperidião Rosas – 14h às 17h – Tambauzinho – Avenida: Presidente Epitácio Pessoa Rua: Manoel Paulino 
Júnior; MAMANGUAPE/MATARACA – 7h às 12h – Fazendas: Água Fria De Baixo, Manibu, São Geraldo, 
Rua: Flavio Cavalcante Rosário, Sítios: Água Fria, São Geraldo. 
 
SEGUNDA-FEIRA, 11/03/2013 – CONDE – 9h às 11h – Loteamento: Village Jacumã; CRUZ DO ESPÍRITO 
SANTO – 9h às 14h – Sítio: Jaques; CUITÉ DE MAMANGUAPE – 8h às 11h – Rua: Hermenegildo Zacarias; 
JOÃO PESSOA – 8h às 12h – Mangabeira IV – Ruas: Ana Cavalcante De Albuquerque Teixeira Lima, 
Comerciante Manoel Pires Bezerra, Doutor Euclides Neiva Oliveira, Irenaldo Goncalves Dos Santos, Jose Barbosa 
De Oliveira, Josefa Taveira, Manoel P Bandeira, Port Anésio Gomes Da Silva, Professor Ivanildo Batista Do 
Carmo, Severino Menezes Lira – 15h às 17h – Portal do Sol – Avenidas: Desembargador Hilton Souto Maior, 
Governador Antonio Da Silva Mariz, Santa Barbara, , Aluisio Bezerra Da Silva, Ruas: Engenheiro Vicente De 
Paula Chianca, Gumercindo Cabral Lucena, Mauricio De Araujo Gama Filho, Professora Josefa Di Lianza Souza, 
Professora Josefa Di Lorenzo Souza; MAMANGUAPE – 9h às 11h30 – Ruas: Coronel Batista Carneiro, Jose 
Fernandes De Souza, Presidente Joao Pessoa – 15h às 16h – Sítio: Engenho Novo; PEDRAS DE FOGO – 8h às 
12h – Sítios: Engenho Novo, Engenho Novo II; SOBRADO – 9h às 11h30 – Sítios: Antas Do Sono, Carucu, 
Carucu Ii, Cordeiro – 13h30 às 16h – Sítios: Antas Do Sono, Cordeiro. 
 
TERÇA-FEIRA, 12/03/2013 – CONDE – 8h às 13h – Rua: São Joao, Sítios: Mituacu, Santo Antonio; CRUZ 
DO ESPÍRITO SANTO – 8h às 11h – Sítios: Massangana, Massangana Ii, Santana; JOÃO PESSOA – 8h às 12h 
– Mangabeira VII – Ruas: Alzira Malheiros Cavalcanti, Domestica Carmelia Marinho Pereira, Doutor Francisco 
De Assis Veloso, Francisco De Almeida Justo, Francisco De Assis Melo, Funcionário Carlos Alberto Dos Santos, 
Funcionário Odon Almeida, Joao Sinésio Da Silva, Luiz Lopes Da Silva, Manoel Vicente Cavalcanti, Maria Alves 
Da Silva, Maria Vilani Benicio Alves, Prefeito Luiz Alberto Moreira Coutinho, Rita Maria De Santana – 14h às 
17h – Colibris – Ruas: Adailton Tavares Da Silva, Aposentado Abel Odilon Paulo, Ciro Troccoli, Edna Maria 
Vasconcelos Gomes Cabral, Jackson Do Pandeiro, Jose Feliciano Pedrosa, Marina Feitosa Da Silva, Professora 
Maria Pessoa Da Silva, Universitária Ruth Magalhães – 14h às 16h30 – Mangabeira VII – Ruas: Ivan De Assis 
Costa, Maria Eufrazina Monteiro, Olivia De Azevedo Sena, Prefeito Luiz Alberto Moreira Coutinho, Rita Pereira 
Da Silva, Rita Xavier Oliveira – 14h às 16h30 – Colibris – Ruas: Aposentado Joao Francisco Dos Santos, Cândida 
Ferreira Nobre, Ciro Troccoli, Claudia Ferreira Nobre, Cleonice Alves Dantas, Edna Maria Vasconcelos Gomes 
Cabral, Maurina De Oliveira Santos, Ped. Jose Hilton Pereira Da Silva, Professora Maria Pessoa Da Silva, Seson 
Das Chagas Goulart; MAMANGUAPE – 9h30 às 11h30 – Ruas: Antenor Navarro, Antonio Maximo, Do 
Matadouro, Rosa De Lima Navarro, São Joao – 13h30 às 15h40 – Ruas: Coronel Luiz Inácio, Presidente Getulio 
Vargas; SALGADO DE SÃO FÉLIX – 8h às 11h – Sítios: 2 Riachos, Areal Salgado, Areial, Muros, Riacho Dos 
Currais; SANTA RITA – 8h às 12h – Ruas: Doutor Pedrosa, Santo Andre; SOBRADO – 9h às 11h30 – Sítio: 
Cordeiro – 13h30 às 16h – Sítio: Cordeiro, Lagoa do Padre; PILAR – 9h às 15h – Sítios: Lagoa do Gonçalo, 
Paraibinha. 
 
QUARTA-FEIRA, 13/03/2013 – JOÃO PESSOA – 5h30 às 8h – Bairro dos Estados – Avenidas: Goiás, 
Maranhão, Mato Grosso, Roraima, São Paulo, Ruas: Amapá, Guanabara – 13h às 17h – Valentina – Fazenda: 
Canguru, Ruas: Abdias Monteiro De Farias, Alina Saraiva De Oliveira, Anésio Coelho Pereira, Eraldo Ferreira Do 
Nascimento, Francisco Tavares Silva, Funcionário Público Antonio Bastos, Funcionário Público Paulo Antonio 
Bastos Portela, Hegel Marx Saraiva De Almeida, Luiz Spinelli, Pedro Nolasco De Menezes Filho; 
MAMANGUAPE – 8h às 12h – Camaratuba – Ruas: Da Assembleia, Dos Funcionários, Sítios: Camaratuba, São 
Gonçalo – 9h30 às 11h40 – Terra Nova – Rua: Luiz Pedro De Oliveira, Sítios: Amparo, Terra Nova –13h30 às 
15h40 – Alto do Cemitério – Ruas: 12 De Outubro, Coronel Joao Rafael, Coronel Luiz Inácio, Das Pedrinhas, Do 
Meio, Ireneu Dias, Santo Inácio – 14h às 17h – Sítio: Engenho Novo; RIACHÃO DO POÇO – 13h30 às 16h – 
Sítio: Lagoa do Padre; RIO TINTO – 10h às 12h – Sítio: Campart; SOBRADO – 8h às 14h – Sítios: Carucu, 
Fogueira – 9h às 11h30 – Sítios: Lagoa do Padre, Cordeiro. 
 
QUINTA-FEIRA, 14/03/2013 – CRUZ DO ESPÍRITO SANTO – 9h às 13h – Sítios: Campos, Gonçalo, 
Sementeira; MAMANGUAPE – 9h30 às 11h40 – Ruas: Capitão Joao Facundo, Carlos Dias Fernandes, Coronel 
Joao Rafael, Duque De Caxias, Othon Barreto, Presidente Joao Pessoa, Severino Ramos Da Silva, Umbelina 
Garcez, Visconde De Itaparica – 13h30 às 15h40 – Sítio: Engenho Novo; MARCAÇÃO – 7h às 14h – Aldeia: 
Caurupim – 8h às 14h – Aldeia: Caurupim; PILAR – 8h às 12h – Rua: Do Açude; SANTA RITA – 8h às 13h – 
Loteamentos: Castro Pinto, Prive Aeroporto; SOBRADO – 9h às 11h30 – Sítio: Lagoa do Padre – 13h30 às 16h – 
Sítio: Lagoa do Padre. 
 
SEXTA-FEIRA, 15/03/2013 – JOÃO PESSOA – 5h às 6h30 – Cruz das Armas – Avenida: Cruz Das Armas, 
Ruas: Antonio Pereira Andrade, Coronel Luiz Inácio, Porfírio Costa, Professora Maria Amélia Torres, São Luiz, 
Tenente Gil Toscano – 14h às 17h – João Paulo II – Avenidas: Presidente Juscelino Kubitschek, Valdemar 
Galdino Naziazeno, Ruas: Estudante Suyane Maria De Freitas, Gentil Luiz De Morais, Joaquim Patrício De Souza, 
Jose Marcelo Costa, Manoel Batista Freire, Marli Do Nascimento Souza, Professora Maria Dos Anjos, Raimundo 
Adeizo Rodrigues, Saul Sebastião Bezerra, Sebastiana S Santos, Sind Pedro Ribeiro, Taxista Claudio Batista Da 
Silva, Tereza Meireles Gomes, Valdemar Galdino Naziazeno, Zeliadeoliveirafarias – 14h às 17h – Cristo – Ruas: 
Antonio Teotônio, Belarmino Bento Silva, Elias Barbosa, Elias Cavalcanti De Albuquerque, Floripes Tavares 
Queiroz, Joao Cavalcanti Costa, Jorge Do Espírito Santo, Lucila, Professora Daura Cabral Nobrega, Raimundo De 
Carvalho Nobrega, Tenente Joao Batista De Oliveira – 14h às 17h – José Américo – Ruas: Albertina Cabral 
Dantas, Cícero Gregório Lacerda, Ciro Troccoli, Francisco Lauriano Da Silva, Funcionário Público Jose Elias De 
Franca, Itamar Neiva Monteiro, Jose Targino De Castro, Tereza Alexandre Barbosa; PEDRAS DE FOGO – 9h às 
14h – Sítio: Gume; SALGADO DE SÃO FÉLIX – 8h às 12h – Sítios: Saco, Alagamar; SANTA RITA – 8h às 
10h30 – Ruas: Doutor Otavio Amorim, Edson Queiroz, Elisa De Morais, Othon Pedrosa, Sebastião Madruga; 
SAPÉ – 8h às 12h – Sítios: Inhauá, Sapucaí; SOBRADO – 9h às 11h30 – Granja: São Pedro, Sítios: Campo 
Grande Iii, Carucu – 13h30 às 16h – Sítio: Campo Grande. 
 
SÁBADO, 16/03/2013 – ALHANDRA – 8h às 11h – Oiteiro – Ruas: Alaíde Pessoa, Argemiro De Figueiredo, 
Beatriz Ferreira, Do Oiteiro, Francisco Oliveira, Joao Tenório, Jose Januario Nunes, Manoel Francisco De Oliveira, 
Manoel Guedes, Rosenward Carneiro Da Cunha, Sítios: Arvore Alta, Jussara, Oiteiro, Oiteiro De Baixo; BAYEUX 
– 14h às 17h – Ruas: 25 De Dezembro, Antonio Joaquim, Bela Vista, Da Esperança, Escola Monteiro Lobato, 
Ferroviário Jose Rosendo Silva, Francisco Pedro De Andrade, Gilvan Norberto Da Silva, Izabel De Lima, Jesus De 
Nazaré, Jose Clementino Da Silva, Marechal Castelo Branco, Maria De Lourdes Duarte, Maria De Lourdes Silva, 
Santa Clara, São Joao, Vereador Genival Guedes; BARRA DE SANTA ROSA – 8h às 12h – Sítios: Riacho, 
Fechado – 13h às 17h – Sítios: Boa Água, Cuiuiu; CABEDELO – 7h às 11h – Renascer – Ruas: Jose Messias De 
Freitas, Monte Alegre; ITABAIANA – 8h às 13h – Avenidas: Jose Pedro De Araujo, Maria Anunciada De Souza, 
Ruas: Do Aviário, Francisco Nogueira Da Silva, Guiomar Andrade De Assis, Jose Bartolomeu Cabral De Melo, 
Professor Maciel; ITAPORANGA – 8h às 10h30 – Sítio: Corrente; JOÃO PESSOA – 14h às 17h – Portal do 
Sol – Ruas: Coronel Joao Augusto Lima, Diego Formiga Rodrigo, Farmacêutico Severino Cabral De Lucena, Jacira 
Soares Dos Santos, Joao Fiúza Chaves, Otacílio Cunha, Professor Ninalia De Luna F Barbosa, Severina De Arruda 
Abel; LOCALIDADE: SÃO SEBASTIÃO – 8h às 11h – Sítio: Monte Alegre; MAMANGUAPE – 9h30 às 
11h40 – Rua: Do Imperador, Presidente Joao Pessoa, Rodrigues De Carvalho, São Jose, Sítio: Engenho Novo – 
13h às 14h – Ruas: Beira Rio, Frederico Ozanan, Santo Antonio, São Sebastião, Senador Cunha Vasconcelos – 
13h30 às 15h40 – Rua: Presidente Kennedy; MONTEIRO – 8h às 11h30 – Ruas: Doutor Gilverson Araujo 
Cordeiro, Eliza Albuquerque Freitas, Enedina Tome Monteiro, Ewerton Augusto Araujo Ferreira, Givonaldo 
Cavalcante, Mecânico Raul Simões, Nossa Senhora Do Carmo, Professora Maria Da Salete Pereira Bezerra, São 
Vicente, Sebastião Teixeira Matos, Tobias Remigio Gomes, Sítio: Açude; PICUÍ – 8h às 12h – Sítios: Alagamar, 
Lamarão, Avenida: Izidro Gomes; RIO TINTO – 8h às 11h – Ruas: Do Tambor, Tenente Jose De Franca, Tijuca;  
SANTA RITA – 7h às 12h – Tibiri II – Avenida: Joao Pessoa, Ruas: Aracagi, Carrapateiras, Coremas, Cruz Do 
Espírito Santo, Cubati, Deputado Clodomiro Leite, Guarabira, Ibiara, Simon Bolívar; SOBRADO – 14h às 17h – 
Sítios: Lagoa do Padre, Lagoa do Padre VI, Lagoa do Padre, Lagoa do Padre VII; SOUSA – 14h às 16h30 – Ruas: 
Aldemir Paulo Da Silva, Benedito Ferreira De Lima, Benicio Alves Vieira, Deocleciano Nunes De Resende, 
Expedito Lourenço De Sousa, Francisco Celestino De Paula, Josias Vieira De Figueiredo, Raimundo Braga Rolim 
Filho, Severino Ramos Luz, Vicente Damiao Sousa. 
 
Se surgirem dificuldades operacionais, pode haver cancelamento ou atraso no horário previsto, independente de 
outro aviso. E, caso os trabalhos sejam concluídos antes do horário agendado, o reestabelecimento da energia pode 
ser antecipado. 
 
Você tem alguma atividade importante que necessite de energia? Antecipe-se, agende seus compromissos para antes 
ou depois do Desligamento Programado. Assim, você poderá aproveitar cada momento plenamente!  
 
Qualquer dúvida, ligue para o Call Center (0800 083 0196) ou acesse o site da Energisa: www.energisa.com.br . 
 
 

 
 

 

 
 
Para manter e aprimorar a qualidade dos serviços prestados pela Energisa foi programado manutenções na rede. 
Sendo assim, o fornecimento de energia elétrica precisará ser interrompido nas datas e horários abaixo: 

 
DOMINGO, 10/03/2012 – CAMPINA GRANDE – 7h às 11h – Liberdade – Ruas: Alagoas, Almirante 
Barroso, Getulio Cavalcante, Gilberto Pereira, Odon Bezerra, Santa Joana, Severino Pimentel. 
 
SEGUNDA-FEIRA, 11/03/2012 – CAMPINA GRANDE – 7h às 9h – Estação Velha – Avenida: Assis 
Chateaubriand, Ruas: 24 De Maio, Guilhermino Barbosa, Prudente De Morais – 8h às 10h – Centenário – 
Avenida: Marechal Floriano Peixoto, Ruas: Delmiro Gouveia, Nilo Peçanha, Professor Inácio Simões, 
Telegrafista Jose Távora – 14h às 16h – Três Irmãs – Ruas: Belém, Campo Grande, Curitiba, Florianópolis, 
Salvador, Salvador Allende, Volta Redonda; MASSARANDUBA – 8h às 12h – Ruas: Amélia Machado Da 
Nobrega, Carmelita Ferreira Dantas, Edson Da Silva Meira, Francisco Domingos Barros, Jose Antonio De 
Barros, Jose Rufino Cruz, Ronnie Luiz Machado, Severino Freire De Lima, Vereador Jaaziel Batista, Zezito 
Ribeiro; QUEIMADAS – 14h às 17h – Fazenda: Velha, Ruas: Felipe Gomes Da Costa, Jose Maria Filho, 
Josefa Maria Da Conceicao, Josefina Sousa Montenegro, Professor Fernando Silveira, Sítios: Riacho Do Meio. 
 
TERÇA-FEIRA, 12/03/2012 – CAMPINA GRANDE – 7h às 11h – Ramadinha II – Ruas: Ana Paula Duarte 
De Medeiros, Ana Paula Ramos De Medeiros, Armanda Amorim Pereira, Doutor Henrique F Alves, Joaquim 
Amorim Jr, Jose Moraes, Jose Mota, Maria Cavalcante Cruz, Mario Rodrigues Coura, Nobelino Teixeira De 
Brito, Vereador Manoel Figueiredo, Vicente Gomes Almeida, Washington Alves Gomes – 8h às 10h – 
Bodocongó – Ruas: Engenheiro Lourival De Andrade, Geraldo Costa De Oliveira, Isolda Barros Torquato, Joao 
Sergio De Almeida, Mailton Pereira Farias, Professora Elza Feitosa De Vasconcelos, Raimundo Gomes Pereira, 
Severino Lucena Vaz Ribeiro – 8h às 10h – Malvinhas – Ruas: Alcides Avelino De Medeiros, Das Juremas, 
Gilson Bezerra De Souza, Joao Ernesto Batista De Holanda, Maurílio Silva, Maurílio Silva Santos, Olindina 
Pedro Dos Santos, Querubina Pereira Dos Santos; QUEIMADAS – 14h às 16h30 – Sítio: Soares; SÃO JOSÉ 
DA MATA – 8h às 11h – Rua: Nossa Senhora Da Penha, Sítios: Cajazeiras, Capim Grande, Castelo, Felix 
Amaro, Gabriel, Monte Alegre. 
 
QUARTA-FEIRA, 13/03/2012 – CAMPINA GRANDE – 8h às 11h – Santo Antônio – Ruas: Joaquim Da 
Silva Zeca, Princesa Izabel, Santa Izabel, Sindolfo Montenegro – 8h às 10h – Santo Antônio – Ruas: Chile, 
Goncalves Dias, Mamede Moiseis Raia, Sargento Edison Sales, Severino De Branco, Sindolfo Montenegro, 
Tome De Souza; FAGUNDES – 8h às 11h – Fazenda: Agreste, Rua : Plinio Lemos, Sítios: Fagundes, 
Trombeta; QUEIMADAS – 8h às 11h – Rua: Irineu Pereira De Melo, Sítios: Baixa Verde, Balanço, Lutador, 
Serra Alta – 14h às 15h30 – Ruas: Ezequiel Da Silva, Inês Maria Da Conceicao, Mariano Paulino De Souza, 
Severina Ezequiel Da Silva, Sítios: Oiti, Pedra Do Sino. 
 
QUINTA-FEIRA, 14/03/2012 – CAMPINA GRANDE – 8h às 10h – Cruzeiro – Ruas: Ana Vilar, Francisco 
Ernesto Do Rego, Gasparino Barreto, Geovani Gioia, Josefa Maria Da Conceicao – 8h às 10h – Três Marias – 
Avenida: Belo Horizonte, Ruas: Coronel Lindolfo De Albuquerque Montenegro, Fernando De Noronha, 
Florianópolis, Macapá, Maceió, Manaus, Porto Alegre, Recife, Vitoria – 8h às 10h – Santa Cruz – Rua: São 
Pedro – 14h às 16h – Bocongó – Ruas: Antonio Alves De Lima, Áurea Do Rego Costa, Florípedes Coutinho, 
Jose Precipício, Manoel Joaquim Ribeiro, Pacifico Licariao Da Trindade; LAGOA SECA – 8h às 10h30 – Rua: 
Manoel Barros De Oliveira, Sítios: Cumbe, Ioti, Várzea Do Engenho. 
 
SEXTA-FEIRA, 15/02/2012 – CAMPINA GRANDE – 8h às 11h – Catingueira – Ruas: Antonio 
Guilhermino De Souza, Francinilson Procópio Dos Santos, Francisco Pereira, Francisco Procópio Santos, Joao 
Alves Cruz, Manoel Batista, Marta Santos Da Silva, Paulo Mathias, Vila Nova Da Rainha – 8h às 11h – 
Cruzeiro – Ruas: Aprígio Pereira Nepomuceno, Augusto Borborema, Francisco Ernesto Do Rego, Jose 
Goncalves Lucena, Manoel Do O Jr, Sítio: Capim De Planta – 8h às 11h – Presidente Médici – Ruas: Clovis 
Agra Brandao De Queiroz, Clovis Antonio Da Costa, Coronel Lindolfo De Albuquerque Montenegro, Enfermeira 
Maria Jose Da Costa, Francisco Miguel Da Silva, Jose Augusto Brayner, Jose Pereira De Lima, Paulo Roberto 
Maia – 8h às 11h – Tambor – Avenida: Assis Chateaubriand; QUEIMADAS – 14h às 17h30 – Sítio: Campo 
Grande. 
 
SÁBADO, 16/02/2012 – LAGOA SECA – 8h às 10h – Granja: Bela Vista, Ruas: Augusto Felix Barros, Jose 
Manoel De Araujo, Lino Gomes Rosendo, Sebastião Cantelino Alves, Silvério Hipólito Pinheiro, Sítios: 
Floriano, São Luiz, Vizinho – 8h às 10h – Sítios: Retiro, Lagoa do Barro – 8h às 10h – Ruas: Alice Minervina 
De Araujo, Antonio Tome De Sousa, Ceci Coutinho, Elidio Soares Da Silva, Francisco De Assis Farias, 
Francisco Mariano, Joaquim Primo De Medeiros, Jose Anacleto, Jose Caetano De Andrade, Jose Inácio Da Silva, 
Maria Das Dores Batista Anacleto, Maria De Lourdes Muniz, Nicanor Dos Santos, Santa Izabel, São Jose, Sergio 
Augustinho Sousa; QUEIMADAS – 8h às 10h – Sítios: Gravatar; SÃO JOSÉ DA MATA – 8h às 11h – Sítio: 
Capim Grande. 
 
Se surgirem dificuldades operacionais, pode haver cancelamento ou atraso no horário previsto, independente de 
outro aviso. E, caso os trabalhos sejam concluídos antes do horário agendado, o reestabelecimento da energia 
pode ser antecipado. 
 
Você tem alguma atividade importante que necessite de energia? Antecipe-se, agende seus compromissos para 
antes ou depois do Desligamento Programado. Assim, você poderá aproveitar cada momento plenamente!  
 
Qualquer dúvida, ligue para o Call Center (0800 083 0196) ou acesse o site da Energisa: www.energisa.com.br . 
 
 

 
 

 

 
 
Para manter e aprimorar a qualidade dos serviços prestados pela Energisa, foi programada uma manutenção na rede. 
Sendo assim, o fornecimento de energia precisará ser interrompido na data e no horário abaixo: 

OESTE: 
 
DOMINGO, 10/03/2013 – BREJO DOS SANTOS – 8h às 13h – Ruas: Agostinho Campos, Amâncio Estevam, 
Ananias Silvestre, Antonio Benjamin Da Cruz, Antonio Estevão, Apolônio Pereira De Sousa, Belizio Alves, Calixto 
Jose De Maria, Cecília J Da Conceição, Estevão Limeira Da Silva, Floriano Peixoto, Hermenegildo Limeira, 
Herundina De Oliveira, Jose Bonifacio Fragoso Diniz, Manoel Andrade Da Silva, Manoel Emidio, Manoel 
Francisco Silva, Teodomiro J Sousa, Sítios: Brejo Dos Santos, Capela, Denominação; CAJAZEIRAS – 8h às 13h 
– Ruas: Angelina P Albuquerque, Chiquinho Nogueira, Chiquinho Nogueira, Estudante ITAPORANGA – 9h30 às 
13h – Ruas: Antonio Neves Ferreira, Ariosvaldo Martins Nunes, Benonia Casemiro Santos, Chagas Soares, 
Danúbio Fernandes Da Silva, Itaporanga, Manoel Rufino De Sousa, Manoel Valdevino Da Silva, Presidente Getulio 
Vargas, Sofia Leônidas Da Silva; Stefanny Enrich, Jose Leite De Oliveira, Maria Da Piedade Viana; PIANCÓ – 8h 
às 13h – Fazendas: Genipapo Ii, Passagem, Tigres, Sítios: Cãibras, Caiçara Ii, Caiçara Iii, Caiçara Pereiros, Monte 
Alto, Poço Escuro, Tigres; POMBAL – 8h às 11h – Assentamento: Margarida Maria Alves, Fazendas: Padre 
Antonio, São Caetano, Ruas: Alfredo Cantalice, Arruda Câmara, Monte Alegre, São Joao, Vicente De Paula Leite, 
Sítios: Barra, Barro Branco, Genipapo, Maria Dos Santos, Acarajé, Açude Velho, Açudes, Alagadiço, Areal, 
Arruda Câmara, Bamburral, Belo Monte, Bezerro, Boa Sorte, Boa Vista Das Rosas, Bom Jesus, Bom Sucesso, 
Cachoeira, Cachoeira De Baixo, Cachoeira De Cima, Cajarana, Cajazeiras Dos Felitos, Camboa, Capao, Capoeiras, 
Capoeiras Ii, Caraíbas, Carnaúba, Colandraki, Dionizio, Divineia, Estreiro, Estrela, Forquilha, Gado Bravo, Gado 
Bravo De Cima, Golandraca, Jaburu, Jaburu, Jacu, Jatobá, Jurema, Lagedo, Lagoa Escondida, Logradouro, 
Maniçoba, Mocambo, Monte Alegre, Monte Alegre De Cima, Morada Nova, Mucambo, Mundo Novo, Nova 
Olinda, Oliveiras, Outra Banda, Outra Banda Iii, Padre Antonio, Pão De Açúcar, Pau De Leite, Paula, Pedra Branca, 
Pombalzinho, Ponteiro, Ramada, Retiro, Retiro, Revencia, Riachao, Riachao De Baixo, Riacho De Pedra, Riacho 
Do Alagadiço, Riacho Do Pedro, S Felix, S Joaquim Ii, Santa Inês, Santa Inês, Santa Maria, Santa Maria Iv, Santo 
Antonio, São Joao, São Joao Ii, São Joaquim,, Areial, Talhado, Timbauba, Triangulo, Trincheiras, Várzea C Dos 
Oliveira, Várzea Comprida, Várzea Da Fe, Vassoura, Viração, Vitoria, Xique Xique; PRINCESA ISABEL – 7h às 
11h – Ruas: Abrão Barros Diniz, Antonio Pessoa, Camilo Duarte, Coronel Antonio Pessoa, Coronel Marcolino 
Pereira Lima, Chico Soares, Jose Ferreira De Moraes, Juarez Távora, Manoel Maia, Professora Rosas, Solon De 
Lucena; SÃO JOSÉ DO RIO PEIXE – 8h às 12h – Sítios: Caraíbas, Malhada, Malhada Da Pedra; SOUSA – 8h 
às 13h – Ruas: Adeilde Vieira De Oliveira, Antonio Damiao, Domiciano Pires Braga, Gastão De Medeiros Forte, 
Lindalva Dias, Raimundo Nonato Gomes, Raimundo Pereira Oliveira, Tiburtino Rabelo De Sá, Timóteo Pereira De 
Moraes. 
 
SEGUNDA-FEIRA, 11/03/2013 – CATINGUEIRA – 10h às 13h – Sítio: Será Branca – 8h às 13h – Fazenda: 
Santo Antonio, Sítios: Serra Branca, Barrento, Cacimba Nova, Cacimbas, Caiçara, Carnaúba, Castelo, Maracujá, 
Maracujá, Olho D’água, Pau De Leite, Riacho, Riacho De Cabras, São Joao; LOCALIDADE: CAJAZEIRAS II – 
8h às 12h – Sítios: Mendonça, Cajazeirinhas; POMBAL – 10h às 13h – Sítio: Riacho de Pedra; PRINCESA 
ISABEL – 8h às 11h – Sítio: Gavião; SÃO JOSÉ DO RIO PEIXE – 8h às 13h – Sítios: Malhada da Pedra, 
Caraíbas; SOUSA – 8h30 às 11h30 – Ruas: Ana Nery, Bento Freire, Capitão Antonio Vieira, Coronel Antonio 
Vieira De Souza, Manoel Gadelha Filho, Maria Edil ia De Figueiredo, Sady Fernandes Aragão. 
 
TERÇA-FEIRA, 12/03/2013 – ITAPORANGA – 6h30 às 8h30 – Ruas: Alto Das Neves, Cidade São Francisco, 
Crispim Ribeiro Pessoa, Diocleciano Pereira Neves, Luis Leite Guimaraes, Manoel Inácio De Araujo, Paulo Costa 
Lima, Praxedes Pitanga, Santo Antonio, Santos Dumont, São Jose – 11h às 13h – Sítio: Genipapo; POMBAL – 8h 
às 13h – Sítio: Paula; SÃO BENTO – 14h30 às 17h30 – Sítios: Riachao, São Bento De Baixo, Várzea Grande, 
Xique Xique; SÃO JOSÉ DO RIO PEIXE – 8h às 13h – Rua: Praia De Fagundes, Sítios: Baxio Dos 
Albuquerque, Cacimba Nova, Fagundes, Praia De Fagundes; SÃO MAMEDE – 8h às 11h – Sítios: Juazeirinho 
Fechado, Juazeiro, Lajedo Do Mar, Rajada, Riacho Do Meio, Saco Da Serra Branca; UIRAÚNA – 8h às 11h – 
Ruas: Alto Da Algasa, Crotario Gadelha, Francisco Leao Veloso. 
 
QUARTA-FEIRA, 13/03/2013 – QUIXABA – 8h às 13h – Ruas: Antonio Francelino De Araujo, Januncio 
Candeia, Januncio Nobrega, Manoel Candeia, Manoel Gabriel Santos, Maria Madalena, Sítios: Motorista, Quixaba; 
SÃO BENTO – 10h às 13h – Sítio: Várzea Grande; SÃO JOSÉ DO RIO PEIXE – 10h às 12h – Ruas: Adriano 
Brocos, Antonio Mendes, Horacio Amaro, Luiz Quezado, Santa Madalena, Sítio: Santana De Cima. 
 
QUINTA-FEIRA, 14/03/2013 – BOM JESUS – 8h às 13h – Sítio: Morada Nova; PAULISTA – 8h às 11h – 
Sítio: Riacho; PATOS – 14h30 às 17h – Ruas: Alberto Lustosa, Alicio Barreto, Antonio Praxedes Dos Santos, 
Eduardo Benicio De Araujo, Ismael Tibiri, Kelfhanio Brito, Sítio: Santana; RIACHO DOS CAVALOS – 9h às 
10h – Ruas: 28 De Dezembro, Jandui Suassuna, Janduy Carneiro, Joaquim Andrade De Lacerda, Joaquim Vieira 
De Andrade; SÃO BENTO – 8h às 10h30 – Ruas: Amélia Bernardo Maria Da Silva, Ana Leonilia Da Cruz, 
Antonio C Rodrigues, Antonio Candido De Almeida, Antonio Lucio Da Silva, Beatriz Targino Da Cruz, Dr. Jose 
Maia Da Cruz, Estevão Rouxinol Santos, Francimarques Araujo Da Silva, Francisco Marques, Francisco Silveira, 
Franciso C De Almeida, Frei Damiao, Joao Candido Almeida, Jose Felinto De Moura Filho, Jose Gomes, Jose 
Soares, Juscelino Kubitscheck, Santina Brito Da Nobrega, Urânia Soares Da Cruz; SANTANA DOS GARROTES 
– 8h às 11h – Sítios: Pitombeira, Maracujá, Vassoura; SÃO JOSÉ DE PRINCESA – 8h às 10h30 – Sítio: Sacola 
dos Caçulas; SÃO JOSÉ DO SABUGI – 8h às 13h – Sítio: Redinha; SÃO JOSÉ DE LAGOA TAPADA – 8h às 
13h – Sítio: Moço. 
 
SEXTA-FEIRA, 15/03/2013 – CACHOEIRA DOS ÍNDIOS – 8h às 13h – Sítio: Bambual; LOCALIDADE: 
ACAMPAMENTO SÃO GONÇALO – 8h às 13h – Núcleo II; POMBAL – 8h às 10h30 – Rua: Monte Alegre, 
Sítios: Genipapo, Jaburu, Jacu, Jacu, Lagedo, Monte Alegre; QUIXABA – 8h às 12h – Rua: Santa Umbelina, 
Sítios: Olho D’água, Santa Umbelina; RIACHO DOS CAVALOS – 9h às 11h – Ruas: Cirilo Vieira, Epitácio 
Maia, Isaura Juvino Da Silva, Joao Suassuna, Joaquim Andrade De Lacerda, Paulo Andrade, Pedro Inácio Vieira, 
Pio Suassuna; SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS – 9h às 12h – Sítio: Laranjeiras; SOUSA – 8h às 11h – Sítio: 
Matumbo; SANTANA DE MANGUEIRA – 13h às 15h – Sítios: Logradouro, Marinho, Roca Velha. 
 
SÁBADO, 16/03/2013 – DESTERRO – 14h30 às 16h30 – Ruas: Ana Cruz De Oliveira, Joao Suassuna, Julia De 
Góis, Miguel De Góis, Sítios: Costa, Malhada Nova, Poço Do Joao; ITAPORANGA – 8h às 10h30 – Sítio: 
Corrente; LOCALIDADE: SÃO SEBASTIÃO – 8h às 11h – Sítio: Monteiro; SOUSA – 14h às 16h30 – Ruas: 
Aldemir Paulo Da Silva, Benedito Ferreira De Lima, Benicio Alves Vieira, Deocleciano Nunes De Resende, 
Expedito Lourenço De Sousa, Francisco Celestino De Paula, Josias Vieira De Figueiredo, Raimundo Braga Rolim 
Filho, Severino Ramos Luz, Vicente Damiao Sousa. 
 
Se surgirem dificuldades operacionais, pode haver cancelamento ou atraso no horário previsto, independente de 
outro aviso. E, caso os trabalhos sejam concluídos antes do horário agendado, o reestabelecimento da energia pode 
ser antecipado. 
 
Você tem alguma atividade importante que necessite de energia? Antecipe-se, agende seus compromissos para antes 
ou depois do Desligamento Programado. Assim, você poderá aproveitar cada momento plenamente!  
 
Qualquer dúvida, ligue para o Call Center (0800 083 0196) ou acesse o site da Energisa: www.energisa.com.br . 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
Para manter e aprimorar a qualidade dos serviços prestados pela Energisa, foi programada uma manutenção na rede. 
Sendo assim, o fornecimento de energia precisará ser interrompido na data e no horário abaixo: 

CENTRO: 
 
DOMINGO, 10/03/2013 – ITATUBA – 9h às 13h – Avenida: Joao Da Silva Valente, Fazendas: Beira Rio, Bela 
Vista, Santo Antonio, Ruas: 17 De Dezembro, Antonia De Andrade Cavalcante, Antonio Alexandre, Antonio 
Cavalcante De Carvalho, Benjamin Gomes Maranhão, Do Órgão, Eustaquio Valente, Feliciana Vital De Andrade, 
Joao Da Silva Valente, Jose Andrade De Almeida, Jose Augusto De Andrade, Josinaldo Araujo Borba, Manoel 
Germano Neves, Maria A Cavalcante, Maria Jose De Andrade, Maria Lacerda Cavalcante, Maurino Rodrigues 
Andrade, Napoleão Pinto De Oliveira, Neuza Cabral, Petronila Margarida Lacerda, Prefeito Honório Valeriano, 
Santo Antonio, Sítios: Gangorra, Riachao. 
 
SEGUNDA-FEIRA, 11/03/2013 – BANANEIRAS – 8h às 10h30 – Sítios: Jacaratiá, Jacaratiá De Baixo, Jaracatiá 
De Cima – 8h às 11h – Ruas: Alfredo Guimaraes, Coração De Jesus, Doutor Joao Castro Pinto, Jose Sizenando, 
Paulo Clementino Amaral; SUMÉ – 8h às 12h30 – Fazenda: Jacu, Sítio: Várzea da Roça. 
 
TERÇA-FEIRA, 12/03/2013 – BARRA DE SANTA ROSA – 8h às 12h – Sítio: Telha – 8h às 12h – Ruas: 
Antonio Jose Dos Santos, Augusto Dos Anjos, Castro Alves, Feliciano Freitas Guimaraes, Francisco Galdino Dos 
Santos, Manoel Lins De Araujo, Onias Freire Da Silva, Prefeito Joao Inácio, Reginaldo Luna E Silva, Sítio: Boa 
Sorte; SERRARIA – 8h às 11h – Sítios: Martinho, Matinhas. 
 
QUARTA-FEIRA, 13/03/2013 – BARRA DE SANTA ROSA – 8h às 12h – Sítios: Cuiuiu, Bom Jesus, Boa 
Água – 8h às 12h – Sítio: Riacho de Sangue; CUITÉ – 8h às 12h – Sítios: Boa Vista, Buenos Aires, Campo 
Comprido, Campo Comprido Ii, Marcação, Muralha, Pitombeira; MONTEIRO – 8h às 12h30 – Ruas: Capitão 
Antonio Vicente, Coronel Francisco Torres, Coronel Joao Santa Cruz, Coronel Manoel Rafael, Francisco Alcântara 
Torres, Helena Aleixo Fernandes, Jose Augusto Gomes, Prefeito Inácio Jose Feitosa; SOLÂNEA – 8h às 12h – 
Sítios: Mariana, Capivara, Maia. 
 
QUINTA-FEIRA, 14/03/2013 – ARARUNA – 8h às 12h – Sítio: Trápia de Girau; MONTEIRO – 7h30 às 12h – 
Ruas: Artur Cavalcante, Barão Do Rio Branco, Beco Do Mercado, Cap. Antonio Paraguai, Coronel Francisco 
Torres, Coronel Joao Santa Cruz, Coronel Pedro Bezerra, Do Mercado, Doutor Joao Minervino Dutra De Almeida, 
Francisco Alcântara Torres, Inocêncio Lopes, Joao Minervino D De Almeida, Joaquim Romão De Melo, Jose 
Galdino, Jose Galdino Da Silva, Jose Leandro De Lima, Jose Leite De Souza, Manoel Teotônio Torre, Padre Arthur 
Cavalcante, Pedro Pedrosa Amador, Prefeito Inácio Jose Feitosa, Professor Ernesto Da Silveira 
 
SEXTA-FEIRA, 15/03/2013 – ARARA – 8h às 11h – Sítio: Urucu. 
 
SÁBADO, 16/03/2013 – BARRA DE SANTA ROSA – 8h às 12h – Sítios: Fechado, Riacho – 13h às 17h – 
Sítios: Cuiuiu, Bom Jesus, Boa Água; MONTEIRO – 8h às 11h30 – Ruas: Doutor Gilverson Araujo Cordeiro, 
Eliza Albuquerque De Freitas, Enedina Tome Monteiro, Ewerton Augusto Araujo Ferreira, Givonaldo Cavalcante, 
Mecânico Raul Simões, Nossa Senhora Do Carmo, Professora Maria Da Salete Pereira Bezerra, São Vicente, 
Sebastião Teixeira Matos, Tobias Remigio Gomes, Sítio: Açude; PICUÍ – 8h às 12h – Avenida: Izidro Gomes, 
Sítios: Alagamar, Lamarão. 
 
 
Se surgirem dificuldades operacionais, pode haver cancelamento ou atraso no horário previsto, independente de 
outro aviso. E, caso os trabalhos sejam concluídos antes do horário agendado, o reestabelecimento da energia pode 
ser antecipado. 
 
Você tem alguma atividade importante que necessite de energia? Antecipe-se, agende seus compromissos para antes 
ou depois do Desligamento Programado. Assim, você poderá aproveitar cada momento plenamente!  
 
Qualquer dúvida, ligue para o Call Center (0800 083 0196) ou acesse o site da Energisa: www.energisa.com.br . 
 
 

 
 

 

                 HOSPITAL PADRE ZÉ 
- Instituição Mantenedora: INSTITUTO SÃO JOSÉ - 

Av. Desembargador Botto de Menezes, 657 – Tambiá- CEP 58020-670 - 
João Pessoa Paraíba. 

Fone: 3241.8080 Fax: 3612 8000  hospitalpadreze@zipmail.com.br 
 

HOSPITAL PADRE ZÉ 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO 

HOMOLOGO o presente Processo Licitatório sob a 
modalidade TOMADA DE PREÇOS no 001/2013, fruto do Processo nº039/2012, 
que tem como objeto a Construção da Casa de Apoio HIV – Hospital Padre Zé, 
sendo seu objeto ADJUDICADO à empresa SG INCORPORAÇÃO, 
CONSTRUÇÃO E PLANEJAMNETO LTDA, no valor global de R$ 971.013,23 
(Novecentos e setenta e um mil treze reais e vinte e três centavos), para que produza 
seus jurídicos e legais efeitos. 

João Pessoa, 06 de março de 2013. 
Padre Egídio de Carvalho Neto 

PRESIDENTE 

 
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DONA INÊS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida Major 

Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Inês - PB, às 09:00 horas do dia 19 de Março de 2013, licitação modalidade 
Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS DESTINADOS A FARMÁCIA 
BÁSICA DESTE MUNICÍPIO. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Portaria nº 1002. Informações: no horário das 07:30 as 11:30 e das 13:30 às 17:30 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3377-1058.
E-mail: cpl.donaines@gmail.com

Dona Inês - PB, 06 de Março de 2013.
GILSON TEIXEIRA DA SILVA - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRARIA 
hOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assessoria Jurídica, 
referente ao Pregão Presencial nº 00001/2013, que objetiva: Aquisição parcelada de Material de Expediente e 
Didático, para atender as necessidades de diversas secretarias deste Município e aos Programas Federais; HO-
MOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: CLEONICE RUFINO BARBOSA - R$ 158.867,60; 
MILA - COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA - R$ 18.807,40.

Serraria - PB, 04 de Fevereiro de 2013.
SEVERINO FERREIRA DA SILVA

Prefeito

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição parcelada de Material de Expediente e Didático, para atender as necessidades de diversas 

secretarias deste Município e aos Programas Federais. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00001/2013. 
DOTAÇÃO: Recursos FPM, ICMS, TRIBUTOS, MDE, FUNDEB 40%, PDDE, QUOTA, BRASIL ALFABETIZADO, 
PETI, CREAS, CRAS, PRO-JOVEM, PAB FIXO, FUS e OUTROS: 3.3.90.11.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Serraria e: CT Nº 
00008/2013 - 05.02.13 - CLEONICE RUFINO BARBOSA - R$ 158.867,60, CT Nº 00009/2013 - 05.02.13 - MILA - 
COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA - R$ 18.807,40.

hOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assessoria Jurídica, 

referente ao Pregão Presencial nº 00002/2013, que objetiva: Aquisição Parcelada de Medicamentos Diversos, 
para atender ao Programa Farmácia Básica e as Unidades Básicas de Saúde deste Município; HOMOLOGO o 
correspondente procedimento licitatório em favor de: ALEXANDRE LOPES DO NASCIMENTO - R$ 92.130,70; 
CIRUFARMA COMERCIAL LTDA - R$ 20.095,70; CIRÚRGICA MONTEBELLO LTDA - R$ 4.128,00; JOSÉ NER-
GINO SOBREIRA - R$ 17.247,80; MAUÉS LOBATO COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA - R$ 534,00.

Serraria - PB, 05 de Fevereiro de 2013.
SEVERINO FERREIRA DA SILVA

Prefeito

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição Parcelada de Medicamentos Diversos, para atender ao Programa Farmácia Básica e as 

Unidades Básicas de Saúde deste Município. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 002/2013. DOTAÇÃO: 
Recursos FPM, ICMS, TRIBUTOS. FUS, PAB FIXO e FARMACIA BÁSICA: 3.3.90.30.02 – Medicamentos, VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Serraria e: CT Nº 
010/2013 - 07.02.13 - ALEXANDRE LOPES DO NASCIMENTO - R$ 92.130,70, CT Nº 011/2013 - 07.02.13 - CIRU-
FARMA COMERCIAL LTDA - R$ 20.095,70, CT Nº 012/2013 - 07.02.13 - CIRÚRGICA MONTEBELLO LTDA - R$ 
4.128,00, CT Nº 013/2013 - 07.02.13 - JOSÉ NERGINO SOBREIRA - R$ 17.247,80, CT Nº 014/2013 - 07.02.13 
- MAUÉS LOBATO COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA - R$ 534,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAChOEIRA DOS ÍNDIOS

 hOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2013
Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Assessoria Jurídica, 

referente ao Pregão Presencial nº 00006/2013, que objetiva: Aquisição de gêneros alimentícios destinados aos 
alunos matriculados na rede municipal de ensino; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: C MENDES FEITOSA - R$ 502.355,00.

Cachoeira dos Índios - PB, 06 de Março de 2013
FRANCISCO DANTAS RICARTE – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAChOEIRA DOS ÍNDIOS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios destinados aos alunos matriculados na rede municipal de ensino.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00006/2013.
DOTAÇÃO: 08.000 - Secretaria de Educação, Cultura e Esporte 12.306.4008.3010.0000 - Merenda Es-

colar 12.306.4008.3010.2026 - Manutenção do Programa Alimentação Escolar - Ens Findamental - FNDE 
12.306.4008.3010.2031 -Aquisição de alimentos para o PNAE - FNDE 12.306.4008.3010.2052 - Manutenção 
do Programa de alimentação Escolar Pré-Escola- FNDE 2026 - Manutenção do Programa Alimentação Escolar 
Ensino Fundamental PNAE 3.3.90.30 - Material de Consumo 2030 - Manutenção do Ensino Fundamental - 25% 
3.3.90.30 - Material de consumo

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cachoeira dos índios e:
CT Nº 00016/2013 - 06.03.13 - C MENDES FEITOSA - R$ 502.355,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAChOEIRA DOS ÍNDIOS

 hOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00007/2013
Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Assessoria Jurídica, 

referente ao Pregão Presencial nº 00007/2013, que objetiva: Aquisição de pneus(incluso alinhamento e balance-
amento), câmaras de r, protetores e acessórios; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: LUZIA DE AQUINO FERREIRA - R$ 96.480,00; MCR PNEUS LTDA - R$ 34.950,00.

Cachoeira dos Indios - PB, 06 de Março de 2013
FRANCISCO DANTAS RICARTE – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO
 CONVOCAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0003/2013

OBJETO: Aquisição de medicamentos e materiais médicos e hospitalares diversos, destinado ao Fundo 
Municipal de Saúde. 

O Pregoeiro Oficial convoca o comparecimento das seguintes empresas: CIRUFARMA COMERCIAL LTDA; 
COMERCIAL CIRURGICA RIOCLARENSE LTDA; DROGAFONTE MEDICAMENTOS E MATERIAL HOSPITALAR; 
LARMED DIST. DE MEDICAMENTOS E MAT. MÉDICO HOSP. LTDA; PANORAMA COMERCIO DE PRODUTOS 
MÉDICOS E FARMACÊUTICOS LTDA; STOCK COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, para a fase de lances verbais, 
que será realizado no dia 15 de março de 2013 as 14:00 horas no prédio da Secretaria de Saúde neste município. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291.2222.
Rio Tinto - PB, 06 de Março de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAChOEIRA DOS ÍNDIOS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de pneus(incluso alinhamento e balanceamento), câmaras de r, protetores e acessórios.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00007/2013.
DOTAÇÃO: 002-Gabinete do Prefeito 04.122.4002.3002.2003 - Manutenção das Atividades do Gabinete do 

Prefeito 07.00 - SECRETARIA DE AÇÃO SOCIAL 2015 - MANUTENÇÃO PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA 2019 - 
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DA AÇÃO SOCIAL 2050 - MANUTENÇÃO PROGRAMA PETI 
3.3.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO 08.00 - SECRETARIA DE SAÚDE E MEIO AMBIENTE 2021 - MANUTENÇÃO 
PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA 2025 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DE SAÚDE E MEIO AMBIENTE 09.00 
- SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA 2028 - MANUTENÇÃO DO ENSINO FUNDAMENTAL 40% 2030 - 
MANUTENÇÃO DO ENSINO FUNDAMENTAL 25 10.00 - SECRETARIA DE AGRICULTURA 2046 - MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE AGRICULTURA 11.00 - SECRETARIA DE OBRAS E SERVIÇOS URBANOS 
2044 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DE INFRAESTRUTURA 12.00 - SECRETARIA DE TRANSPORTES 2066 
- MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE TRANSPORTES 3.3.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cachoeira dos índios e:
CT Nº 00017/2013 - 06.03.13 - LUZIA DE AQUINO FERREIRA - R$ 96.480,00
CT Nº 00018/2013 - 06.03.13 - MCR PNEUS LTDA - R$ 34.950,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO
CONVOCAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0007/2013

OBJETO: Aquisição de materiais de consumo odontológicos diversos, destinados a Secretaria de Saúde 
deste município. 

O Pregoeiro Oficial convoca o comparecimento das seguintes empresas: CIRUFARMA COMERCIAL LTDA; 
DENTAL MED SUL ARTIGOS ODONTOLÓGICOS LTDA; JOSÉ NERGINO SOBREIRA; RDF DIST.DE PROD.PARA 
SAÚDE LTDA; SAÚDE DENTAL COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA; STAR ODONTOMÉDICA LTDA, para a 
fase de lances verbais, que será realizado no dia 13 de março de 2013 as 09:00 horas no prédio da Secretaria de 
Saúde neste município. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291.2222.
Rio Tinto - PB, 06 de Março de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO
CONVOCAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0008/2013

OBJETO: Aquisição de materiais permanentes odontológicos diversos, destinado a Secretaria de Saúde 
deste município. 

O Pregoeiro Oficial convoca o comparecimento das seguintes empresas: DENTAL MED SUL ARTIGOS 
ODONTOLÓGICOS LTDA; JOSÉ NERGINO SOBREIRA; RDF DIST.DE PROD.PARA SAÚDE LTDA; Saúde Dental 
Comércio e Representação Ltda; STAR ODONTOMÉDICA LTDA , para a fase de lances verbais, que será realizado 
no dia 13 de março de 2013 as 11:00 horas no prédio da Secretaria de Saúde neste município. Informações: no 
horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291.2222.
Rio Tinto - PB, 06 de Março de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Assis Chate-
aubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 08:00 horas do dia 20 de Março de 2013, licitação modalidade Pregão 
Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de urnas funerárias, mediante solicitação aleatória, destinados a 
Secretaria de Ação Social do Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 06 de Março de 2013
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

SINDICATO DOS TRABALhADORES RURAIS DE APARECIDA-PB
            Fundado em 09.08.1997.      CNPJ: 02.355.918/0001-89
   Rua Josefa Casimiro de Almeida, 257- Centro - Aparecida-PB.

                   CEP: 58823-000 Fone 3543-1138
                 E-mail: straparecida@yahoo.com.br

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital de convocação, ficam convocados todos os associados deste Sindicato, em 
pleno gozo dos seus direitos sindicais, para Assembleia Geral Ordinária que terá lugar às 7:30 horas 
em primeira convocação no dia 17 de março do corrente ano, na sede do Sindicato, com a presença 
50% Cinquenta por cento) mais 1  dos associados em pleno gozo dos seus direitos sindicais e em 
segunda convocação no mesmo dia e local às 9:30 horas, com a presença de 30% dos associados 
em pleno gozo dos seus direitos sindicais deliberação sobre  seguinte:

1- Para tomada e aprovação de contas e relatório de atividades;
2- Para Aprovação da Previsão Orçamentária do Sindicato, referente ao exercício 2013;

Aparecida-PB, 06 de fevereiro de 2013.
Alexsandro Alves Coelho

Presidente 

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N038/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 27/03/2013 às 09:00 horas para:

Aquisição de bocal plástico descartável para etilo metros e fita para impressora dos estilo me-
tros, destinado ao Departamento Estadual de Transito – DETRAN/PB, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 13-00213-6
João pessoa, 06 de março de 2013.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N441/2012
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pre-
gão presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/
Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 20/03/2013 às 09:00 horas para:

Registro de preços para contratação de serviços de locação de veículos, destinado ao Instituto 
de Metrologia e Qualidade Industrial da Paraíba - IMEQ, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 12-02349-9
João pessoa, 06 de março de 2013.

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

ALTERAÇÃO DA DATA DE ABERTURA DA LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 006/2013
PROCESSO Nº 0013/2013
OBJETO: LOCAÇÃO DE VEÍCULOS PARA TRANSPORTE DE ESTUDANTES MATRICULADOS NA REDE 

MUNICIPAL E ESTADUAL DE ENSINO DESTE MUNICÍPIO.
O Pregoeiro oficial da Prefeitura Municipal de Dona Inês, comunica aos interessados, que foi adiada a data de 

abertura do processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 006/2013, PROCESSO Nº 0013/2013, 
haja vista o pregoeiro não pode estar presente para a realização do certame, data esta marcada para inicio dos 
procedimentos de recebimento e abertura dos envelopes concernentes às propostas de preços, formalização 
de lances verbais e documentos de habilitação, adiando a sua abertura para o dia 08/03/2013 às 14h00mim. 

Dona Inês/PB, 01 de Março de 2013.
Pregoeiro Oficial - Gilson Teixeira da Silva
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